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augura Buon Natale e un sereno Anno Nuovo



IMPLANTOLOGIA 
SENZA PAURA 
IN APPENA 24 ORE 

La sedazione cosciente

La terapia antidolorifica intramuscolo.

Tecar Terapia odontoiatrica

Presso Physiodent saremo in grado di rendere le terapie 
meno invasive, grazie al nostro programma No Pain, 
che prevede:

Per informazioni visita
www.physiodent.it

Follow us
@physiodentgiussano

WhatsApp
+39 377 091 9506

Telefono
0362.861818

GIUSSANO (MB)
Viale Brianza, 14 
Paina di Giussano

Dir. Sanitario Dr.ssa Giuliana Cremaschini

Odontoiatria - Fisioterapia - Polispecialistico
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IMPLANTOLOGIA 
SENZA PAURA 
IN APPENA 24 ORE 
Se hai perso uno o più denti, la soluzione potrebbe Se hai perso uno o più denti, la soluzione potrebbe 
essere l’implantologia a carico immediato essere l’implantologia a carico immediato 
con il con il programma No Pain.programma No Pain.

Si tratta di un Si tratta di un approccio dedicatoapproccio dedicato alle persone che, 
come te, vorrebbero abbandonare la dentiera, ma come te, vorrebbero abbandonare la dentiera, ma 
hanno paura di sentire dolore.hanno paura di sentire dolore.

Vieni a trovarci per una visita approfondita.

Attraverso la tecnologia, stabiliremo insieme quale terapia risulterà 
più adatta alle tue esigenze.
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ad allagamenti in caso di forti piogge. 
In totale, sul 2025, avremo investimenti 
per migliorie sulle strade pari a quasi 
900.000 euro.
Ulteriori interventi sulle strade riguar-
deranno l’aspetto della mobilità: in 
particolare, prevediamo di intervenire 
sull’impianto semaforico di Robbiano
situato all’intersezione fra viale Monza, 
via Battisti e via Furlanelli: attraverso lo 
stanziamento di 60.000 euro abbiamo l’in-
tenzione di individuare una soluzione che 
snellisca i flussi di traffico e consenta una 
riduzione delle code, in particolare negli 
orari a maggior traffico pendolare.
A queste somme si affiancano 184.000 
euro destinati a potature straordina-
rie in aree verdi ad alta fruizione, con 
l’obiettivo di completare entro fine 2026 
un ciclo di potature che coinvolga l’intero 
territorio.
Nel 2025 ulteriori opere pubbliche inte-
resseranno progressivamente il Cen-
tro sportivo Borgonovo (700.00 euro) 
e il centro di Robbiano (500.000 euro, 
dove all’incrocio fra via Dante – Piazza 
Cadorna – via Monte San Michele sarà 
definita una nuova viabilità), a cui si af-
fiancherà la realizzazione di nuovi spazi 
nei cimiteri (400.000 euro) e opere mi-
gliorative negli impianti di Residenza 
Amica (130.000 euro a cui si aggiungono 
120.000 euro già stanziati per il 2024).

are concittadine e cari con-
cittadini,
con l’approssimarsi del nuovo 

anno, l’Amministrazione Comunale ha 
lavorato alla stesura del Bilancio previ-
sionale valido per il periodo 2025-2027 
che andremo a sottoporre al Consiglio 
Comunale nei giorni che precedono le 
festività natalizie.
Il documento che programma l’attività 
economica e finanziaria dell’Ente intende 
rispondere in modo concreto a tre esi-
genze della nostra città: incrementare 
gli standard strutturali dei nostri isti-
tuti scolastici, aumentare gli interventi 
di riqualificazione della città ed agire 
sulla sicurezza intesa in senso lato, ab-
bracciandone l’aspetto idrico, ambien-
tale e viabilistico.
Per le scuole, abbiamo previsto lo stan-
ziamento di una cifra senza precedenti: 
sul triennio 2025, 2026 e 2027 saranno 
effettuati interventi manutentivi pari 
a 1 milione di euro, destinati in modo 
particolare al restyling delle coperture. 
In questo modo assicuriamo ai nostri 
studenti luoghi ancora più confortevoli 
e investiamo sugli spazi scolastici anche 
destinati all’attività sportiva, rispondendo 
in questo modo alle richieste delle asso-
ciazioni sportive del territorio.
Prevediamo di aumentare anche le 
somme destinate alle asfaltature stra-
dali arrivando ad un ammontare com-
plessivo di oltre 600mila euro per il 
2025: grazie a questi fondi, sarà possibile 
pianificare un maggior numero di inter-
venti di manutenzione straordinaria che 
andranno ad interessare sia le arterie 
stradali più trafficate del nostro territo-
rio, sia strade ad uso prevalentemente 
residenziale dove opere di restyling sono 
da considerarsi ormai prioritarie. A que-
sta somma si aggiungono 300.000 euro 
destinati alla mitigazione ambientale
sulle strade derivanti da contributi re-
gionali con specifici lavori di sicurezza 
idrica in punti maggiormente soggetti 

Pur individuando nuove somme da 
stanziare, l’Amministrazione Comunale 
mantiene ferma la direzione di non 
gravare in alcun modo sulle tasche dei 
contribuenti. Non solo le tasse non au-
menteranno, ma stiamo lavorando per
intervenire ulteriormente sull’Irpef
come già avvenuto per due volte nel 
corso del mio primo mandato, consi-
derando necessario un alleggerimento 
della pressione fiscale comunale.
La definizione del Bilancio previsio-
nale, lavoro che coinvolge tutti gli uffici 
comunali ed è trasversale per com-
petenze assessorili, è un’azione ne-
cessaria per poter pianificare l’attività 
amministrativa già con l’inizio del nuovo 
anno e poter così procedere con la re-
alizzazione dei progetti inseriti nelle 
Linee programmatiche del mandato 
2024-2029.
All’attività di programmazione ammini-
strativa, in questi ultimi mesi si è af-
fiancato tanto lavoro “sul campo” che 
vedete sviluppato nelle prossime pagine 
dell’Informatore comunale. Mi preme 
però mettere in evidenza le iniziative 
per il Natale che, a partire dalla metà 
di novembre, coinvolgono il nostro ter-
ritorio e rendono viva Giussano: l’aper-
tura del Villaggio di Natale e della Pista 
di pattinaggio sul ghiaccio al coperto, 
affiancata da laboratori, mercatini, 
spettacoli di piazza e un’illuminazione 
diffusa, stanno davvero avvolgendo di 
un’atmosfera natalizia la nostra città, 
avvicinandoci allo spirito del Natale.
A tutti voi, con l’invito a vivere le tante 
iniziative che Giussano offre in questo 
periodo, rivolgo i miei auguri di Buon 
Natale e Buon anno nuovo: che il 2025 
porti soddisfazioni, serenità e rafforzi 
il nostro senso di comunità dandoci la 
possibilità di guardare al futuro con rin-
novato ottimismo.

Il Sindaco
Marco Citterio
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Diminuisce l’Irpef, aumentano le 
risorse per scuole, sport e strade
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Festa dell’Unità Nazionale 
e Giornata delle Forze Armate
Le celebrazioni a Giussano e a Paina

i sono svolte sabato 9 novembre le celebrazioni per la 
Festa dell’Unità Nazionale e Giornata delle Forze Ar-
mate che ricorda ogni anno il sacrificio di vite umane 

e il fondamentale valore dell’Unità Nazionale. Il programma è ini-
ziato alle ore 10 con la deposizione della corona di alloro presso il 
Monumento ai Caduti di P.le Aldo Moro per poi proseguire presso 
l’Arco della Pace di Paina, dove è stata deposta la seconda corona 
commemorativa alla presenza di tutte le istituzioni cittadine. 

“Ricordare la data del IV Novembre, significa far memoria del sa-
crificio di migliaia di persone che si sacrificarono affinché il nostro 
Paese potesse costituirsi in Repubblica Unitaria – ha affermato il 
Sindaco Marco Citterio nel suo discorso - Solo educando i giovani 
alla conoscenza della nostra storia, potremo far sì che non si ri-
petano gli errori, e i conseguenti orrori, del passato. È un impegno 
che abbraccia il mondo della famiglia, della scuola, dei luoghi di 
aggregazione, di divertimento, di cultura e di sport”.

03 AMMINISTRAZIONEGIUSSANO

a cura dell’Amministrazione comunale

S

Nel giorno del 50° anniversario dalla scomparsa, il Comune di Giussa-
no ha ricordato Attilio Armando Lombardi, carabiniere Medaglia d’Oro 
al Valore Militare e Medaglia d’Oro al Valore Civile deceduto il 14 no-
vembre 1974, a 20 anni, dopo un conflitto a fuoco con una banda di 
rapinatori che avevano tentato di assaltare la filiale del Banco Desio 
di Briosco.
La commemorazione si è svolta giovedì 14 novembre a Briosco alla 
presenza del Prefetto di Monza e della Brianza, Patrizia Palmisani, 
del Sindaco di Giussano Marco Citterio, del Sindaco di Briosco Anto-

nio Verbicaro, dei rappresentanti dell’Arma dei Carabinieri, delle Forze 
dell’ordine e di numerosi cittadini che non hanno dimenticato l’eroico 
gesto compiuto da Lombardi.
Attilio Lombardi fu insignito della Medaglia d’oro al valore militare con 
la seguente motivazione: “Giovane carabiniere in servizio antirapina 
a sede di agenzia bancaria, veniva affrontato da due malviventi ar-
mati e travisati che, dopo avergli minacciosamente intimato di con-
segnare le armi, aprivano il fuoco contro di lui. Benché mortalmente 
colpito sorretto da estrema determinazione, reagiva con pronta ed 

efficace azione di fuoco, 
riuscendo – prima di ca-
dere esanime – ad ab-
batterne uno ed a ferire 
l’altro che si allontanava 
aiutato da un complice. 
senza portare a compi-
mento l’impresa crimi-
nosa. Luminoso esempio 
di consapevole ardimen-
to e di profonda dedizio-
ne al dovere spinta fino 
al supremo sacrificio”.

Cerimonia in ricordo di Attilio Armando Lombardi
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Il Sindaco Marco Citterio eletto 
nel Consiglio nazionale di Anci
Un’opportunità per Giussano e per l’intera Brianza

l Sindaco di Giussano, Mar-
co Citterio, è stato eletto nel 
Consiglio nazionale dell’As-

sociazione Nazionale dei Comuni Italia-
ni (ANCI): in occasione della 41^ assem-
blea nazionale tenutasi a Torino dal 20 
al 22 novembre dal titolo “Facciamo l’I-
talia, giorno per giorno”, si è svolto an-
che il 20° Congresso Nazionale che ha 
visto l’elezione del nuovo Presidente 
ANCI nella figura del sindaco di Napoli 
Gaetano Manfredi.
Contestualmente, è stato nominato anche il Consiglio nazionale 
che opererà su temi cruciali per il futuro dei Comuni italiani, af-
frontando le differenti declinazioni in materia di politiche urba-
ne, sostenibilità, welfare e salute, innovazione e servizi pubblici.
“L’elezione nel Consiglio nazionale di ANCI rappresenta un’oppor-
tunità per Giussano e per l’intera Brianza, è l’occasione per dare 
voce ai Comuni territorialmente più vicini ed affini al nostro e per 
confrontarsi con i livelli governativi su istanze tangibili e concre-
te – afferma il Sindaco Citterio – ANCI rappresenta una delle sedi 
privilegiate in cui dibattere sui temi amministrativi e per avanza-

re proposte di misure efficaci per dare le adeguate risposte ai 
cittadini. Inoltre, in ANCI sarà importante affrontare il tema del-
le risorse economiche necessarie affinché gli Enti locali siano in 
grado di assicurare servizi efficienti ed innovativi”.

I

a cura dell’Amministrazione comunale

Comune di Giussano presente con il Sindaco Marco Citterio alla 
XIX Assemblea Congressuale di ANCI Lombardia che sabato 12 
ottobre ha visto il rinnovo dei propri Organi e la contestuale XX 
Assemblea Precongressuale Nazionale.
L’evento è stato l’occasione per favorire un confronto tra gli Am-
ministratori locali e i rappresentanti delle istituzioni e del mondo 
socioeconomico al fine di definire una piattaforma programmati-
ca per impostare i prossimi 5 anni di attività associativa.

XIX Assemblea Congressuale 
di ANCI LombardiaDomenica 13 ottobre si è celebrata la 74^ Giornata Nazionale per le 

Vittime degli Incidenti sul Lavoro, manifestazione istituzionalizzata 
nel 1998 su richiesta dell’ANMIL Nazionale e sostenuta dall’alto patro-
nato del Presidente della Repubblica
La mattina del venerdì precedente è stata deposta nell’atrio della sa-
la consiliare del Comune di Giussano una corona di alloro in prossi-
mità della targa dedicata “a tutti coloro che hanno sacrificato la vita 
sul lavoro per il progresso e lo sviluppo del nostro paese”.

Il Comune di Giussano sostiene la campagna per la prevenzione del 
tumore al testicolo promossa dai Lions Club Brianza Host: attra-
verso affissioni sul territorio e nei luoghi a più alta affluenza del 
territorio, l’obiettivo è quello di raggiungere il maggior numero di 
persone per promuovere sensibilizzazione e prevenzione. 
La campagna offline, patrocinata dall’Amministrazione Comunale, 
si affianca alla comunicazione online che ha come punto di rife-
rimento il sito www.toccati.it dove sono contenute le informazioni 
per effettuare una prima autoanalisi oltre ad una articolata serie di 
contenuti che hanno lo scopo di superare pregiudizi e indifferenza 
sull’argomento.
“Come Amministrazione Comunale sosteniamo convintamente una 
campagna che parla a giovani e adulti e lo fa con un messaggio 
forte e con risposte altrettanto esaustive – afferma il Sindaco 
Marco Citterio – Parlare di tumori non è mai facile, ma solo infor-
mando è davvero possibile fare prevenzione. Grazie ai Lions Club 
Brianza Host che hanno saputo accendere i riflettori sull’argomento, 
contribuendo a soffermarsi sull’importanza della salute ed in parti-
colar modo di quella andrologica”. 

Giornata Nazionale per le Vittime 
degli Incidenti sul Lavoro

Prevenzione del tumore al testicolo



Telelaser a garanzia del rispetto 
dei limiti di velocità
Un’apparecchiatura di ultima generazione a tutela della sicurezza

n telelaser di ultima generazione per individuare – 
e sanzionare – eccessi di velocità lungo le arterie 
stradali a più elevato flusso di traffico: il Comando di 

Polizia Locale sta mettendo in atto l’utilizzo del dispositivo per 
la misurazione della velocità istantanea dei veicoli denominato 
“Telelaser Tru Cam Hd”, un’apparecchiatura in grado di rilevare la 
velocità di un veicolo tramite un puntatore a tecnologia laser già 
ad una distanza di 1.200 metri e capace di acquisire le immagini 
ed una registrazione video a partire dai 400 metri di distanza dalla 
postazione di controllo.
I primi controlli effettuati sul territorio hanno coinvolto le vie Vi-
ganò e Prealpi, classificate come strade urbane di scorrimento, 
e via Dell’Artigianato: durante la prima operatività del telelaser, 
coincisa anche con l’attività di formazione sul campo, sono stati 
redatti anche alcuni verbali di contestazione ad utenti della strada 
per superamento dei limiti di velocità.
Come previsto dal Ministero delle Infrastrutture e dei trasporti, di 
concerto con il Ministro dell’Interno, l’utilizzo del telelaser rispetta 
le attuali regole previste per le postazioni fisse e mobili per il 
rilevamento della velocità ma senza contestazione immediata. 

Lo strumento del telelaser va ad integrarsi alle altre iniziative, 
fra cui quelle promosse da Regione Lombardia con le giornate 
“Smart” finalizzate al controllo della guida in stato di ebbrezza e 
sotto l’influenza di sostanze stupefacenti, aventi l’obiettivo di pre-
venire incidenti stradali e ad aumentare la sicurezza sulle strade.

U
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a cura dell’Assessorato alla Sicurezza

Oltre 120 veicoli controllati, 20 verbali per violazioni al Codice della 
strada e cinque accertamenti positivi dei guidatori ad alcol-test: 
sono i numeri relativi ai servizi eseguiti dalla Polizia Locale in oc-
casione del progetto “Smart 2024” finanziato da Regione Lombar-
dia a cui il Comune di Giussano ha aderito nell’ottica di vigilare e 
prevenire situazioni di pericolo per la cittadinanza.
Gli agenti di Polizia Locale, in un’occasione supportati anche da 
pattuglie della Polizia stradale di Monza, hanno operato nella fa-
scia serale e notturna dei weekend 13-14, 20-21 e 27-28 settembre, 
con servizi che hanno visto impiegati cinque-sei operatori, con po-
sti di blocco lungo le arterie di maggior passaggio.
Complessivamente i veicoli controllati sono stati 121, 20 i verbali 
per violazioni al Codice della Strada, 5 (su 121) i conducenti con tas-
so alcolemico oltre i limiti, nessuno invece positivo a drug-test. Nel 
corso dei controlli è stata disposta la revoca di una patente di gui-
da, sono stati rilevati due incidenti stradali e sono state controllate 
in totale 150 persone.
“Abbiamo ritenuto importante aderire al progetto Smart e attua-
re anche sul nostro territorio servizi aggiuntivi per vigilare e pre-
venire situazioni di pericolo, connessi in particolare alla sicurezza 
stradale – affermano il Sindaco Marco Citterio e l’assessore alla 
Sicurezza Paola Ceppi – La presenza degli agenti si è prolungata 
fino a mezzanotte monitorando alcune delle direttrici più traffica-
te, dove in orario serale giungono segnalazioni anche per l’elevata 
velocità di transito. Da parte nostra rivolgiamo un ringraziamento 
sincero verso il Comando di Polizia Locale per l’attività svolta e per 
il quotidiano lavoro sul nostro territorio”.

Progetto Smart 2024: tre weekend 
di controlli della Polizia Locale



endere più sicuro l’incrocio fra 
via Ponchielli e via Donizetti at-
traverso un nuovo sistema di 

segnaletica orizzontale: è il contenuto della 
mozione, presentata dal consigliere comu-
nale Roberto Villa e approvata all’unanimità, 
discussa nel corso della seduta di Consiglio 
Comunale di mercoledì 25 settembre.
L’incrocio si trova a Birone, nelle immediate 
vicinanze del rione San Gian, ed è strategico 
per la viabilità interna della città essendo 
situato lungo le direttrici che portano verso 
i raccordi con la SS36.
La criticità dello snodo è causata da una 
ridotta visibilità che le auto hanno a di-
sposizione nel momento in cui impegnano 
l’incrocio, da un incremento del numero di 
residenti nell’intero comparto e dalla rimo-
dulazione della viabilità a tutela della vicina 
Chiesa di San Giovanni in Baraggia. Questi 

tre fattori hanno comportato un aumento 
del flusso di veicoli a cui, già negli anni pas-
sati, è stato fatto fronte attraverso l’instal-
lazione di un semaforo lampeggiante che 
ha effettivamente portato ad una riduzione 
del numero di sinistri stradali. 
L’obiettivo, ora, è quello di ridurre ulterior-
mente i rischi per chi affronta via Ponchielli 
e via Donizetti: per questo, la mozione impe-
gna l’Amministrazione Comunale a “studiare 
un sistema di segnaletica orizzontale atto a 
mettere in sicurezza l’incrocio in questione” 
e “a reperire i fondi necessari perché tali 
cambiamenti viabilistici possano essere 
messi in atto”.
“L’Amministrazione Comunale ha atten-
zionato via Donizetti e via Ponchielli e, 
anche attraverso questa mozione, vi sarà 
lo sprone per individuare una soluzione 
viabilistica che riduca i rischi in prossimità 

dell’incrocio – afferma il Sindaco Marco 
Citterio – Via Donizetti ha assunto nuovo 
valore anche attraverso l’intervento di ri-
qualificazione dell’area antistante la Chiesa 
di San Gian, ora intendiamo completare la 
visione progettuale operando in termini di 
viabilità. L’intero comparto che si trova fra 
Birone e San Gian proprio nel periodo estivo 
ha visto la posa del ripristino del manto d’a-
sfalto in via Cilea e in via Pascoli, dove è 
stata incrementata la sicurezza per tutti gli 
utenti della strada”. 

Migliorare la sicurezza dell’incrocio 
tra via Ponchielli e via Donizetti 
Al vaglio un nuovo sistema di segnaletica orizzontale

R
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a cura degli Assessorati alla Sicurezza e alla Viabilità

Via Achille Grandi 56
Verano Brianza

www.luganegadimonza.it
Tel.: 0362.903839

,

ASSAPORA IL GUSTO DELLA VERA LUGANEGA DI MONZA, QUELLA DI GIGI VIGANO!
SCOPRI LA SUA STORIA SU WWW.LUGANEGADIMONZA.IT
TI ASPETTIAMO IN NEGOZIO, DOVE TROVERAI LE MIGLIORI CARNI DI  QUALITA

,

,

ANTICA MACELLERIA
GIGI VIGANO SRL

1974-2024
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Completato il relamping 
del Parco di Villa Sartirana
L’intervento illuminerà l’area interamente a Led 

l Parco di Villa Sartirana si illumina a led: a fine otto-
bre si è ufficialmente concluso l’intervento di relamping 
che ha interessato l’area verde situata alle spalle della 

Biblioteca Civica “Don Rinaldo Beretta”, opere che rientrano in un 
più generale intervento di efficientamento energetico promosso sul 
territorio dall’Amministrazione Comunale e che a breve, vedrà anche 
partire la riqualificazione a Led di tutta la Città in forza dell’ade-
sione a CONSIP e il passaggio della gestione dei punti luce ad Enel X.
Per ridurre i consumi e migliorare la resa ed il comfort luminoso, è 
stata eseguita la completa sostituzione delle precedenti lampade 
con nuove e più moderne luci Led, in grado di garantire risparmio 
economico, ridurre i costi di manutenzione, evitare dispersioni 
termiche nell’ambiente e ridurre così la produzione di anidride 
carbonica. Non meno importante l’incremento dei benefici in ter-
mini di comfort, incremento di sicurezza e una più corretta illumi-
nazione dei percorsi pedonali.
Il processo di relamping ha infatti interessato tutti i punti luce si-
tuati lungo il sentiero interno al Parco Sartirana, comprese le zone 
con sedute e i punti di ingresso.
L’intervento di efficientamento dei punti luce ha interessato anche 
le torri faro del Centro Sportivo Stefano Borgonovo, sia quelle si-
tuate nel campo in erba (dove si trova anche la pista di atletica 
leggera) sia quelle nel campo sintetico. Con la duplice finalità di 
risparmio energetico e di riduzione dell’inquinamento luminoso, il 
lavoro ha previsto la sostituzione degli ormai vetusti apparecchi di 
illuminazione ad alogenuri metallici con dei nuovi, interamente a led. 
Valutato su un monte ore annuo, la nuova illuminazione del campo 
di calcio e della pista di atletica garantirà una riduzione delle emis-

sioni in atmosfera pari a 12mila tonnellate di anidride carbonica.
L’investimento complessivo per gli interventi di relamping nel Parco 
Sartirana e sui due campi del Centro sportivo Stefano Borgonovo 
ammonta a circa 250mila euro.
“L’illuminazione pubblica rappresenta un punto cruciale per in-
crementare il livello di sicurezza e di fruizione dei nostri spazi, per 
garantire comfort visivo per il contenimento dei consumi energe-
tici – affermano il Sindaco Marco Citterio e l’assessore ai Lavori 
pubblici Giacomo Crippa – Le opere eseguite nel Parco Sartirana 
ne migliorano ulteriormente l’attrattività e lo rendono ancor più 
godibile a livello estetico nel periodo serale. La scelta di interve-
nire sulle torri faro del Centro sportivo Stefano Borgonovo invece 
mira a dare una migliore sostenibilità di tutto l’impianto. Inoltre, era 
necessario intervenire in un luogo di aggregazione sportiva che si 
illumina nelle lunghe sessioni di allenamento autunnale e invernale 
e permette a centinaia di ragazzi di vivere l’esperienza sportiva in 
un luogo pienamente godibile ed accogliente.

I

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

La distribuzione gratuita dell’acqua delle ca-
sette, varata come azione temporanea duran-
te il periodo emergenziale del Covid e rimasta 
tale grazie ad una serie di proroghe, a misura 
eccezionale e provvisoria diviene a tutti gli ef-
fetti permanente. 
Il costo della risorsa idrica è stato definitiva-
mente azzerato. In via ufficiale, il provvedimen-
to è scattato lunedì 4 novembre. A partire da 
tale data, per evitare sprechi e sciupii e per 
tutelare questo bene così prezioso per la vita, 
sarà consentito un prelievo massimo giorna-
liero pari a 12 litri per tessera.
A Giussano sono due le Case dell’acqua gesti-
te da BrianzAcque attive sul territorio: una si 
trova in via Donizetti (fra Birone e il rione San 
Gian) e una in via Longoni, in prossimità delle 
scuole primarie di Robbiano.
La tessera è indispensabile per poter usufruire 
del servizio ed è utilizzabile indifferentemente 

per i rifornimenti di acqua in tutti i chioschi di 
BrianzAcque. La tessera può essere acquista-
ta, grazie ad un totem posizionato all’interno 
del Municipio - in corrispondenza dell’ingres-
so all’ufficio anagrafe - negli orari di apertura 
del comune.
Le case dell’acqua erogano acqua buona, di 
qualità, sicura, garantita da stringenti con-
trolli effettuati dai laboratori del gestore e 
dagli organi di controllo dell’ATS di riferimen-
to. Di fatto, si tratta della stessa risorsa di re-
te del rubinetto di casa soggetta ad un tratta-
mento suppletivo di microfiltrazione. 
Le case dell’acqua pubblica, installate da 
BrianzAcque in collaborazione con i comuni 
soci, sono presidi di sostenibilità. Concorrono 
alla riduzione dell’uso delle bottiglie di plastica 
e dei rifiuti, offrono un’opportunità di risparmio 
economico, valorizzano e sensibilizzano i cit-
tadini sull’importanza di mettere in atto com-

portamenti virtuosi capaci di dare una mano 
al Pianeta. 
Nel 2023, dal parco-casette sono stati spilla-
ti complessivamente 26 milioni di litri d’acqua 
evitando l’immissione nell’ambiente di circa 
2.600 tonnellate di anidride carbonica e con-
sentendo un risparmio economico all’utenza, 
pari a 5,7 mln di euro. 

Case dell’acqua: gratuità del servizio
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Gettate le fondamenta del nuovo 
Spazio Polifunzionale
La sua costruzione sarà un punto di svolta per la nostra città

ettate le fondamenta del nuovo spazio polifunzionale 
di via Massimo D’Azeglio: a fine novembre, ultimate 
le fasi di cantierizzazione avviate nelle settimane pre-

cedenti, sono state posate decine di metri cubi di calcestruzzo 
sullo scheletro di ferro che costituirà la base dell’edificio. Ulti-
mata la livellatura, il piano sarà lasciato riposare proseguendo 
con altre lavorazioni, per poi proseguire con la realizzazione 
delle strutture di elevazione del piano interrato.
In occasione del getto delle fondamenta, il Sindaco Marco Cit-
terio e l’assessore ai Lavori Pubblici Giacomo Crippa hanno ef-
fettuato un sopralluogo al cantiere di via D’Azeglio, nel corso del 
quale si sono confrontati con i tecnici dell’impresa esecutrice 
dei lavori in merito al percorso che porterà alla realizzazione 
del nuovo spazio.
“Il getto delle fondamenta segna un passo simbolico, ma fonda-
mentale, per il progetto di costruzione del nuovo spazio polifun-
zionale – afferma il Sindaco Marco Citterio – La realizzazione di 
questo spazio, fortemente voluto da questa Amministrazione Co-
munale, rappresenterà un punto di svolta per Giussano dotando 
la città di un nuovo spazio di aggregazione culturale, sociale ed 
associativa”.
“Con la gettata delle fondamenta assistiamo ad un passo con-
creto verso la costruzione del nuovo spazio polifunzionale da 

oltre 400 posti, un impianto che la città attende da anni e che 
ora entra nella fase cruciale di realizzazione – aggiunge l’asses-
sore Giacomo Crippa – Sarà una struttura moderna e polifun-
zionale, in grado di ospitare una vasta gamma di attività, capace 
di dialogare con l’ambiente esterno e in grado di rappresentare 
un polo di aggregazione che oggi manca alla città di Giussano”.

G

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

Un mezzo attrezzato per fare fronte ad una emergenza di tipo idrau-
lico ed idrogeologico: con l’approvazione della variazione di bilancio 
votata dal Consiglio Comunale nel corso della seduta del 27 novem-
bre, sono stati stanziati circa 60mila euro da destinare all’acquisto di 
un furgone per il servizio di Protezione Civile comunale.
Si tratta di un Fiat Ducato VAN Turbodiesel a 3 posti che sarà allestito 
graficamente con le caratteristiche fasce adesive con i colori gial-
lo e blu della Protezione civile. A bordo, la strumentazione prevede 
apparato radio, torcia di segnalazione, estintore portatile, dispositivi 
acustici e luminosi, quattro dispositivi luminosi di emergenza blu, si-
rena bitonale elettronica e amplificatore vocale.
L’allestimento del vano posteriore prevede la realizzazione di doppie 
scaffalature e, lungo tutta la lunghezza del vano di carico, un piano 
in legno marino multistrato antiscivolo. 
L’acquisto del mezzo, unitamente all’allestimento previsto, ha lo sco-
po di rendere il mezzo funzionale agli interventi da eseguire in caso 
di emergenza, in modo particolare in presenza di uno scenario di ri-
schio di tipo idraulico ed idrogeologico.
Il furgone sarà infatti dotato di tutte le attrezzature necessarie in ca-
so di criticità idrauliche, ovvero motopompa (indispensabile in caso 

di alluvioni), motosega (per il taglio degli alberi in caso di caduta sul-
la strada) e apparato radiofonico di ultima generazione in grado di 
ridurre i tempi di intervento dalla chiamata effettuata dalla centrale 
operativa all’arrivo sul luogo dell’emergenza, con un miglioramento 
del servizio in termini di efficienza ed efficacia.

Stanziati i fondi per l’acquisto di un nuovo 
mezzo per la Protezione Civile



ue percorsi di equilibrismo e 
camminata in movimento, una 
torre con rampa, una arrampi-

cata inclinata, cinque pannelli inclinati per 
saltare e un tunnel di boe arancioni nel 
quale destreggiarsi con la giusta abilità. 
Si sono conclusi nei giorni scorsi i lavori 
di ampliamento dell’offerta ludica all’Oasi 
Laghetto ed è ora aperto al pubblico il 
nuovo “Percorso Ninja”, rivolto ai bambini 
dai 6 ai 12 anni, composto da un insieme 
di attrezzature che favoriscono l’attività 
fisica e l’apprendimento delle doti di equi-
librismo, di strategia e, naturalmente, di 
divertimento. 
Grazie alla realizzazione di una nuova zona 
pensata per il divertimento della fascia 
d’età della scuola primaria e dei primi anni 
della secondaria di primo grado, l’area è 
ora dotata di un ulteriore spazio in cui 
poter trascorrere ore spensierate all’a-
ria aperta a cui si è affiancata la posa 
di nuove sedute che consentiranno agli 
adulti di poter trascorrere del tempo in 
zone ampiamente ombreggiate. 
L’intervento, dal costo complessivo di 
50mila euro, è stato interamente finan-
ziato con fondi regionali e ha permesso di 
ampliare gli spazi di divertimento, ritrovo 
e gioco.
Il nuovo comparto dedicato al diverti-
mento di bambine e bambini è stato realiz-

zato in prossimità di dove già si trovavano 
le strutture per i più piccoli, all’interno di 
una area verde adeguata curata, con ar-
redi che favoriranno la spontanea nascita 
di aggregazioni di gruppo e che si rivolge-
ranno alle differenti età.
“La realizzazione del Percorso Ninja al La-
ghetto di Giussano è un’ulteriore azione 
che dimostra l’attenzione dell’Ammini-
strazione Comunale verso la nostra Oasi 
- affermano il Sindaco Marco Citterio e 
l’assessore ai Lavori Pubblici Giacomo 
Crippa – Nelle immediate vicinanze del rin-
novato parcheggio di via Stelvio, si trovano 

così due aree pensate per il divertimento 
dei più piccoli, un’area attrezzata calisthe-
nics, un frutteto recentemente ampliato, 
un’illuminazione a led riqualificata per in-
crementare lo standard di estetica e di si-
curezza, l’inizio delle passeggiate all’interno 
del Parco della Valle del Lambro, oltre 
ad una fontanella e a zone ombreggiate 
debitamente attrezzate con un numero 
maggiore di sedute. Opere rese possibili 
anche grazie a finanziamenti regionali, ma 
soprattutto volute da questa Giunta che 
crede nel valore ambientale, aggregativo, 
ludico e sociale dell’Oasi del Laghetto”. 

Inaugurata la nuova area giochi 
al Laghetto
Conclusa la posa delle nuove strutture ludiche

D

09 LAVORI PUBBLICIGIUSSANO

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

Due nuovi alberi da frutto nel giardino della scuola primaria “San Fi-
lippo Neri” di Birone: in occasione della Giornata nazionale degli Al-
beri, istituita dal Ministero dell’ambiente e diventata legge nel 2013, 
giovedì 21 novembre sono stati piantumati un melo e un pero, donati 
dal Comune di Giussano.
L’iniziativa, che ha visto la partecipazione degli assessori Sara Citterio 
e Giacomo Crippa, darà la possibilità ai futuri alunni di avere nel giar-
dino della scuola due alberi con i loro deliziosi frutti da assaporare.
Tutti insieme – insegnanti, alunni e amministratori – hanno simboli-
camente contribuito a posare l’albero nella terra e a rendere anco-
ra più bello uno spazio verde in cui, nei differenti periodi dell’anno, si 
alternano azioni green che avvicinano bambine e bambini al valore 
della terra.

Alla scuola sono anche stati donati bulbi di tulipani che, la prossi-
ma primavera, permetteranno di avere un giardino ancora più bello 
e colorato.

Due nuovi alberi da frutto donati dal Comune



Nuovo Campo comune 
nel cimitero di Giussano
In previsione anche la realizzazione di 120 nuovi colombari

n nuovo Campo comune nel 
cimitero di Giussano: è stato 
approvato il progetto esecu-

tivo dell’intervento, sviluppato per incre-
mentare la disponibilità dei posti a terra.
Il piano cimiteriale ha individuato lo spa-
zio nell’area già oggetto di ampliamento 
del cimitero di Giussano dove sarà effet-
tivamente realizzato il campo che potrà 
ospitare complessivamente 32 tombe a 
terra.
I lavori per la realizzazione del nuovo 
campo comune comprenderanno scavi, 
fondazioni per muratura e cordoli, cor-
dolatura, realizzazione di vialetti in green 
block, predisposizione dell’impianto elet-
trico a servizio delle lampade votive, po-
sizionamento di siepi e di allacciamento 
idraulico. Il progetto ha un costo com-
plessivo stimato in 30mila euro.

Non è questo il solo intervento che ri-
guarderà nei prossimi mesi il cimitero di 
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U

Si è conclusa la pulizia straordinaria dei fossi scolmatori: l’obiettivo dell’intervento è garan-
tire un più regolare deflusso delle acque anche in occasione di precipitazioni piovose e po-
tenziare la sicurezza idraulica del nostro territorio.

Pulizia straordinaria dei fossi scolmatori

Giussano: la Giunta comunale ha appro-
vato il progetto esecutivo che sviluppa 
la progettualità relativa a 120 nuovi co-
lombari da realizzare nel camposanto 
del capoluogo. La realizzazione completa 
della struttura ha un costo stimato di 
circa 250mila euro, somma che servirà 
per costruire l’intera struttura, porre le 
fondamenta e creare i primi 60 loculi in 
previsione della seconda tranche di opere 
per il completamento dei colombari. In 
questo modo sarà possibile ridurre costi 
e tempi dell’intervento, riducendo anche 
l’interferenza con le attività di culto del 
cimitero.
Il Cimitero di Giussano è inoltre stato al 
centro di importanti opere che nel bien-
nio 2021-2022 hanno visto il completa-
mento di due nuovi blocchi di colombari 
per un totale di 140 posti. Nel 2023 è 
stato completato un primo ampliamento 
del cimitero all’interno del quale sono 
state realizzate 120 nuove tumulazioni, 
il Giardino delle rimembranze, i Servizi 
igienici e la Copertura per celebrazione 
riti di sepoltura.



ASD Giovani Giussanesi è ufficialmente “Scuola nazio-
nale di ciclismo”, la prima nella storia della Provincia 
di Monza e Brianza e una delle pochissime presenti 

sul territorio di Milano e della Brianza monzese, lecchese e coma-
sca: il prestigioso riconoscimento, certificato dalla Federazione 
Ciclistica Internazionale (FCI), ha avuto fra gli elementi portanti 
anche gli spazi comunali concessi in uso al sodalizio giussanese 
e destinati a Bike Park.
La Giunta Citterio nella scorsa primavera aveva approvato l’am-
pliamento dello spazio già destinato a Bike Park per avvicinare 
sempre più ragazzi alla pratica della mountain bike, destinando 
un’estensione di ulteriori 2.500 metri quadrati – in aggiunta ai 
6.000 già in uso – dell’area nota come “ex vivaio” all’ASD GS Giovani 
Giussanesi in cui ospitare ulteriori tracciati di mountain bike e 
promuovere il mondo delle due ruote su sterrato.
Un elemento risultato poi decisivo per ottenere dalla FCI la cer-
tificazione di Scuola Nazionale del Ciclismo: “L’intuizione del Bike 
Park, nata dai Giovani Giussanesi e sostenuta con forza ed azioni 
fattive dalla nostra amministrazione, continua a generare bene 
e valore per la Città – sottolineano il Sindaco Marco Citterio, 
l’assessore allo Sport Sara Citterio e l’assessore al Patrimonio 
Giacomo Crippa – oltre ad aver rigenerato uno spazio in disuso 
rendendolo casa per tanti giovani che si avvicinano al mondo della 
mountain bike, ha fatto in modo che una ASD della nostra città 
ottenesse una certificazione di eccellenza. Un risultato davvero 
straordinario che conferma Giussano città legata allo sport e ca-
pace di creare sinergie di valore con i sodalizi del territorio anche 
grazie agli spazi comunali affidati in utilizzo”. 
Il riconoscimento di “Scuola Nazionale di Ciclismo” rappresenta un 
risultato che darà all’ASD Giovani Giussanesi ulteriore visibilità e 
rappresenterà un’ulteriore occasione per fare sport sul territorio. 
Sulla nuova porzione di terreno concessa in comodato d’uso gra-
tuito dall’Amministrazione Comunale, è stato allestito un settore 
tecnico, in aggiunta ai percorsi già esistenti utile anche per l’or-
ganizzazione di eventi di livello provinciale, regionale o nazionale.
“Fin da subito abbiamo sostenuto l’idea di un Bike Park, spinti dal 
desiderio di restituire valore ad una porzione di nostro territorio 
e dall’obiettivo di creare in quello spazio un punto di riferimento 
sportivo, ludico, aggregativo, gestito con metodo ed entusiasmo 
dal Gruppo Sportivo Giovani Giussanesi – aggiungono il Sindaco 
Citterio e l’assessore Crippa – La porzione di terreno aggiuntiva 

ha permesso di allestire piste adatte ai ciclisti di ogni tipo ed 
esperienza e di perseguire un traguardo prestigioso: avere nella 
città di Giussano la prima Scuola Nazionale di Ciclismo di tutta la 
Provincia di Monza e Brianza”.

L’ASD Giovani Giussanesi è 
“Scuola nazionale di ciclismo”
Decisivo per il riconoscimento l’ampliamento dell’area Bike Park

L’
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Il 2024 è un anno speciale per il G.S. Giovani Giussanesi. Non solo 
viene celebrato il 60° anniversario della fondazione ma viene anche 
raggiunto un traguardo importante: il riconoscimento da parte della 
Federazione Ciclistica Italiana (FCI) come Scuola Nazionale di Cicli-
smo. È un motivo di grande orgoglio poter affermare che la Giussa-
nesi è un punto di riferimento non solo per Giussano, ma anche per il 
ciclismo giovanile italiano.
Questo prestigioso riconoscimento, ottenuto a fine ottobre, testimo-
nia il valore del lavoro che è stato portato avanti negli ultimi anni. La 
certificazione da parte della FCI rappresenta una garanzia di qualità 
per le attività formative offerte ai giovani ciclisti, sia su strada che 
MTB. Si tratta di un traguardo che premia non solo l’impegno della 
società, ma anche quello di tecnici, istruttori e volontari, che dedicano 
tempo e passione per far crescere i campioni di domani, ma soprat-
tutto per trasmettere i valori dello sport.
Il riconoscimento come Scuola Nazionale di Ciclismo si affianca alle 
numerose altre attività. Il settore giovanile, con circa 150 tesserati, 
abbraccia tutte le categorie, dai più piccoli ai ragazzi degli Juniores. 
Inoltre, con il bike park (in ampliamento ed aperto anche la sera), si 
offre un ambiente sicuro e attrezzato per avvicinare i bambini alle 
due ruote, seguendo un’esperienza formativa e sportiva completa, 
mettendo al centro il benessere e il divertimento dei ragazzi.
Questa certificazione FCI non è però un traguardo definitivo, ma uno 
stimolo per fare ancora meglio e continuare a crescere, coinvolgendo 
sempre più bambini e famiglie e offrendo loro la possibilità di vivere il 
ciclismo come scuola di vita.
Invitiamo quindi tutti i genitori interessati a far avvicinare i propri figli 
al nostro sport a contattarci. I corsi sono aperti a bambini e ragazzi 
di tutte le età e sono tenuti da istruttori qualificati in un ambiente si-
curo e stimolante. Per maggiori informazioni, è possibile visitare il sito
www.giovanigiussanesi.it, seguire i canali social, oppure scrivere a
info@giovanigiussanesi.it dove è peraltro possibile richiedere il libro 
sui 60 anni di vita della Società, presentato nel corso di uno spetta-
colo comico che la Giussanesi ha organizzato in data 22 novembre.

G.S. Giovani Giussanesi

Il G.S. Giovani Giussanesi punto 
di riferimento per il ciclismo



Piano per il Diritto allo Studio 
2024 - 2025
Aumentano le risorse investite in formazione e istruzione
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l Comune di Giussano investe in formazione e istru-
zione, stanziando ancora più fondi per servizi e pro-
gettualità che coinvolgono l’età scolare: il Consiglio 

Comunale ha dato il via libera al Piano per il Diritto allo Studio 

2024-2025, un articolato strumento attraverso il quale l’Ammini-
strazione Comunale ha ribadito la ferma volontà di supportare 
concretamente l’attività educativa e formativa che viene quoti-
dianamente svolta nelle scuole del territorio.
Complessivamente, le risorse stanziate ammontano a 2 milioni 
e 322mila euro, in crescita di 60mila euro rispetto alla prece-
dente annualità, confermando un trend incrementale. Lo stru-
mento andrà ad interessare i 3.266 alunni che frequentano le 
scuole di ogni ordine e grado presenti sul territorio di Giussano.
Fra le voci economiche di maggior rilievo, circa 1 milione di 
euro è destinato a interventi nell’area del disagio (agevola-
zione per famiglie numerose, percorsi di sostegno e assistenza 
scolastica, azioni di contrasto alla dispersione scolastica), 
500mila euro supporteranno l’attività delle Scuole dell’infan-
zia paritarie del territorio, 636mila per servizi integrativi fra 
cui pre e post scuola, mensa scolastica e trasporto scola-
stico, 112mila euro per l’acquisto di materiale didattico e l’at-
tivazione delle sezioni estive, 57mila euro per la realizzazione 
di progetti educativi rivolti sia ai due Istituti Comprensivi che 
alla scuola superiore del territorio, Liceo Amedeo Modigliani.
Anche per l’annualità 2024-2025, il Comune di Giussano suppor-
terà l’attivazione di corsi, progetti educativi in tutte le scuole 
del territorio con l’obiettivo di avvicinare la popolazione scola-
stica al mondo dell’arte, delle lingue straniere, della sosteni-
bilità ambientale, dell’orientamento scolastico, della musica e 
della corretta alimentazione.
Infine, sono stati aumentati i fondi (da 8 a 9mila euro) per le 
Borse di studio destinate agli studenti meritevoli che escono 
dalle scuole secondarie di primo grado e ai diplomati delle 
scuole secondarie di secondo grado.
“L’obiettivo del Piano per il Diritto allo Studio è quello di ri-
spondere alle necessità, alle aspirazioni ed anche ai legittimi 
sogni delle giovani generazioni, sostenendoli nel loro cammino 
scolastico per far sì che possano crescere personalmente e 
professionalmente e diventare consapevolmente gli adulti del 
domani – afferma Sara Citterio, assessore con delega all’I-
struzione – Il sostegno alle scuole del territorio si traduce 
nel garantire le risorse finanziarie necessarie per arricchire 
l’offerta formativa e per far sì che ogni studente possa colti-
vare ed esprimere i propri talenti e le proprie naturali inclina-
zioni, trovando così la giusta strada formativa da percorrere 
per avvicinarsi al mondo del lavoro. Il Piano per il Diritto allo 
Studio conferma le convenzioni con le scuole dell’infanzia pa-
ritarie presenti nella nostra città, supporta le progettualità 
che coinvolgono i nostri Istituti Comprensivi e il Liceo Amedeo 
Modigliani, e pone risorse per i servizi integrativi dell’attività 
didattica quali la refezione scolastica, il pre-scuola e post-
scuola e il trasporto scolastico”.

I

Il Sindaco Marco Citterio e l’assessore all’Istruzione Sara Citte-
rio sabato 26 ottobre hanno partecipato all’inaugurazione della 
nuova “Sezione Quercia” alla Scuola dell’infanzia Maria Bambina 
di Robbiano.
I nuovi spazi permetteranno di ampliare ulteriormente il percorso 
educativo che da anni coinvolge il territorio di Robbiano: la sezio-
ne ospiterà 19 bambine e bambini, dando un concreto riscontro 
alle esigenze delle famiglie.
“Investire sui bambini significa investire sul nostro futuro – ha 
sottolineato il Sindaco Citterio – Uno spazio così bello, grande ed 
attrattivo risponde alle nuove proposte educative che qui trova-
no posto, per la soddisfazione dei genitori che scelgono questa 
struttura a cui affidare i loro figli. Per me è importante essere qui 
dove, ormai due anni fa, avevo partecipato con entusiasmo all’i-
naugurazione della nuova sezione primavera”.
Emblematica anche la scelta di dare alla sezione il nome di un al-
bero: le radici sono il legame con i valori cristiani della scuola, il 
suolo su cui poggia rappresenta il mondo che ci circonda, le fo-
glie rimandano alla vita che cresce e il fusto dell’albero incarna la 
forza e la capacità di adattamento.

Nuova sezione alla Scuola 
dell’infanzia Maria Bambina 
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Borse di studio 2024, premiati 
gli studenti più meritevoli
I riconoscimenti per le scuole secondarie di primo e secondo grado

abato 5 ottobre, alle ore 16, 
nella Sala Consiliare “Aligi 
Sassu”, l’Amministrazione Co-

munale ha consegnato le Borse di studio 
agli studenti residenti in città che hanno 
ottenuto valutazioni eccellenti nelle 
scuole secondarie di primo e di secondo 
grado.
“Proprio nei giorni della Festa della Ma-
donna di Ottobre, il Comune di Giussano 
ha premiato gli studenti che, con passione 
e impegno, hanno ottenuto risultati pre-
stigiosi in campo scolastico - affermano il 
Sindaco Marco Citterio e l’assessore all’I-
struzione Sara Citterio – La Borsa di stu-
dio è un convinto riconoscimento al merito 
e un invito a proseguire nel mondo della 
scuola con questa dedizione, nella piena 
convinzione che anche attraverso lo studio 

si acquisisce consapevolezza della strada 
da intraprendere in età adulta”.
I riconoscimenti economici sono stati 
complessivamente 29: sono 24 le Borse 
di studio, del valore di 200 euro l’una, che 
sono state assegnate agli alunni residenti 
in Giussano che hanno ottenuto il mas-
simo della votazione agli esami finali della 
scuola secondaria di primo grado, alcuni 
dei quali col l’attribuzione della lode. Sedici 
di loro hanno conseguito la votazione alla 
“Alberto da Giussano” di Giussano, sei di 
loro alla “Salvo D’Acquisto di Paina”, e due 
in altre scuole della Brianza.
A queste Borse di studio se ne sono ag-
giunte altre 5, del valore di 300 euro l’una, 
che nell’ambito del progetto denominato “I 
5 migliori talenti di Giussano” sono andate 
a premiare altrettanti studenti residenti in 

Giussano che abbiano 
conseguito le più alte 
votazioni all’esame di 
maturità della scuola 
secondaria di secondo 
grado. Complessiva-
mente sono state 12 le 
domande presentate, di 
cui 9 con votazione 100.
Nel corso della cerimo-
nia, sono anche stati 
consegnati attestati di 
merito ai 3 alunni, non 
residenti a Giussano ma 
frequentanti scuole se-
condarie di primo grado 
del territorio, che hanno 
ottenuto valutazione di 
10 o 10 con lode. Conte-
stualmente, sono stati 
consegnati attestati ai 
57 studenti di Giussano 
che hanno conseguito 
la valutazione 9: 29 pro-
venienti dalla scuola 
Alberto da Giussano, 27 
dalla Salvo D’Acquisto e 
uno da un’altra scuola 
della Brianza. 

a cura dell’Assessorato all’Istruzione
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re conferenze storiche per 
accendere i riflettori sul 
ruolo che la città di Gius-

sano ebbe su fatti dell’Ottocento e 
del Novecento: tre serate per sco-
prire il ruolo che i nostri concittadini 
ebbero nel passato ed in particolare 
sulle vicende relative alla campagna 
di Russia, al contrasto al vaiolo e al Risorgimento.
“Fatti storici di rilevanza nazionale nei quali la città di Giussano, 
attraverso suoi concittadini, rivestì un ruolo fondamentale ma 
ancor oggi poco conosciuto al grande pubblico – afferma Sara 
Citterio, assessore con delega alla Cultura – Nel volume ‘Gius-
sano oggi’, pubblicato la scorsa primavera, avevamo posto in 
evidenza alcuni di questi aspetti che abbiamo deciso di decli-
nare con maggior evidenza attraverso un ciclo di incontri de-
dicati. È stata per tutti noi un’occasione per scoprire storie ed 
aneddoti della Giussano che fu, scoprendo con orgoglio ciò che 
seppero fare illustri nostri concittadini”.
Il primo appuntamento in calendario si è svolto martedì 29 ot-
tobre in Sala Consiliare Aligi Sassu; l’esperto Danilo Dolcini ha 
approfondito il tema “La Campagna di Russia, ieri e oggi. Storia 
e testimonianza di un sofferto sacrificio” a 82 anni dall’an-
niversario delle ritirate. Dolcini, ormai da anni, d’inverno come 
d’estate, vola frequentemente in Russia in mezzo a quei ragazzi 
che ancora, in tanti, in troppi, riposano sotto un metro di terra.

Martedì 12 novembre è stato lo storico locale Carlo Ballabio 
in veste di relatore alla serata dal titolo “Gli studi sul vaiolo 
di Sacco ed il contributo di Giussano alla messa a punto del 
vaccino”, svelando il ruolo che la nostra città ebbe nella pione-
ristica vaccinazione anti-vaiolosa. Il ruolo del medico varesino, 
scopritore del vaccino in grado di immunizzare dal contagio, si 
intrecciò con il nostro territorio che ebbe aspetti decisivi nella 
messa a punto del metodo vaccinale.
Martedì 26 novembre il terzo appuntamento è stato su “I giussa-
nesi e la loro partecipazione alle vicende risorgimentali”: Carlo 
Ballabio ha svelato le figure che, nei decenni dell’Ottocento, fu-
rono di strategica importanza nel processo storico di creazione 
di un sentimento di unità nazionale. In particolare, sono state 
ripercorse le vicende di volontari e soldati di leva che, ognuno 
con diverso destino, diedero il proprio decisivo contributo alla 
creazione della nostra patria.

Tre conferenze per scoprire 
la Giussano del passato
Campagna di Russia, contrasto al vaiolo e vicende del Risorgimento
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a cura dell’Assessorato alla Cultura

CULTURAGIUSSANO

T

A partire dal 6 novembre, nella Sala consiliare “Aligi Sassu”, è stata ripro-
posta “Giussano a teatro”, la rassegna promossa dall’assessorato alla 
Cultura che porta in città pièce teatrali allo scopo di favorire l’aggre-
gazione, lo svago e l’accrescimento culturale.
Tre sono stati gli appuntamenti in calenda-
rio nel periodo autunnale: mercoledì 6 no-
vembre “Lettere e sport” a cura di Teatro 
Invito, lettura teatrale per adulti organiz-
zata da Brianzabiblioteche nell’ambito del 
Festival delle Storie, giovedì 20 novembre 
in occasione della Giornata contro la vio-
lenza verso le donne, è andato in scena 
“Margherita è un fiore” a cura di Strade-
storie, una lettura scenica con Ilaria Cas-
sanmagnago e Noemi Radice per la regia 
di Filippo Urbano. “Margherita è un fiore” è una storia per dare voce 
alle molte donne ancora oggi vittime di violenza, uno spunto di ri-
flessione da cui ripartire, servendosi dello sguardo innocente e an-
che un po’ ingenuo della bambina protagonista della lettura.

Mercoledì 4 dicembre è stata la volta di “Uomini, boschi e api” a 
cura di Equivochi compagnia teatrale, con letture di brani tratti da 
opere di Mario Rigoni Stern. La lettura, accompagnata con musica 

dal vivo, ha voluto essere una riflessione 
sul delicato equilibrio tra uomo e natu-
ra, un’immersione poetica, intensa, com-
movente.
“Il teatro è una forma d’arte straordinaria, 
capace di esplorare ogni ambito della vita 
dell’uomo – afferma Sara Citterio, asses-
sore con delega alla Cultura – Attraverso 
il format autunnale di Giussano a teatro, 
abbiamo posto al centro riflessioni su te-
mi cruciali quali lo sport, la violenza sulle 
donne, la natura e la sostenibilità ambien-

tale. Il teatro diventa un mezzo attraverso il quale andare alla ricer-
ca di risposte personali e collettive, ma anche un’occasione di ritro-
vo e di relazione che favorisca un confronto sano e reciprocamente 
arricchente”. 

“Giussano a teatro”

Carlo Ballabio e Danilo Dolcini



ellulari spenti, un telo per sdraiarsi in un angolo comodo 
del Parco di Villa Sartirana, un libro da “gustare” immersi 
nel silenzio: è la proposta della Biblioteca Civica “Don 

Rinaldo Beretta” che ha preso forma sabato 12 ottobre quando Gius-
sano ha ospitato per la prima volta un “Silent Book Party”.
Il Silent Reading Party – da cui trae ispirazione l’iniziativa – è un 
evento legato alla disintossicazione digitale. Si tratta di un feno-
meno di tendenza negli Stati Uniti e ormai arrivato anche in Eu-
ropa e in Italia: Giussano ne è stata coinvolta, con un pomeriggio 
“lento” da vivere in compagnia di parenti, amici o sconosciuti, tutti 
accomunati dalla passione per la lettura. La giornata ha permesso 
a tutti i partecipanti di celebrare la riscoperta dell’intimità del 
silenzio e dei libri, dando poi spazio ad un confronto… personale 
e sottovoce.

“In un’epoca di iper-connessione digitale, vogliamo incentivare 
la riscoperta del silenzio e il piacere di ritagliarsi del tempo da 
dedicare alla lettura, fermandosi e gustandosi la ricchezza delle 
parole – afferma Sara Citterio, assessore con delega alla Cul-
tura – Esperienze simili in giro per l’Italia hanno dimostrato che i 
partecipanti hanno un’età media sorprendentemente bassa e che 
queste occasioni sono in grado di costruire rapporti durevoli nel 
tempo. In un solo pomeriggio, abbiamo coniugato il Mercatino dei 
libri, che favorisce la virtuosa circolazione dei libri, e l’intimità della 
lettura, finalmente lontana dallo schermo di uno smartphone”. 

Cellulari spenti e un telo 
per sdraiarsi nel Parco Sartirana 
“Silent Book Party”, la lettura da vivere nel piacere del silenzio
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a cura dell’Assessorato alla Cultura

Il piacere della lettura in un luogo diverso dal solito: nasce con questo 
obiettivo il format “La Biblioteca fuori di sé”, promosso dall’asses-
sorato alla Cultura del Comune di Giussano in collaborazione con la 
Biblioteca Civica don Rinaldo Beretta.
Il primo appuntamento, pensato per la fascia d’età 3-6 anni, si è te-
nuto sabato 19 ottobre ospitato nell’Oasi del Laghetto di Giussano, 
comodamente immersi nel contesto naturalistico del luogo.
L’obiettivo è duplice: da un lato avvicinare la Biblioteca Civica al ter-
ritorio cittadino portandola sempre più a stretto contatto con spazi 
insoliti, dall’altro immergere la lettura in luoghi solitamente deputati 
al divertimento o al relax evidenziandone il ruolo ludico, sociale e 
educativo.
“Come già avvenuto in occasione di proposte quali la presentazione 
dei libri nei bar o l’allestimento di punti di bookcrossing in conte-
sti formativi o associativi, prosegue il lavoro per creare sempre 
più sinergie fra lettura e territorio, coinvolgendo luoghi inediti ma 
fortemente frequentati dalla cittadinanza – afferma Sara Citterio, 
assessore con delega alla Cultura – L’obiettivo del progetto è met-
tere in campo azioni per “uscire” dalla biblioteca ed andare incontro, 
anche fisicamente, a quelle categorie di cittadini che hanno minori 
opportunità culturali”. 

“La Biblioteca fuori di sé”

Una visita per conoscere le modalità di confezionamento dei pasti 
quotidianamente serviti agli alunni delle scuole di Giussano e per 
vedere i locali in cui avviene l’intero processo di preparazione delle 
pietanze: nella mattinata di sabato 23 novembre, Amministrazione 
Comunale, Commissione mensa e Vivenda SpA hanno organizzato 
una visita al Centro cottura comunale di via D’Azeglio dove i pasti 
vengono prodotti e veicolati nei differenti plessi scolastici in con-
tenitori multiporzione.
La visita ha visto la partecipazione dell’assessore all’Istruzione 
Sara Citterio, dei referenti di Vivenda SpA e di una rappresentanza 
della Commissione mensa, organo consultivo e propositivo istitu-
ito al fine di favorire la partecipazione, assicurando la massima 
trasparenza, nella gestione del servizio di ristorazione scolastica.
La visita ha permesso di conoscere il funzionamento di un Centro 
cottura, di osservare i processi di produzione dei piatti, di visionare 
gli spazi in cui vengono stoccate e conservate le derrate alimen-
tari, fino al passaggio nella zona della cucina con specifiche aree 
riservate alle diete speciali. Uno specifico focus ha riguardato i 
protocolli e le procedure in tema di sicurezza alimentare, oltre a 
spiegare e chiarire l’attenzione riservata alla qualità della materia 
prima e della preparazione.

La Commissione mensa 
in visita al Centro cottura
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aboratori per bambini, sorprese per tutte le età e un 
ricco palinsesto di iniziative in Biblioteca Civica stanno 
abbracciando trasversalmente i mesi di novembre e 

dicembre in vista delle festività natalizie.
Si è iniziato sabato 16 novembre con un doppio appuntamento di 
letture e laboratori natalizi rivolto alla fascia d’età della scuola 
dell’infanzia (3-5 anni) e a quella della scuola primaria (6-10 anni). 
Dalla fine di novembre, per tutti i piccoli utenti (3-10 anni) che 
prenderanno in prestito almeno due libri di Natale, ci sarà la con-
segna di alcune sorprese davvero speciali: dal 30 novembre al 
6 dicembre è stata distribuita la prima (gustosissima) sorpresa, 
dal 7 al 13 dicembre la seconda (coloratissima) sorpresa ed infine 
dal 14 al 20 dicembre sarà possibile ritirare l’ultimo dono, appena 
pochi giorni prima del Natale.
In tutti i casi, non servirà prenotare le sorprese di Natale ma sarà 
sufficiente recarsi al banco prestiti della Biblioteca Civica, effet-
tuare il doppio-prestito a tema natalizio per ricevere un regalo da 
condividere con tutta la famiglia.
Domenica 15 dicembre è prevista l’apertura straordinaria della 
Biblioteca Civica con un doppio appuntamento aperto alla citta-
dinanza: dalle 14 alle 17.30 è in programma il Book Swap Party, 
un baratto di libri nuovi ed usati che ha lo scopo di creare un 
luogo di libero scambio, incentivando il riciclo virtuoso di libri e 
favorendo così l’economia circolare anche in tema di cultura. 
Sempre nel pomeriggio del 15 dicembre, ma dalle 15 alle 17, sarà 
la volta di “Cose di carta”, un’attività di condivisione creativa ri-
volta a tutti gli appassionati di carta, lettering, snail mail, bullet 
journal. Sarà questa l’occasione per confrontarsi e mettere in 

gioco idee creative fra chi già si cimenta in questo ambito, ma 
anche per farsi incuriosire da un settore nuovo ma emergente. 
Chi è già attivo nel campo potrà portare il proprio materiale cre-
ativo, ricevere idee e suggerimenti dagli altri partecipanti, oppure 
avvicinare nuove figure che potranno trovare materiale creativo 
per iniziare a cimentarsi.
Solo per questa iniziativa, è richiesta la prenotazione, telefonando 
al numero 0362 851172 o via email all’indirizzo eventi.scuole@co-
mune.giussano.mb.it

Officina del Natale
Iniziative, laboratori per bambini e sorprese per tutte le età 
in Biblioteca
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Due iniziative “da paura” rivolte ad adulti 
e bambini: in occasione della festa di Hal-
loween, la Biblioteca Civica “Don Rinaldo Be-
retta” ha ampliato la propria programmazione 
promuovendo due differenti proposte aperte 
alla cittadinanza.
Il primo appuntamento si è tenuto sabato 26 
ottobre: uno spazio del polo culturale è stato 

dedicato ad ospitare le “Letture gotiche”, rac-
conti a tema Halloween pensati per adulti e 
giovani adulti. Brividi, misteri e personaggi ar-
rivati dall’altro mondo hanno caratterizzato la 
trama del pomeriggio, avvolgendo il pubblico 
in un’esperienza di enigmi e segreti. 
L’intera seconda metà di ottobre ha avuto 
come filo conduttore il “gotico” allo scopo di va-
lorizzare un genere caratterizzato dall’unione di 
storie dell’orrore e romantici. Oltre alle letture, 
all’interno della Biblioteca Civica sono state 
previste vetrine a tema con una selezione di 
libri aperti al tema horror e alla saggistica di 
genere. Anche i contenuti social promossi sugli 
account ufficiali hanno contenuto bibliografie e 
suggerimenti di lettura a tema.
Da martedì 29 a giovedì 31 ottobre, è stata in-

vece la volta di “Bibliohalloween”, un progetto 
pensato per bambini e famiglie con in palio 
un kit… da paura. A tutte le persone che si 
sono recate in Biblioteca travestite a tema e 
hanno preso in prestito due libri prelevandoli 
dalla vetrina gotica, è stato consegnato un kit 
“stregato” da portare a casa per continuare a 
divertirsi durante la lettura. 

Halloween in Biblioteca



17 POLITICHE GIOVANILI GIUSSANO

a cura dell’Assessorato alle Pari Opportunità

re incontri nelle scuole per parlare di violenza di ge-
nere e uno spettacolo teatrale per stimolare la rifles-
sione nella cittadinanza: in occasione del 25 novembre, 

ricorrenza annuale della Giornata internazionale per l’elimina-
zione della violenza contro le donne, l’Amministrazione Comu-
nale ha promosso quattro differenti momenti per parlare – con 
linguaggi diversi – a differenti target d’età e fasce di popolazione.
Proseguendo sul percorso già avviato lo scorso anno, il Comune 
di Giussano ha deciso di entrare direttamente a contatto con il 
mondo della scuola per parlare di violenza sulle donne. Ad essere 
coinvolti, quest’anno, oltre agli studenti delle classi prime del 
liceo “Amedeo Modigliani” saranno anche gli alunni delle classi 
terze delle scuole secondarie di primo grado di Giussano e di 
Paina.
Lunedì 25 novembre, all’interno di un percorso già in essere sul 
contrasto alla violenza di genere, l’Assessorato alle Pari Oppor-
tunità in collaborazione con l’Arma dei Carabinieri, ha promosso 
un incontro dedicato agli studenti del liceo Modigliani; al fianco 
dell’assessore alle Pari Opportunità, Sara Citterio, sono stati pre-
senti il capitano Corrado Quarta, comandante della compagnia 
dei Carabinieri di Seregno, il luogotenente Antonio Maida, co-
mandante della stazione dei Carabinieri di Giussano e l’avvocato 
Stefania Crema, esperto in diritto di famiglia, tutela dei minori e 
dei soggetti deboli, violenza di genere, abuso e maltrattamento, 
bullismo e cyberbullismo.
Nelle giornate del 27 e 29 novembre, sono stati invece incontrati 
gli alunni delle secondarie di primo grado di Giussano e di Paina. 
Con tutti è stata affrontata la tematica dal titolo “Crescere con-
sapevoli: la dignità dell’essere umano”, dove la violenza di genere 
sarà declinata dal punto di vista dell’esclusione sociale e digitale, 
della discriminazione e dell’abuso di web e social.
Nell’ambito della “Rassegna teatrale autunnale 2024”, giovedì 20 
novembre alle ore 21 nella Sala consiliare “Aligi Sassu” è andata 
in scena “Margherita è un fiore” a cura di Stradestorie, una let-
tura scenica con Ilaria Cassanmagnago e Noemi Radice per la 
regia di Filippo Urbano. “Margherita è un fiore” è una storia per 
dare voce alle molte donne ancora oggi vittime di violenza, uno 
spunto di riflessione da cui ripartire, servendosi dello sguardo 
innocente e anche un po’ ingenuo della bambina protagonista 
della lettura.
“Iniziative differenti che parlano a target differenti di popolazione
– afferma Sara Citterio, assessore con delega alle pari Oppor-
tunità – Come lo scorso anno, abbiamo scelto di promuovere 
un incontro dedicato agli studenti nella ferma convinzione che 
occorra rafforzare l’educazione al rispetto di ogni persona già a 
partire dalla giovane età. Per la prima volta, considerati anche 
gli episodi di cronaca dai quali siamo travolti, abbiamo deciso di 
incontrare sia gli studenti delle prime classi delle superiori, sia 

chi sta finendo il ciclo delle primarie, parlando di violenza di ge-
nere e integrandola con il mondo della comunicazione digitale nel 
quale, soprattutto le generazioni più giovani, spesso si ritrovano 
senza avere gli adeguati strumenti per gestire le situazioni che lì 
affrontano”.

Giornata per l’eliminazione 
della violenza contro le donne
Incontri nelle scuole e uno spettacolo per stimolare la riflessione

T

Giovedì 7 novembre, presso la scuola secondaria di primo grado “Al-
berto da Giussano” di Giussano, si è tenuta la fase di istituto di Corsa 
Campestre prevista nei programmi dei Giochi Sportivi Studenteschi.
Presente alla cerimonia inaugurale, oltre al Corpo docente del plesso 
scolastico, ai docenti di educazione fisica e al dirigente scolastico 
Roberto Di Carlo, anche l’assessore allo Sport, Sara Citterio.
La manifestazione vuole valorizzare l’educazione motoria, fisica e 
sportiva coinvolgendo la totalità degli alunni in un progetto che con-
sidera la pratica motoria e sportiva non solo nelle sue componenti 
agonistiche ma anche sociali e relazionali.

Giochi sportivi studenteschi 
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na giornata dedicata al 
mondo dello sport con cam-
pi-prova, esibizioni, circu-

iti di allenamento e stand informativi 
attraverso i quali entrare in contatto 
con allenatori e atleti: domenica 22 
settembre si è svolto il tradizionale 
appuntamento con “Sport in Centro”, 
la manifestazione organizzata dall’Am-
ministrazione Comunale di Giussano in 
collaborazione con le associazioni spor-
tive del territorio e col supporto di Pro 
Loco Giussano.
Il centro di Giussano - Piazza Roma, 
Piazza Lombardi e Parco Oriana Fallaci
- si è trasformato in un vero e proprio 
villaggio sportivo a cielo aperto.
La manifestazione è stata caratteriz-
zata dalla presenza di una ventina di 
associazioni sportive legate alla città di 
Giussano che hanno proposto momenti 
di svago, divertimento e attività fisica, 
insieme a dimostrazioni a cui hanno po-
tuto avvicinarsi persone di tutte le età.
Tante le discipline che si sono alternate 
nel corso del pomeriggio: da quelle più 
tradizionali come volley, basket, cicli-
smo ed atletica, fino al mondo delle arti 
marziali, della danza, del tennis e della 
ginnastica.
Erano presenti a Sport in Piazza: 5fuori 
pallacanestro, AC Centro Danza, Ardor 
Volley, Basket Foxes, CAI Sezione Paina, 
Centro Ricerche Tai Chi, Circolo Ten-
nis Giussano, Fighting Spirit, Fly Dance 
Academy, Giovani Giussnesi, Karate Wa 
Yu Kay Giussano, New Ballo e Danza, 
Newclary Dance, Officina delle Arti, Rob-
biano Basket, San Luigi Robbiano, Ska-
ting Club Giussano, Virtus Giussano SGA, 
Vis Nova Ateltica Giussano, Team Wol.

“Sport in Centro rappresenta un’occa-
sione per scoprire le eccellenze sportive 
del nostro territorio e per avvicinare i 
più giovani alle discipline che la nostra 
città ospita in ogni periodo dell’anno – 
afferma Sara Citterio, assessore con 

delega allo Sport – Attraverso questa 
giornata, promuoviamo i valori del sa-
crificio, dell’impegno e della fatica che 
appartengono a tutte le discipline, ma 
sosteniamo anche l’importanza dell’at-

tività fisica per il benessere personale. 
Lo sport promosso nel salotto della no-
stra città diventa strumento per ren-
dere vivace il nostro Centro storico e 
occasione di socialità sul territorio”.

Sport in Centro, il tradizionale 
appuntamento con le associazioni 
Vetrina dedicata alle discipline legate alla città

U

a cura dell’Assessorato allo Sport
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a cura dell’Assessorato alle Politiche Sociali

pecifiche lezioni sulla gestione degli stati di ansia, della 
solitudine e dell’equilibrio mentale, focus sulle novità 
contrattuali e un momento di dibattito prendendo 

spunto da un film che affronta il tema delle demenze senili.
Nella mattinata di sabato 9 novembre, ha preso il via l’edizione 

2024-2025 del percorso di aggiornamento e formazione conti-
nua “Lavoro di cura”, destinato a assistenti familiari che operano 
sul territorio di Giussano: si tratta di un format attivo sin dal 2018 
presso il Comune di Giussano e reso possibile grazie alla collabo-
razione con il Terzo Settore.
Ospitato nella sala consiliare “Aligi Sassu”, il corso si snoderà con 
cadenza mensile alla presenza di professionisti del settore per 
concludersi nel mese di maggio, quando saranno consegnati gli 
attestati di partecipazione agli assistenti familiari che avranno 
frequentato gli incontri di aggiornamento.
Nel primo appuntamento fari accesi sul concetto di famiglia, le 
sue forme e le principali patologie familiari, il 14 dicembre si par-
lerà di novità del contratto di lavoro “colf – badanti – babysitter” 
nelle sue potenzialità e fragilità, mentre il 2025 prevede come 
primo appuntamento (25 gennaio) un focus sulle più diffuse pa-
tologie psichiatriche come ansia, depressione, nevrosi.
In calendario il 22 febbraio un incontro sulle tecniche per il supe-
ramento degli stati d’ansia, il 22 marzo sulle modalità per affron-
tare il tema della solitudine sociale e il 12 aprile il cineforum con 
la visione di alcuni tratti del film “Nulla è come sembra” del regista 
Florian Zeller del 2020 sulla problematica delle demenze senili. 
Ultimo appuntamento in calendario il 10 maggio con “Il coraggio 
di cambiare – Rischio o risorsa?” tenuto dalla dottoressa Cinzia 
Calzoni con un approfondimento sul concetto del cambiamento 
che si presenta nel corso della nostra vita sia dentro di noi che 
fuori di noi.
“L’impegno del Comune di Giussano nella promozione e nella for-
mazione delle figure degli assistenti familiari si è tradotto negli 
anni con il costante sostegno al servizio “Lavoro di cura” che ha 
visto, nell’ultimo quinquennio, 397 famiglie incontrate e 135 famiglie 
in cui è stata inserita un’assistente familiare – afferma Adriano 
Corigliano, vicesindaco con delega alle Politiche sociali – Siamo 
felici, anche quest’anno, di poter ospitare questo nuovo percorso 
di aggiornamento per consentire agli assistenti di famiglia di 
mantenersi informati sulle differenti tematiche che toccano da 
vicino il loro quotidiano lavoro. Il percorso di formazione è reso 
possibile dalla professionalità della referente del servizio “Lavoro 
di Cura”, dottoressa Cinzia Calzoni, che metterà a disposizione dei 
partecipanti la sua consolidata esperienza sul campo”.

“Lavoro di cura”, aggiornamento 
per assistenti familiari
Lezioni anche su ansia, solitudine ed equilibrio mentale

S

“Siamo in un periodo storico in cui stiamo riscontrando un costante in-
cremento delle richieste della fascia di popolazione con fragilità e un 
aumento delle esigenze delle famiglie del territorio: per questo motivo, 
ci sentiamo di rivolgere un appello a chi voglia candidarsi per entra-
re a far parte del gruppo “Lavoro di cura”, destinato alla qualificazione 
della figura degli assistenti familiari che operano sul territorio e reso 
possibile attraverso la collaborazione con Mestieri Lombardia di Mon-
za. È un’opportunità per coniugare domanda e offerta, ma anche per 
entrare a far parte di una squadra capace di aiutarsi reciprocamente”.
Il vicesindaco con delega alle Politiche sociali, Adriano Corigliano, ha 
promosso una campagna di comunicazione mirata al diretto coinvolgi-
mento degli assistenti familiari, professionalità sempre più ricercata 
dalle famiglie del territorio alle quali il servizio “Lavoro di cura” offre 
riscontro con figure qualificate.
Per essere sempre in grado di dare riscontro alle famiglie, il servizio 
Lavoro di cura - finanziato dal Comune di Giussano ed operante in re-
te con lo Sportello Assistenti Familiari dell’Ambito di Seregno - è di-
sponibile ad accogliere nuove candidature di figure che abbiano già 
esperienza in campo di assistenza verso le fragilità e che abbiano la 
possibilità di garantire l’assistenza nella quotidianità ma anche la con-
vivenza 24 ore su 24.
Il plus garantito dall’ingresso nel servizio Lavoro di cura sta nel lavoro 
di squadra, nella costante crescita attraverso formazione specifica e 
continua, nella possibilità di un confronto giornaliero con chi monito-
ra il team e con chi condivide le medesime problematiche, ma anche 
nella possibilità di un dialogo costante con coordinatori e con famiglie 
richiedenti il servizio.
L’impegno del Comune di Giussano nella promozione e nella formazio-
ne delle figure degli assistenti familiari si è tradotto negli anni con il 
costante sostegno al servizio “Lavoro di cura” che ha visto, nell’ultimo 
quinquennio, 397 famiglie incontrate e 135 famiglie in cui è stata inse-
rita un’assistente familiare. I nuclei attualmente in carico al servizio 
sono 25. 
Complessivamente i colloqui di selezione di assistenti familiari, al fine 
di valutare l’effettiva qualifica delle figure professionali, sono stati 213. 
Fino ad oggi, sono stati tre i corsi di formazione continua promossi 
nelle annualità precedenti e il quarto è partito il 9 novembre, con una 
partecipazione media di circa 20 frequentanti.
“Invito gli assistenti familiari a mettersi in contatto con il nostro gruppo 
di lavoro – rimarca il vicesindaco Corigliano – È un’opportunità di lavo-
ro, di confronto, di inserimento in un team che si basa su empatia e pa-
zienza, affidabilità e professionalità, esperienza e competenza”.
Chi volesse mettersi in contatto con il servizio “Lavoro di cura”, può 
contattare il numero 320 8513219 o scrivere una email all’indirizzo c.cal-
zoni@mestierilombardia.it 

Un’opportunità di formazione 
continua per gli Assistenti familiari
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asta, passata di pomodori, legumi, riso ed altri alimenti 
a lunga conservazione: nei giorni scorsi Vivenda SpA – 
azienda aggiudicataria del servizio di refezione scola-

stica – ha effettuato una donazione di derrate alimentari al Banco 
di solidarietà Madre Teresa, come previsto dalle migliorie inserite 
in fase di gara d’appalto.
L’azione, coordinata dal Comune di Giussano, mira a rispondere 
a due precisi obiettivi: garantire sostegno alle famiglie biso-
gnose della città e, al contempo, assicurare disponibilità di 
prodotti alla onlus che attualmente segue 200 famiglie, assi-
curando loro un pacco alimentare adeguato alle richieste di 
ciascun nucleo.
“Il lavoro in rete, promosso dal Comune di Giussano, ha permesso 
di rispondere ad una esigenza concreta evidenziata dal Banco 
di solidarietà Madre Teresa e garantire così continuità nell’as-
sistenza alimentare ai nuclei in situazione di criticità – afferma 

Adriano Corigliano, vicesindaco con delega alle Politiche Sociali
che, insieme all’assessore all’Istruzione Sara Citterio, ha parte-
cipato al momento della consegna delle derrate – La donazione di 
derrate alimentari da parte di Vivenda ha così permesso di imple-
mentare le azioni di politiche sociali quotidianamente promosse 
dall’Amministrazione Comunale a sostegno delle fasce deboli della 
popolazione”.
Le derrate alimentari, costituite da generi non deperibili, vengono 
con cadenza quindicinale distribuite a fini di solidarietà sociale 
garantendo al contempo criteri di sicurezza alimentare.

Donate derrate alimentari 
al Banco Madre Teresa
A sostegno delle famiglie bisognose della città

P

a cura dell’Assessorato alle Politiche Sociali

Il Comune di Giussano ha rin-
novato la convenzione con
l’Associazione Banco di Soli-
darietà Madre Teresa di Gius-
sano: la Giunta comunale ha 
infatti approvato il pieno so-
stegno fino al mese di set-
tembre del 2025 alle attività 
svolte a sostegno di persone 
in condizione di bisogno, me-
diante l’erogazione di un contributo economico.
“La collaborazione fra Pubblica Amministrazione e realtà del Terzo 
settore è oggi decisiva per dare risposte concrete a chi si trova in 
situazioni di fragilità – afferma il vicesindaco Adriano Corigliano
– Solo un’azione di rete che veda coinvolti tutti i soggetti attivi sul 
territorio consente di intervenire laddove ve ne sia la necessità. La 
collaborazione con Banco di Solidarietà Madre Teresa, attiva ormai 
da molti anni, rappresenta un significativo aiuto per l’Ente pubblico 
che, a causa della crescita delle nuove povertà, fatica da solo ad af-
frontare i bisogni crescenti e diversificati della popolazione”.
L’attività dell’associazione dura ormai dal 2006 quando si è costitui-
ta a Giussano e da allora ha ampliato i propri interventi sul territorio, 
quali l’assistenza a favore di persone in difficoltà e la condivisione 
dei bisogni attraverso iniziative di solidarietà morale e materiale a 
favore di nuclei familiari disagiati, anziani, minori e disabili.
Il Banco di Solidarietà Madre Teresa, in modo particolare, provve-
derà all’attività di assistenza a famiglie bisognose attraverso la 
consegna quindicinale di pacchi di alimenti da parte di personale 
volontario, creando l’opportunità di un percorso di assistenza per-
sonalizzato.

Rinnovata la convenzione 
con il Banco di Solidarietà 
Madre Teresa

L’Amministrazione Comunale di Giussano ha rinnovato la con-
venzione con la Caritas della Comunità Pastorale San Paolo allo 
scopo di potenziare gli interventi socio-assistenziali sul territorio 
e poter così assistere i nuclei in condizione di fragilità.
La convenzione riafferma il pieno sostegno da parte del Comune 
di Giussano alle azioni svolte dai volontari di Caritas che da anni 
operano con tempestività e professionalità contribuendo a dare ri-
sposte tangibili alle necessità di persone in momentanea difficoltà.
La Caritas della Comunità Pastorale San Paolo, per far fronte al di-
sagio economico e sociale, ha progressivamente ampliato i propri 
sforzi per sostenere le persone in situazioni di particolare criticità 
in sinergia con i Servizi sociali del Comune di Giussano. I volontari 
proseguiranno le azioni di distribuzione domiciliare di pacchi di 
viveri, servizio guardaroba, aiuto per il pagamento di utenze do-
mestiche o altri interventi in accordo con i Servizi sociali comunali, 
in un sistema di rete e in una logica di sussidiarietà ed anche per 
prevenire l’aggravamento delle condizioni di bisogno.
“La collaborazione fra Comune di Giussano e Caritas Comunità Pa-
storale San Paolo ha radici profonde ed è diventata sempre più 
strutturata per rispondere a situazioni di povertà, emarginazione, 
inabilità, disoccupazione di breve e lungo periodo che interessano 
la nostra città – afferma Adriano Corigliano, vicesindaco con de-
lega alle Politiche sociali - La nuova Convenzione, in continuità 
con le precedenti, riafferma l’accordo di collaborazione e prevede 
anche un contributo annuale per strutturare interventi di soste-
gno declinati sulle specifiche situazioni dei soggetti interessati e in 
grado di riattivare, dove possibile, le risorse personali e familiari”. 

Rinnovata la convenzione 
con la Caritas della Comunità 
Pastorale San Paolo
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Castagnata all’asilo nido 
“L’Albero Grande”

Il 5x1000 destinato ai servizi 
per i minori 

Sostegno alla locazione: 
stanziati ulteriori fondi 
per 125mila euro

Giornata internazionale 
dei diritti dell’infanzia

Prima le hanno guardate mentre arrostivano, poi le hanno tocca-
te ancora calde, quindi le hanno mangiate scoprendo un sapore 
tipicamente autunnale: è l’esperienza multisensoriale che lunedì 
11 novembre ha coinvolto i piccoli utenti dell’asilo nido comunale 
“L’albero grande” grazie alla castagnata resa possibile dai volon-
tari del Comitato Laghetto.
L’iniziativa rientra fra le azioni di outdoor education che, in più mo-
menti dell’anno, pone bambine e bambini alla scoperta del mon-
do che li circonda: anche per questo motivo, la castagnata è stata 
organizzata all’esterno della struttura, con le foglie cadute a fa-
re da conto all’esperienza immersiva che ha coinvolto vista, tatto, 
gusto e olfatto.

La Giunta Comunale ha deliberato lo stanziamento di circa 8.500 
euro - derivanti dalla quota del 5x1000 relativa all’anno d’imposta 
2022 - per il sostegno dei servizi comunali educativi, domiciliari 
e di territorio rivolti alle famiglie, anche in considerazione dell’in-
cremento delle richieste e della crescente complessità delle si-
tuazioni prese in carico.
In continuità con quanto avviene ormai da alcuni anni, la scelta è 
quella di destinare l’intera somma per progetti strettamente lega-
ti al territorio; per questa annualità, i fondi saranno correlati a da-
re risposte alle nuove esigenze manifestatesi relativamente alle 
fragilità dei minori e delle famiglie, sviluppando percorsi specifici 
in grado di perseguire il superamento della situazione di fragilità. 
“Il primo ringraziamento va ai cittadini giussanesi che, liberamen-
te, hanno scelto di destinare il loro 5x1000 al nostro Ente - affer-
mano il Sindaco Marco Citterio e Adriano Corigliano, vicesindaco 
con delega alle Politiche sociali - Queste ulteriori somme riman-
gono sul territorio e contribuiscono a erogare servizi comunali a 
favore dei minori e delle famiglie, sostenendo le molteplici azioni 
educative, domiciliari e sociali che l’Ente garantisce quotidiana-
mente”. 

Un ulteriore stanziamento di 125mila euro per assicurare coper-
tura finanziaria a tutte le 165 domande di sostegno alla locazione 
(cosiddetto “contributo affitto”): è la scelta presa dall’Amministra-
zione Comunale di Giussano dopo aver verificato che i fondi di-
sponibili, pari a 13mila euro, erano fortemente sottodimensionati 
rispetto al fabbisogno complessivo, pari a 148mila euro.
Il sostegno alla locazione rientra fra le misure di politiche socia-
li, promosse dall’Ambito territoriale di Seregno, allo scopo di sup-
portare i nuclei familiari in difficoltà nel pagamento dei canoni 
abitativi del libero mercato. I cittadini residenti a Giussano che ne 
hanno fatto richiesta sono stati 191, ma solo 165 sono state le do-
mande valutate idonee perché conformi ai criteri previsti.
“Si tratta di nuclei familiari in condizione di particolare necessità, 
ai quali dobbiamo garantire il diritto alla casa attraverso un so-
stegno economico diretto, evitando un accrescimento dell’emer-
genza abitativa – afferma Adriano Corigliano, vicesindaco con de-
lega alle Politiche sociali – Per questo motivo, come previsto da 
Regione Lombardia, abbiamo riprogrammato l’utilizzo di una quo-
ta consistente di fondi regionali residui già nella disponibilità del 
Comune di Giussano finalizzandoli per il sostegno alla locazione”. 
Lo spostamento delle risorse ha consentito al Comune di liquidare 
tutte le 165 domande ammissibili al contributo. 

Un aquilone arricchito con i 
preziosi diritti dei più piccoli: 
l’asilo nido comunale “L’Albero 
grande” ha ospitato il laborato-
rio “Ci sono anche io”, tenutosi 
in occasione della Giornata in-
ternazionale dei diritti dell’in-
fanzia ed aperto alle famiglie.
Bambini, genitori ed educatrici 
sono state coinvolte in un pro-
getto che, partendo da materiale recuperato sul territorio e stret-
tamente associato al periodo autunnale, ha poi dato vita ad un la-
boratorio in cui ogni piccolo utente ha dato il proprio contributo 
per la realizzazione di un aquilone davvero speciale. Come deco-
razione della coda, è stata infatti apposta una targhetta in cui si 
elencheranno alcuni dei diritti ufficiali dei bambini
La Giornata Mondiale dei diritti dei bambini si celebra il 20 novem-
bre di ogni anno. La data scelta coincide con il giorno cui l’Assem-
blea generale ONU adottò la Dichiarazione dei diritti del fanciullo, 
nel 1959, e la Convenzione sui diritti del fanciullo, nel 1989
L’attività laboratoriale si concluderà nei prossimi giorni quando l’a-
quilone verrà portato dai bambini, dalle educatrici e dalla coordi-
natrice in un punto del territorio pensato dall’equipe educativa.



22 PERSONAGGIOGIUSSANO

undicesima edizione dell’ono-
rificenza la Rosa d’oro della 
comunità San Paolo è andata 

alla memoria di Vincenzo Terraneo. La 
cerimonia di consegna è avvenuta il 6 ot-
tobre scorso con la seguente motivazione 
“radicato nella solida tradizione cattolica 
briantea, ha saputo dare concreta testi-
monianza con coerenza, determinazione 
ed encomiabile continuità, del primato 
della solidarietà e dell’altruismo, sempre 
con spirito disinteressato e costruttivo in 
molti ambiti dal sociale all’associativo la-
sciandone tracce ricche di futuro”.
Nato nel 1940, si è formato negli anni del 
secondo dopoguerra sotto la guida dei sa-
cerdoti robbianesi don Rinaldo Beretta e 
don Mario Meroni.
L’esigenza giovanile di confrontarsi e di af-
frontare i problemi sociali emergenti nella 
società, lo spinse a fondare negli anni ’60, 
con un folto gruppo di giovani, il Circolo 
Culturale Robbiano, in seguito denomi-
nato don Rinaldo Beretta. L’impegno so-
ciale si tramutò naturalmente in impegno 
politico attraverso una lunga militanza nel 
partito della Democrazia Cristiana, con 
l’assunzione di incarichi a livello cittadino 
e costantemente proteso, anche negli anni 
del tramonto dei partiti tradizionali, a inte-
ressarsi ai temi amministrativi della città 
di Giussano.
Vincenzo Terraneo ha sempre dialogato 
con tutti, non facendo distinzione di età, di 

condizioni sociali, di convinzioni politiche o 
altro, perché gli era naturale aprirsi fidu-
ciosamente ai rapporti umani positivi.
Ha dedicato molte delle sue energie alla 
Cooperativa di Robbiano: sempre al 
servizio, umile e responsabile, anche nei 
momenti delle decisioni più difficili, accet-
tando per puro spirito di servizio, la Presi-
denza dell’ente, fino a tagliare il traguardo 
del centenario di fondazione nel 2009.
È stato generoso anche nel servizio alle 
opere parrocchiali, affiancando parroci e 
sacerdoti con il medesimo stile collabora-
tivo.
La sua natura empatica gli faceva supe-
rare le distanze tra le generazioni, tro-
vando per tanti anni stimolo e motivazioni 
nel sostenere le attività degli oratori, te-
stimoniando ai giovani ed ai ragazzi la bel-
lezza del darsi da fare per gli altri.
Con tanti impegni, oltre al lavoro, sempre 
affrontato con dedizione e professionalità, 

ha saputo ritagliarsi soprattutto negli ul-
timi anni, sprazzi di gioiosa pratica cicli-
stica, riprendendo una mai sopita passione 
giovanile: andare in bicicletta, coltivando 
amicizie in serenità e spirito da “pellegrini”!
Solo nel dicembre del 2022 dopo alcuni 
mesi di malattia, la morte ha interrotto 
tanti progetti e speranze, ancora in can-
tiere.

Vincenzo Terraneo, una vita 
di impegno per la comunità
Per lui la Rosa d’oro alla memoria

L’

Per Vincenzo la Cooperativa era quasi come casa sua! Ne è stato socio per oltre 50 anni, 
diventandone Presidente nel 1997. Ha promosso la costituzione del gruppo cucina, la cre-
azione dello spazio bar per gli anziani, lo svolgimento dei numerosi corsi di cucina e tante 
iniziative volte a rendere un servizio alla comunità locale. Quante ore spese anche nelle in-
combenze più impegnative, si può dire fino all’ultimo!

Angelo Colombo, presidente 
della Cooperativa di Robbiano

di Flavio Galbiati

Hai lavorato una vita nella tessitura. Hai 
intrecciato trama e ordito per realizzare i 
tessuti tanto utili alla gente. Ecco la tua vita 
è stata un intreccio di trame, di racconti, di 
maniche rimboccate per gli altri. Sei stato 
uno che ha “tessuto” relazioni significative 
e profondamente vere. Sei stato uno che 
univa, e quando il filo si spezzava subito lo 
riannodavi perché il tessuto chiede unità, 
mai divisione.

Il ricordo di don
Giuseppe Corbari



23 COMUNITÀ PASTORALEGIUSSANO

l seminarista Stefano Cazzaniga di Giussano, sa-
bato 5 ottobre, in Duomo a Milano, è stato ordinato 
diacono durante una solenne cerimonia presieduta 

dall’arcivescovo Mons. Mario Delpini. Don Stefano, come si chia-
merà d’ora in poi, è stato accompagnato a Milano dai familiari, 
la mamma Cristina Colzani, il papà Marco e la sorella Chiara.
Erano tanti i parenti, gli amici e i compagni di oratorio che lo 
hanno poi festeggiato con cori, canti e striscioni all’uscita, sul 
sagrato del Duomo, appena terminata la S. Messa.
I festeggiamenti sono poi proseguiti a Giussano durante il po-

meriggio e la serata. Dome-
nica 6 ottobre, durante la S. 
Messa centrale per la festa 
patronale, ha tenuto la sua 
prima omelia. Poi, sul sa-
grato, l’incontro con la po-
polazione; nel pomeriggio i 
festeggiamenti in oratorio.
Don Stefano, 26 anni, in se-
minario a Venegono ha in-
contrato come rettore don 
Enrico Castagna, suo men-

tore negli anni giovanili (don Enrico era allora responsabile degli 
oratori giussanesi) e altri amici giussanesi come don Michele 
Ascari di Paina, don Raffaele Mottadelli di Robbiano e don Luca 
Longoni di Giussano, nonché don Manuel Mazzucco (che da 
seminarista, nei fine settimana, operava a Paina), ora già tutti 
sacerdoti impegnati nelle rispettive parrocchie a cui sono stati 
assegnati dal vescovo.
Don Stefano, che sarà ordinato sacerdote il prossimo 7 giugno 
2025, negli ultimi tre anni di seminario, nei fine settimana, sta 
svolgendo il suo servizio presso la Comunità Pastorale “Maria 
Madre della Chiesa” di Cassina dei Pecchi (Mi). 

Don Stefano Cazzaniga 
ordinato diacono 
Solenne cerimonia in Duomo presieduta dall’Arcivescovo

I

a cura della Comunità Pastorale S. Paolo

Sacerdoti nativi o che hanno 
esercitato presso la parrocchia 
di Paina

Suor Chiara Allevi

Da sinistra: don 
Achille Longoni 
(nativo), don Mi-
chele Ascari (na-
tivo), don Manuel 
Mazzucco, don 
Mauro Carnelli, 
diacono don Pie-
tro Longoni (nati-
vo), Mons. Biagio 
Pizzi (nativo), don Maurizio Restelli, don Emanuele Salvioni (parroco 
CP S. Paolo – Giussano), don Roberto Pagani (nativo), don Giovanni 
Re (Giussano), don Roberto Tagliabue alla festa patronale di Paina lo 
scorso 28 ottobre 2024.

LA mitica suor Chiara (80 anni) ha la-
sciato Robbiano, la scuola materna 
“Maria Bambina” e la parrocchia di 
Robbiano di cui è stata presenza fissa 
e colonna in un primo periodo, dal 1991 
al 2003, e poi dal 2018 al 2024. 
Domenica 20 ottobre si è accomiatata 
con una S. Messa solenne e, a seguire, 
con un pranzo in oratorio con la po-
polazione; una grande folla si è data appuntamento per salutarla in 
un’occasione conviviale e poi, molti di loro, l’hanno anche accompa-
gnata a Zogno (BG) presso la casa della congregazione delle “Suore 
della Carita”, a cui lei appartiene, quasi a significare che non avreb-
bero mai voluto separarsi da lei. 
Grande il rammarico dei robbianesi che l’hanno conosciuta e che le 
hanno voluto bene, i più piccoli, i giovani, gli adulti, gli ammalati, gli 
anziani, tutti coloro (e sono tanti) che hanno ricevuto da lei una pa-
rola o un po’ di conforto.

Esperienza di volontariato 
in Albania 
Durante lo scorso mese di agosto, guidati e accompagnati da don Giaco-
mo Prandi e da don Raffaele Mottadelli, insieme con alcuni giovani della 
comunità di Limbiate e alcuni volontari del Gruppo Mendoja di Giussano, 
quindici giovani della C.P. di Giussano sono stati a Scutari, in Albania, per 
una esperienza di volontariato presso la Missione delle suore Ravasco, lì 
presenti da oltre trenta anni. Si sono impegnati nelle esperienze più varie 
giocando con i bambini di un orfanotrofio e di una casa-famiglia e con i 
ragazzi di un centro estivo, ma anche alleggerendo un po’ le giornate degli 
ospiti di un centro anziani. 
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a cura dell’Amministrazione comunale

na Pista di pattinaggio sul ghiaccio extra-large, in-
stallazioni luminose, iniziative per tutte le età e un’at-
mosfera di festa che coinvolgerà l’intera città. Per 

tutto il periodo delle festività natalizie, in Piazza Oriana Fallaci 
(all’interno del contesto del Parco Urbano) sarà allestito il Vil-
laggio di Natale 2024: attrazioni, allestimenti scenografici, sot-
tofondi musicali con giochi di luci, colori e una confermatissima 
novità perché anche quest’anno sarà possibile pattinare sul 
ghiaccio al coperto, all’interno di una tensostruttura protetta 
che permetterà il divertimento in qualunque condizione mete-
orologica. 
La pista di pattinaggio, che a partire dal 7 novembre ha aperto 
ufficialmente al pubblico, va così ad integrarsi con il ricco pa-
linsesto di iniziative che faranno “vivere” il Centro storico di 
Giussano grazie ai tanti eventi definiti da Pro Loco Giussano in 
coordinamento con l’Amministrazione Comunale.
La pista rappresenta una piacevole conferma per la città di 
Giussano: la struttura è interamente coperta con un’area patti-
nabile adatta ad ogni tipologia di età e di esperienza; sul posto 
è possibile noleggiare pattini e attrezzature di supporto pensate 
per i più piccoli.
A renderla davvero unica ci sono le dimensioni (34 x 12.50 metri), 
con giochi di luce a tecnologia led, quattro zone selfie e un tun-
nel di luci a colore variabile. Fino al 19 gennaio 2025 la pista è 
aperta da lunedì a venerdì dalle 15 alle 19, il sabato, la domenica 
e i festivi dalle 10 alle 20.
“Il Villaggio con la pista di pattinaggio su ghiaccio al coperto 
danno al Natale giussanese un’atmosfera magica e incantata 
– affermano il Sindaco Marco Citterio e l’assessore al Com-
mercio Paola Ceppi – Gli allestimenti scenografici, la musica 
e il calore che si respirano in Piazza Fallaci rappresentano un 

punto di aggregazione per tutte le età, come già è stato lo 
scorso anno. Ma la pista di pattinaggio è solo una delle sor-
prese in vista del Natale: abbiamo lavorato alacremente per un 
programma di iniziative che abbracci il nostro centro storico”.
È infatti ricco e variegato il programma di eventi di Pro Loco 
Giussano che ha preso il via l’8 dicembre e si snoderà nei we-
ekend del 14-15 e 21-22 dicembre: cuore pulsante di tutte le 
iniziative sarà Piazza Roma con mercatini, spettacoli per bam-
bini, castagnata e l’arrivo di Babbo Natale a bordo di un truck. 
Non mancherà ogni sabato pomeriggio l’apertura della Casa 
di Babbo Natale (a cui si aggiungerà l’apertura pomeridiana 
del 24 dicembre) dove sarà possibile consegnare la letterina 
ricevendo in dono un gustoso dolcetto.
Per completare la magia del Natale, non poteva mancare un’il-
luminazione dedicata. Dallo scorso 30 novembre Giussano si è 
“accesa” per il Natale con più di 70 arcate di luce diffuse nel ca-

Natale a Giussano: pista 
di pattinaggio, luci e tanti eventi
Confermato il Villaggio di Natale nella location di Piazza Fallaci

U
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poluogo e nelle frazioni, un’installazione selfie-friendly in Piazza 
Roma dove sono stati addobbati anche gli alberi dell’area pe-
donale ed un albero di Natale collocato lungo via Viganò quale 
segno augurale per tutti gli automobilisti. In Piazza San Giacomo 
l’illuminazione fa da contorno al presepe che accompagna ide-
almente il pubblico alla tradizionale mostra che dall’8 dicembre 
è aperta al pubblico nella sala civica di Villa Mazenta.
“L’illuminazione natalizia, al pari dello scorso anno, vogliamo che 
sia un elemento di attrazione e che porti persone sul nostro 
territorio, dando così ulteriore slancio al commercio locale –
conclude l’assessore Ceppi – L’atmosfera di festa assicurata 
dalle luci e dai colori è così pronta ad accogliere le iniziative 
che Pro Loco Giussano ha previsto per il mese di dicembre, 
eventi che contribuiranno a diffondere la magia del Natale sul 
territorio”.

Foto di Gerardo Giorgione, Gruppo Fotografico Alberto da Giussano
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Un totem per ricordare il gesto 
di Nicholas
Trent’anni fa la donazione che risvegliò le coscienze

l totem “Nicholas” è nato dall’esigenza di ricordare il 
gesto del bimbo americano di 7 anni che il 1 ottobre 
1994 donò gli organi e scosse le coscienze degli italiani 

e del mondo intero. Dopo il prelievo, a cui acconsentirono i genitori 
Margaret e Reginald Green, le donazioni triplicarono permettendo 
così di salvare le vite di tanti ammalati.
Lunedì 7 ottobre, a distanza di 30 anni da quel gesto, l’A.I.D.O. locale 
ha voluto lasciare un segno indelebile, qualcosa che le prossime 
generazioni potessero ricordare, una specie di “capsula del tempo” 
che racconti la vicenda del piccolo donatore che dal 2008 (anno 
in cui gli fu intitolato il Parco) è diventato il bambino di tutti i gius-
sanesi. Per la struttura non a caso è stato scelto l’acciaio, perché 
attraversi il tempo e giunga intatto nel futuro.
Spiega l’architetto Floriana Elli, consigliere A.I.D.O. e ideatrice del 
totem: “Attraverso i nastri posti sull’installazione abbiamo riassunto 
la vita di Nicholas e dei suoi genitori. Inquadrando con lo smar-
tphone il QR Code si accede a un sito dove la storia de “l’effetto 
Nicholas” è raccontata approfonditamente in italiano e inglese.”
“Si è trattato di un lavoro di squadra - ricorda Piero Gallo, Presi-
dente del sodalizio giussanese – ci stiamo lavorando da circa un 
anno. Se abbiamo potuto realizzare il progetto è grazie alla col-

laborazione di alcune figure vicine all’A.I.D.O. Oltre a quella di Flo-
riana, dobbiamo ricordare l’impegno di Romeo Striatto, Ezio Riva 
ed Enrico Bernasconi, i “costruttori” del totem. Ringraziamo anche 
l’amico Adriano Candiani, la signora Antonia Perego, Enrico Citterio, 
Simone Scanziani di Renate per l’aiuto prestato con entusiasmo e 
disinteressatamente”.
Testimoni dell’evento, oltre al Consiglio A.I.D.O. locale, a sostenitori e 
simpatizzanti, a diversi giovanissimi (che si sono volentieri prestati a 
fungere da alfieri e hanno colorato il pomeriggio con i loro sorrisi), 
sono intervenuti il Vice Presidente A.I.D.O. Regione Lombardia, Lucio 
D’Atri, il Presidente Provinciale Antonio Topputo e Angelo Antonio 
Giordano, Presidente Gruppo di Lentate sul Seveso. 
Tra il pubblico c’erano anche quattro riceventi di organi, prova vi-
vente che donare gli organi è davvero un gesto salvavita, spesso 
l’unica via di guarigione.

I

A.I.D.O. Giussano al Niguarday 
Il 27 settembre 2024 si è cele-
brato il primo NiguarDAY, un 
evento per promuovere la cul-
tura della donazione organi e 
per raccontare lo straordinario 
lavoro che ogni giorno ruota in-
torno ad ogni singolo trapianto.
Protagonisti della mattinata, 
nella sala riunioni del blocco Nord, Maggie e Reginald Green - i geni-
tori di Nicholas che 30 anni fa acconsentirono al prelievo degli organi 
del bimbo – hanno ricordato di non aver mai rimpianto quella decisio-
ne. “Nicholas ha perso il suo futuro, ma qualcun altro poteva avere quel 
futuro grazie a lui: sapevamo che era quello che lui avrebbe voluto”.
Continua Maggie: “C’è una domanda che pochissimi si pongono, ed è: 
cosa farei, se mi chiedessero di donare gli organi di qualcuno che amo? 
La campagna che abbiamo portato avanti per trent’anni si basa su 
quest’idea: è molto più probabile che le persone donino gli organi se le 
loro menti sono preparate alla scelta.”
Al dibattito hanno preso parte, tra gli altri, il dott. Stefano Marianeschi, 
direttore della Cardiochirurgia Pediatrica dell’Ospedale Niguarda, che 
partecipò al trapianto del cuore di Nicholas; la dottoressa Maria Frige-
rio, cardiologa dei trapianti a Niguarda dal 1990 al 2021 e scrittrice; Al-
berto Zoli, direttore generale dell’Ospedale Niguarda, Luciano De Carlis, 
direttore Chirurgia Generale e dei Trapianti, Claudio Russo, direttore 
Cardiochirurgia e Trapianto del Cuore e il Dott. Giuseppe Piccolo, Diret-
tore Centro Regionale Trapianti Lombardia.

XVIII Coppa Donatori

La XXVIII edizione della “Coppa Donatori”, incontro di calcio organizzato dal 
gruppo A.I.D.O. locale, ha visto contrapposte le rappresentative di A.I.D.O. 
Giussano e BENTRAINSEMA Brianza, formazione dilettantistica di cui è re-
sponsabile il noto giornalista sportivo Nando Sanvito.
Domenica 1 settembre, sul campo del Centro Sportivo “Stefano Borgonovo”, 
l’accesa sfida si è conclusa con 3-2 per l’associazione giussanese.
Grande simpatia, equilibrio e correttezza in campo sono state caratteristi-
che costanti durante i due tempi di gioco. Entrambe le squadre erano so-
stenute dai numerosi tifosi, perché era importante far passare il messag-
gio della donazione, a prescindere dal risultato. 
Tra i supporter, oltre al Presidente Piero Gallo, a Nando Sanvito e a nume-
rosi consiglieri, è intervenuto Antonio Topputo, Presidente A.I.D.O. Provin-
ciale Monza e Brianza.
In memoria di Mimmo Baldo, calciatore per A.I.D.O. Giussano e donatore di 
organi nel 2017, la moglie Teresa ha consegnato la targa per “migliore gio-
catore in campo” a Paolo Oggioni, mentre la premiazione di “capitan Co-
rona” (Matteo, capitano e mister della squadra vincitrice) è avvenuta per 
mano di Rosella Sanvito, vice Presidente A.I.D.O. Giussano e figlia di Ca-
terina Ranza che nel settembre 2023 ha donato le cornee. Grazie al gesto 
di Caterina, solo qualche giorno più tardi, due persone non vedenti hanno 
potuto riacquistare la vista.

a cura di AIDO Giussano
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iego Lops: la perdita del professor 
Diego Lops, da alcuni anni residente a 
Giussano, ha lasciato un vuoto incol-
mabile nel cuore dei suoi cari, la com-

pagna Magda, la mamma Elvira e il papà Sandro 
che rivivono, dopo oltre 40 anni, il dramma della 
prematura perdita della figlia Mariagrazia. Anche 
in quell’occasione i genitori affranti trovarono la forza di dire Sì alla vita 
e donarono organi e tessuti della ragazza. Elvira e Sandro entrarono a 
far parte del Consiglio A.I.D.O. di Desio e il gruppo fu intitolato proprio 
alla piccola Mariagrazia Lops. Ricercatore universitario, esperto di im-
plantologia e relatore in convegni internazionali, del prof. Lops colleghi, 
amici e conoscenti ricordano la grande professionalità e lo spessore 
umano. Un grandissimo professionista che ha saputo trasmettere tutta 
la sua competenza e passione a chiunque abbia avuto l’onore di co-
noscerlo. La famiglia non ha esitato a dare il consenso per procedere 
al prelievo dei suoi organi e tessuti che hanno già salvato la vita a nu-
merosi pazienti in lista d’attesa o restituito loro un’esistenza dignitosa. 
Giancarla Buzzi: viveva a Paina con il marito Al-
berto, dedicandosi ai figli Luca, Matteo, Marco, agli 
adorati nipoti Daniele, Tommaso, Martina e alla pro-
pria casa. Una volta verificata la volontà espressa 
in vita dalla stessa Giancarla, i medici del San Ge-
rardo hanno avviato le procedure per il prelievo dei 
suoi organi. Con essi si sono potuti salvare molti 
pazienti (7 o 8) in attesa di un trapianto. Altri avranno altri benefici 
attraverso i suoi tessuti e valvole cardiache. Giancarla vivrà in tante 
altre persone che la ringrazieranno per tutta la vita, anche senza averla 
conosciuta.

Dionisia Decarli: insegnante apprezzata dai piccoli 
studenti delle scuole elementari durante tutti gli 
anni di insegnamento, gli ultimi 4 dei quali a Rob-
biano. Viveva a Birone con il marito Sergio; insieme 
si dedicavano alla nipotina Arianna. La piangono i 
figli Andrea con Daria e Stefano con Alessandra 
che, insieme a papà Sergio hanno dato il consenso 
al prelievo delle cornee, consapevoli che mamma Dionisia, generosa 
e d’animo gentile, era favorevole alla donazione di organi e tessuti a 
scopo di trapianto. Dionisia rivivrà in due persone che per tutta la vita 
la ringrazieranno per aver loro offerto l’occasione di rivedere la luce, i 
colori e il volto dei loro cari. 
Enrico Sciliberto: storico imbianchino in età la-
vorativa, super collezionista e grande tifoso della 
Ferrari da pensionato, Enrico Sciliberto era molto 
conosciuto, dapprima per la sua attività che svol-
geva con abilità e precisione, ma anche per le sue 
grandi passioni. Messinese di origini, dal 2010, anno 
in cui andò in pensione, aveva cominciato a de-
dicarsi a tempo pieno alla sua attività di collezionismo. Si cimentava 
anche in opere di modellismo, ricreando macchine, moto, barche o 
navi di tutte le dimensioni. Nel momento del decesso, la figlia Cristina, 
conoscendone l’indole generosa, ha subito aderito alla richiesta dei 
sanitari di poterne prelevare le cornee perché altre due persone po-
tessero tornare a vedere. 
Statistica: 251ma donazione di giussanese, 140 uomini, 111 donne, 221 
le donazioni di cornee, 30 di organi

Nuove donazioni, un gesto 
di grande altruismo
Un dono che salva la vita a numerosi pazienti in lista d’attesa 

a cura di AIDO Giussano

Stand, scuole e Castagna d’Oro 2024
Sabato 9 settembre e sabato 12 ottobre: stand al “Mercatino dei libri usa-
ti” organizzato dall’Assessorato alla Cultura. L’evento ci ha dato modo, tra un 
libro e l’altro, di far conoscere il mondo della donazione alle persone che si 
sono avvicinate.
Nelle mattine del 17 e 19 settembre e 8 ottobre i volontari sono stati nelle 
classi 3E delle medie di Paina e 3D, 3B e 3A delle medie di Giussano per pre-
miare gli elaborati fatti dagli studenti per il concorso AIDO, lanciato durante 
gli incontri con relatori e testimoni a febbraio/marzo 2024. Obiettivo dei re-
latori è promuovere la solidarietà umana attraverso la donazione di organi 
e tessuti e fare in modo che questi giovani abbiano compreso il messaggio 
dell’associazione.
Domenica 6 e lunedì 7 ottobre, alla fiera della Madonna d’ottobre, i consiglie-
ri hanno stazionato con roulotte e gazebo in via De Gasperi vicino alla Baita 
degli Alpini. I volontari hanno incontrato amici, iscritti, simpatizzanti racco-
gliendo nuove adesioni e promuovendo la donazione di organi e tessuti anche 
attraverso la testimonianza di alcuni riceventi di organi presenti allo stand.
Domenica 20 ottobre, all’interno della 57a edizione della Castagna d’oro, si è 
disputata la 28a edizione della Coppa AIDO in memoria di Vittorino Colombo 
e riservata alle coppie iscritte a AIDO e/o ADMO. Le premiazioni ai vincitori si 
sono svolte alla presenza dell’assessore allo Sport Sara Citterio e dei volon-
tari giussanesi. Il Consiglio dedica un applauso speciale a Antonio La Selva, 
consigliere da una ventina d’anni e alla sua compagna che si sono aggiudicati 
il 2° posto nella classifica A.I.D.O. 
Domenica 10 novembre, grazie alla disponibilità di diversi consiglieri, lo stand 
A.I.D.O. ha stazionato tutta la giornata alla Fiera di San Martino di Paina, l’ul-
timo appuntamento “a cielo aperto” della roulotte prima della meritata pau-
sa invernale. 

D

La prevenzione come soluzione a molti problemi sanitari, sociali ed eco-
nomici, una profilassi efficace anche nella cura delle malattie renali. Ne 
ha parlato ampiamente giovedì 7 novembre il dottor Rodolfo Rivera, Di-
rettore di nefrologia e dialisi, Ospedale Pio XI di Desio ASST Brianza e 
Presidente F.I.R. (Fondazione Italiana del Rene) durante la conferenza 
organizzata da AIDO Giussano sul tema “Donazione del rene nella malat-
tia renale, come funziona, quali sfide”.
Nella Sala Civica Mazenta, il dott. Rivera ha spiegato quanto la malattia 
renale cronica ricada sulla società e provochi disagi sul piano sociale, 
oltre a gravi sofferenze e limitazioni a chi è affetto da nefropatia. Per 
evitare che ogni anno aumenti la già alta percentuale di nuovi pazienti 
con malattia renale cronica sarebbe utile attuare campagne di informa-
zione e screening della popolazione. 
Applausi meritati per la relazione del noto nefrologo anche da parte del 
Presidente A.I.D.O. Provinciale Monza e Brianza, Antonio Topputo e dal 
Vice Presidente Vicario A.I.D.O. Regionale Lucio D’Atri, presenti in sala.
Il percorso da nefropatico dializzato a ricevente di organi è stato raccon-
tato dalla voce di chi il problema l’ha vissuto sulla propria pelle. Paura e 
sofferenza prima della rinascita grazie al trapianto sono state il denomi-
natore comune delle testimonianze di Angelo Citterio, ricevente di rene 
(2018), Ombretta Rosa, rene/pancreas (2004) e Pierangelo Colombo, già 
trapiantato di cuore, che 9 anni fa ha ricevuto il rene dalla moglie Marisa.

La donazione del rene
nella malattia renale
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ercoledì 2 ottobre 2024, 
presso la sala consiliare 
“Aligi Sassu”, si è svolta 

con grande successo la serata in-
formativa sulla disostruzione pedia-
trica organizzata dalla Croce Bianca 
di Giussano. L’incontro ha visto una 
folta partecipazione di genitori, inse-
gnanti e cittadini, tutti interessati ad 
apprendere tecniche fondamentali 
per affrontare le emergenze legate 
al soffocamento nei bambini.
Durante la serata, istruttori qualificati 
della Croce Bianca hanno illustrato le 
principali manovre di disostruzione, 
con dimostrazioni pratiche delle 
tecniche da applicare nei neonati 
e nei bambini più grandi in caso di 
ostruzione delle vie aeree. I parte-
cipanti hanno avuto l’opportunità di 
esercitarsi su manichini, acquisendo 
sicurezza e competenza nell’esecu-
zione di queste manovre salvavita.
Gli esperti hanno inoltre fornito con-
sigli di prevenzione, suggerendo comportamenti e accorgimenti 
per evitare situazioni di soffocamento e riconoscere tempesti-
vamente i segnali di pericolo. 
Siamo molto contenti del successo dell’iniziativa e della grande 
partecipazione della comunità. Questa serata ha rappresentato 

non solo un’importante occasione di 
formazione, ma anche un’opportunità 
per la Croce Bianca di entrare in con-
tatto diretto con la cittadinanza e di 
farsi conoscere meglio.
L’evento informativo, insieme all’as-
sistenza sanitaria prestata dalla 
Croce Bianca durante il Fierone, ha 
rappresentato un impegno signifi-
cativo dell’associazione nell’ambito 
della festa patronale. Attraverso 
queste iniziative, la Croce Bianca di 
Giussano ha contribuito attivamente 
al buon svolgimento della festa e 
alla sicurezza di tutti i partecipanti, 
confermando ancora una volta il 
proprio impegno a servizio della 
comunità e nella promozione di una 
cultura della prevenzione e della si-
curezza.
L’associazione, impegnata quotidia-
namente a garantire i propri servizi a 
supporto del Comune e delle aziende 
sanitarie locali, è sempre alla ricerca 

di nuovi volontari volenterosi. 
Chiunque desideri mettersi a disposizione per contribuire a so-
stenere la comunità e rafforzare la presenza della Croce Bianca 
può contattare l’associazione al numero di telefono 0362 850269 
o all’indirizzo e-mail segreteria.giussano@crocebianca.org

Serata informativa
sulla disostruzione pediatrica
Grande successo per l’evento organizzato da Croce Bianca Giussano

M

a cura di Croce Bianca, sezione di Giussano

PriSLA, Premi di laurea per la ricerca sulla SLA
Sabato 19 ottobre la Sala consiliare del Comune di Giussano ha 
ospitato la consegna dei premi dell’edizione 2024 di “PriSLA – Pre-
mi di laurea per la ricerca sulla SLA” una costola dell’associazione 

Io Corro Con Giovanni che si occupa di gestire i premi per la ricer-
ca sulla SLA
È stato assegnato il primo premio del valore di 1.500 euro al lavoro 
della Dottoressa Giulia Gianferrari, il secondo premio del valore di 
1.200 euro è stato consegnato alla Dottoressa Giulia Scacciatella 
e sono stati assegnati due terzi premi ex aequo del valore di 800 
euro ciascuno ai lavori della Dottoressa Silvia Peverelli e della Dot-
toressa Maria Vizziello
“Ci sono luoghi in cui la ricerca viene quotidianamente portata avanti 
attraverso il lavoro di giovani talenti e ci sono momenti e luoghi che 
tributano alla ricerca il giusto omaggio - ha sottolineato il Sindaco 
Marco Citterio - La consegna del premio PriSLA è un riconoscimento 
al lavoro svolto ed è l’ennesima azione di informazione e sensibilizza-
zione voluta dall’associazione Io corro con Giovanni”. 
Per ulteriori informazioni: https://www.prisla.it/2024/10/vincito-
ri-prisla-2024/

TRIS BIRRE cl. 33
€ 13,00

BIRRA cl. 75
€ 11,00

PANETTONE/PANDORO
€ 13,00

Le nostre confezioni natalizie vi aspettano!

DOMENICA 1 DICEMBRE
Mattina in Piazza della Chiesa a GIUSSANO

DOMENICA 8 DICEMBRE 
Mercatini di Natale in Piazza Roma a GIUSSANO 

DOMENICA 15 DICEMBRE
Mattina in Piazza della Chiesa a BIRONE

DOMENICA 22 DICEMBRE
Mattina in Piazza della Chiesa a VERANO



ASSOCIAZIONIGIUSSANO 29

ivace e partecipata la premiazione del Concorso Lette-
rario riservato ai ragazzi delle classi quinte della scuola 
primaria, che ha visto presenti i quaranta autori dei testi 

segnalati dalla giuria, accompagnati da famigliari, insegnanti e amici 
di scuola in Sala Don Caccia, domenica 20 ottobre.
Il pomeriggio è stato animato dalla presenza del chitarrista e compo-
sitore Walter Muto e dalla verve del maestro Alberto Villa, autore di 
canzoni per bambini e ragazzi, che hanno fatto cantare e ballare non 
solo i bambini ma tutto il numeroso pubblico presente. 
Si era proposto agli alunni delle classi quinte di approfondire la te-
matica del Giussanoincontra 2024 “Pace in guerra: un’esperienza 
possibile?” a partire dalla visione del film “LUCA”, un film di anima-
zione della Pixar, diretto da Enrico Casarosa. I bambini hanno poi 
paragonato le vicende dei protagonisti del film alla loro esperienza 
raccontandola in un testo personale.
Molto sinceri, vivi, accorati i racconti pervenuti. 
Hanno raccolto la sfida classi quinte di Giussano e di Robbiano, dell’I-

stituto Comprensivo di Carate, dell’Istituto Candia di Seregno e della 
scuola San Carlo di Inverigo.
Tutti i segnalati sono stati premiati con una pergamena di merito e 
un piccolo gadget.
La giuria tra i quaranta testi meritevoli di segnalazione ha proclamato 
vincitore Giovanni Cornaggia della scuola San Carlo di Inverigo; se-
condo premio a Sara Pintilie della scuola di Robbiano; e terzi, a pari 
merito, Gabriele Vicidomini della scuola Piola di Giussano e Filippo 
Ogliari della scuola Candia di Seregno.
Un ringraziamento per la preziosa collaborazione ai dirigenti ed in-
segnanti delle scuole coinvolte e ai ragazzi per le fresche e sentite 
esperienze che hanno raccontato.

Cineforum 2025 a partire 
dal 18 gennaio
Il Centro Culturale Gaudì, in collaborazione con la Sala Don Caccia e il 
Centro di aiuto alla vita di Giussano, promuove nei prossimi mesi di gen-
naio e febbraio il CINEFORUM 2025, un appuntamento molto atteso e 
apprezzato. 
Un tema convincente, una buona scelta di film, la guida sapiente da 
parte di Maurizio Giovagnoni, esperto di linguaggio cinematografico, 
danno spessore a questa iniziativa.
Il Cineforum che si propone avrà come filo conduttore “L’ALTRO. Storie 
di incontri e qualche miracolo” e vuole focalizzare l’esperienza umana 
dell’incontro e quel che esso provoca nella vita delle persone.
Il cinema ha raccontato e racconta tante storie riguardo a questo tema 
e alcune di esse hanno saputo offrire spunti di intensa verità.
Il percorso vuole mettere in luce un aspetto importante dell’incontro, 
cioè quello dell’inaspettato, quello che accade quando la vita di alcune 
persone arriva ad un punto stagnante, quando sembra che nulla di nuo-
vo possa più accadere e soprattutto quando nella deriva della propria 
storia personale non si intravede più la speranza di una rinascita, e un 
incontro imprevisto cambia la direzione della vita.
Oppure, al contrario, storie di persone tutto sommato soddisfatte del 
proprio quieto vivere, ben trincerate nel loro mondo perfetto, ma l’arrivo 
imprevisto di qualcuno, che inizialmente appare un fastidio o un osta-
colo al proprio cammino fatto di certezze, diventa l’occasione e la pos-
sibilità di ribaltare tutto per star più vicini alla verità.
Un vero incontro è tale quando si scorge nell’altro la possibilità della 
propria redenzione e salvezza; un inaspettato incontro può cambiare la 
vita, può essere un nuovo e disarmante abbraccio che sa di miracolo.
Il Cineforum inizierà sabato 18 gennaio 2025 con la proiezione di “Aria 
ferma”, film del 2021 del regista Di Costanzo, che vede nel cast, tra otti-
mi attori, Silvio Orlando e Toni Servillo. Storia ambientata in un vecchio 
carcere entrato in dismissione dove le regole di separazione tra dete-
nuti e agenti di guardia si allentano, lasciando emergere nuove forme 
di relazione.
A seguire altre due proiezioni nei sabati 25 gennaio e 1 febbraio, tutte 
in Sala Don Caccia, presso l’Oratorio San Giovanni Bosco di Giussano.

Il testo del vincitore 
Titolo: “Anche a te è successo di vivere un’esperienza in cui qualcuno è riu-
scito a fare il primo passo per ricostruire la pace? “
Benny è mio amico e insieme giochiamo a giochi inventati che sono per 
noi molto divertenti, alcuni un po’ strani, ma è questo che ci rende amici.
Per me la sua amicizia è molto importante, perché con lui posso essere 
me stesso, sono felice e la sua compagnia mi diverte. Alcune volte Benny 
è un po’ strano, altre volte è sereno, ma a me non importa, l’importante è 
che stia con me!
Per mia sfortuna, a Benny piace anche il calcio e quindi all’intervallo a 
scuola non gioca quasi mai con me. C’è stato un momento in cui io volevo 
che finisse la storia del calcio perché volevo che il mio amico giocasse con 
me. L’ho affrontato e ho discusso tanto con lui, e dopo un po’ le discussioni 
sono diventati litigi e poi ci siamo separati.
Da quel momento abbiamo cominciato a scambiarci occhiatacce e a igno-
rarci.
Dentro, però, mi sentivo triste più che arrabbiato, e anche in colpa, però 
sapevo che non sarebbe durata per sempre, perché il nostro legame non 
si sarebbe mai rotto.
Un giorno mi sentivo solo, vuoto dentro e inutile, perché mi mancava il suo 
sostegno. Così ho deciso di andargli a parlare e gli ho detto: “Vuoi ridiven-
tare mio amico?” Silenzio. E poi: “Sì!”
Finalmente ho sorriso, mi sono sentito felicissimo e anche se Benny con-
tinua a giocare a calcio, a me va bene così, perché è lui a decidere cosa 
vuole fare, non io, ma questo non ci impedisce di essere amici.
Da quel momento ho imparato che ognuno deve essere quello che è: io 
sono io e lui è lui.
Secondo me la pace è sempre fattibile, perché si può fare la guerra e liti-
gare, ma basta il tocco di Dio e tutto si risolve. Penso anche che una perso-
na che è in guerra se volesse farla finire proverebbe a fare di tutto perché 
questo accada, ma le sue azioni sarebbero come una goccia nell’oceano. 
Ma se non ci fosse, all’oceano mancherebbe. (Giovanni Cornaggia)

Centro Culturale Gaudì, 
Giussano Incontra 2024
I vincitori del Concorso Letterario

V

a cura del Centro Culturale Gaudì 

Il maestro Alberto Villa e Walter Muto con i vincitori
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l Gruppo Alpini Giussano perio-
dicamente finanzia o realizza 
direttamente progetti di soli-

darietà nazionale ed internazionale per le 
popolazioni più povere o colpite da calamità 
naturali; questo è possibile grazie a quanto 
ricavato dalle attività svolte nel corso degli 
anni ed in particolare alla festa di Giussano, 
sostenuta dall’aiuto di tanti volontari e dalla 
generosa affluenza dei giussanesi al nostro 
ristoro.
In particolare dal 1996 al 2010 in Tanzania si 
sono realizzati serbatoi e acquedotti per 18 
villaggi nella parrocchia di Kipengere (dio-
cesi di Njombe), a seguire la costruzione di 
una grande chiesa a Ilembula, poi di nuovo 
a Kipengere per l’orfanotrofio dedicato 
alla memoria della nostra Mariarosa Ratti. 
Quest’anno il gruppo è tornato a Ilembula, 
in Tanzania, con l’intento di far vivere l’e-
sperienza africana a tanti giovani, figli e 
amici dei soci che cominciarono l’avventura 
nel lontano 1996. 
Il 5 agosto 2024 è iniziato il nostro viaggio 
per un periodo di missione tra Ilembula e 
Dakawa in Tanzania con un gruppo degli Al-
pini di Giussano. I nostri compagni di viaggio 
sono 24: un gruppo simpatico, divertente, 
eterogeneo.
Dodici ore di volo, il viaggio in bus per at-
traversare Dar Es Salam. Il primo giorno di 
viaggio sembrava non finire mai, ma la Tan-
zania ha subito mostrato i suoi colori, suoni 
e ci ha accolto con una specialità della 
casa: gli infiniti viaggi in pullman. Sono stati 
una costante del nostro viaggio, e grazie a 
loro siamo riusciti a cogliere e imparare le 
cose fondamentali per vivere al meglio la 
nostra esperienza.
Il giorno successivo abbiamo iniziato il 
nostro servizio presso la parrocchia di 
Ilembula e il centro orfani “Renato Grandi”, 
seguendo le indicazioni di Don Tarcisio, 
Fausta e Francesca, responsabile del cen-
tro. Sono loro che ci hanno guidato con 
saggezza, fermezza e disponibilità nella no-
stra missione e sono stati davvero preziosi.
Durante il nostro soggiorno a Ilembula tutto 

il gruppo si è dato da 
fare, alternandosi in 
diversi servizi e lavori.
Un gruppo di volon-
tari, guidati da Luigi, 
Fabrizio e Vincenzo
- alpini di lungo corso 
e da diversi anni impegnati in opere missio-
narie in Tanzania - era dedito alla costru-
zione di un campanile per la parrocchia di 
Kangaga. Tutte le mattine la partenza era 
fissata alle 8.00, pronti ad affrontare le insi-
die delle strade sterrate tanzaniane per 40 
minuti. Arrivati in loco, ci si metteva subito 
al lavoro: accompagnati dai canti e dalle 
risate degli abitanti del villaggio, gli uomini 
si alternavano nei lavori manuali, le donne 
passavano il calcestruzzo, i nostri ragazzi lo 
prendevano e lo gettavano e anche i bam-
bini, nelle pause dalla scuola, aiutavano a 
portare la legna e i sacchi. 
Dopo 8 giorni di duro lavoro, tutto il nostro 
gruppo è andato in esplorazione a Kangaga 
per ammirare il risultato degli sforzi dei 
compagni. Il campanile si ergeva alto tra le 
case e i campi del villaggio.
Alcuni dei ragazzi si alternavano tra la co-
struzione del campanile e alcuni lavori che 
si svolgevano a Ilembula e dintorni, come 
ad esempio la riparazione di una pompa 
presso un pozzo, profondo circa 150 metri, 
che portava l’acqua ad una scuola distante 
2 km.
Altri ancora si sono poi occupati di ridipin-
gere la vecchia chiesa, utilizzata dal no-
stro gruppo come area di ritrovo e mensa, 
e hanno rifinito tutti i profili delle finestre 
delle casette dell’orfanotrofio.
Tra le attività svolte c’era anche l’anima-
zione e la gestione delle attività nel centro 
orfani. La mattina era dedicata alla pianifi-
cazione delle attività, all’organizzazione del 
materiale e alla preparazione dei cartelloni 
e dell’abbecedario per decorare le pareti 
dell’asilo della parrocchia. Il pomeriggio 
invece, divisi per fasce di età, si organizza-
vano giochi e attività con i bambini del cen-
tro. Spesso poi quando i bambini tornavano 

da scuola verso le 17, era l’ora di innaffiare 
i campi. Insieme a loro si sistemava il ma-
teriale e si aiutava a portare i secchi pieni 
d’acqua per innaffiare gli alberi di frutta in 
mezzo al campo.
Significativa è stata anche l’esperienza di 
alcuni ragazzi che si sono proposti come 
insegnanti di inglese in alcune classi della 
scuola primaria, organizzando alla mattina 
giochi, canti ed esercizi per aiutare i bam-
bini delle diverse fasce d’età a migliorare 
le loro competenze linguistiche, e i pome-
riggi passati insieme ai bambini disabili, 
entrambe occasioni speciali di incontro 
che ci hanno permesso di immergerci nel 
profondo della cultura e della realtà locale.
Una domenica, dopo la messa, ci siamo di-
retti a Kipengere, dove gli Alpini di Giussano 
hanno svolto diverse attività di volontariato 
negli anni passati (come la costruzione di 
serbatoi d’acqua e un orfanotrofio), sotto la 
guida di Baba Camillo, missionario Trentino, 
responsabile della missione per molti anni. 
La seconda tappa di giornata è stata presso 
l’ospedale di Ikelu, dove insieme ad Agnese, 
la direttrice, abbiamo visitato le sale e i re-
parti dell’ospedale, gestito dalla fondazione 
Pamoja, uno dei pochi centri medici della 
Tanzania che possiede un reparto neona-
tale all’avanguardia.
Dopo 14 giorni di gioie e fatiche arriva il 
momento della partenza: donne e bambini 
del centro ci salutano con canti e balli e 
ci si diverte con una partita di calcio Ita-
lia-Tanzania, sfidando una squadra locale. 
Risultato finale 2-2. Poi è l’ora delle valigie. 
Il nostro viaggio non è ancora concluso, 
ma sul pullman per Dakawa tutti sanno 
che Ilembula ha lasciato un forte segno in 
ognuno di noi.

Cecilia, Jacopo e Marta

Il Gruppo Alpini Giussano 
in missione a Ilembula, Tanzania
Il racconto di un viaggio carico di umanità

I

a cura del Gruppo Alpini Giussano
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di Giuliano Galbiati, Ama Onlus Giussano

er la prima volta, alla scuola di Magogo, fatta costru-
ire da Ama Onlus Giussano, in piena savana masai, 
una quindicina di ragazzini hanno ricevuto il riconosci-

mento statale per poter proseguire gli studi dalla “Primary school” 
alla “Secondary school”.
Nell’occasione della consegna dei diplomi è stata fatta una grande 
festa che ha visto riuniti genitori, parenti, amici e autorità re-
ligiose. Iniziata con la santa messa, nell’aula multifunzionale, è 
proseguita, come sempre in queste occasioni, con pranzo balli 
e canti.
Purtroppo Giuliano non ha potuto essere presente perché reduce 
da un intervento all’anca.
La Tanzania, essendo stata una colonia inglese dalla fine della 
Prima Guerra Mondiale, ha un suo sistema scolastico di stampo 
anglosassone che prevede 7 anni di scuola elementare obbliga-
toria (Primary School) e 6 anni di “Secondary School” per poter 
accedere all’università.
Questi primi alunni potranno proseguire gli studi superiori nelle 
nuove aule in costruzione e parzialmente già edificate a Sokoine, 
villaggio a una decina di chilometri da Magogo e facente parte 
della missione di Dakawa. Saranno le stesse “Suore Missionarie 
dell’Apostolato Cattolico”, chiamate anche “Pallottine” (dal fonda-
tore Vincenzo Pallotti), a gestirla insieme alla scuola di Magogo. 
La costruzione della scuola di Magogo in piena savana masai, 
sorta da un progetto condiviso tra i due missionari fidei donum 
della diocesi di Spalato a Dakawa, padre Nikola Saric e padre 
Drazan Klapez, è stata iniziata più di una decina di anni fa con 
una piccola struttura. Ora è diventata un centro scolastico con 
scuola materna, elementare e media, quasi un collegio, con alunni 
residenziali, sotto la guida delle suore Pallottine che gestiscono 
altri complessi scolastici similari in altre città della Tanzania. 

Ama Onlus Giussano ha progettato le strutture edilizie e finanziato 
l’opera. L’ultima in termini di tempo è stata l’aula multifunzio-
nale o “Multipurpose Hall”, grande struttura per incontri e funzioni 
scolastiche, educative e religiose, compreso un grande spazio 
scenico, formato da un palco e da uno sfondo teatrale capace di 
contenere ben oltre le 1500 persone. 
La popolazione scolastica della scuola di Magogo è andata cre-
scendo quasi esponenzialmente: siamo partiti da una quarantina 
di alunni e ora sta raggiungendo le cinquecento presenze.
Ama Onlus Giussano ringrazia tutte le persone che ci hanno so-
stenuto e hanno reso possibile tutto questo e che permetteranno, 
con il loro sostegno, di continuare a sviluppare la struttura e a 
fornire “Borse di studio” a ragazzi provenienti da famiglie povere 
e bisognose.

P

Una bella notizia dalla missione 
di Dakawa in Tanzania
Festa per quindici ragazzi che potranno proseguire gli studi
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L’associazione Arca festeggia
il 35esimo compleanno 
Consegnati riconoscimenti a 10 “storici” volontari

a cura dell’Associazione Arca Onlus

inquanta volontari, 70 soci e 35 anni di storia: sono que-
sti i numeri dell’associazione Arca volontari in hospice 
che quest’anno festeggia il 35esimo di fondazione. 

Fondata nel 1989 a Desio, nel 2006 arriva a Giussano, presso l’ho-
spice di via Milano, dove si iniziano a formare i primi volontari, che 
negli anni sono man mano aumentati e ora rappresentano un va-
lore aggiunto all’interno del reparto di cure palliative.
Domenica 17 novembre è stata la giornata della grande festa; diversi 
i momenti organizzati in occasione di San Martino, patrono delle 
cure palliative, ricorrenza molto sentita per i volontari in hospice. 
Dopo la festa, che si è svolta sabato pomeriggio in hospice solo 
per gli ospiti, è stata la volta dei volontari, insieme a tante famiglie 
presenti; domenica mattina la presidente Anna Maria Colombo, in-
sieme al vice presidente Marco Raffaele Casati, a tutto il direttivo 
e soprattutto insieme ai camici arancioni, il vero “capitale umano” 
dell’associazione, si sono riuniti per festeggiare il patrono delle cure 
palliative, ma anche lo speciale compleanno di Arca. Nell’occasione, 
sono poi stati consegnati i riconoscimenti a 10 storici volontari, 
membri attivi del gruppo che opera a fianco dei malati terminali: 
Patrizia Camagni, Ivana Ricotti, Betty Mologni, Enrica Colzani, Ro-
salba Riva, Chiara Brenna, Maria Crea e Ana Dos Santos, in servizio 
dal 2014 e Ornella Frigerio, camici arancioni da 15 anni.
I volontari dell’associazione dopo la messa in Basilica a Giussano 
si sono ritrovati in oratorio, nella sala don Caccia, per discutere di 
cure palliative, di volontariato, di etica clinica legata al fine vita e 
di testimonianze dirette fatte di commozione ma anche piene di 
gratitudine e di ringraziamento per la presenza e la vicinanza che 
tutti i giorni i volontari offrono agli malati dell’hospice.
Al tavolo dei relatori, oltre che la presidente e una delle storiche vo-
lontarie Ester Mascheroni, anche il dottor Matteo Beretta, primario 
dell’hospice a Giussano, l’assessore Sara Citterio che oltre a portare 
il suo personale contributo e testimonianza, ha ufficialmente rappre-
sentato l’Amministrazione comunale, il professor Mario Picozzi, me-
dico e professore associato presso il dipartimento di biotecnologie e 
scienze della vita all’università, il tesoriere della Federazione italiana di 

cure palliative, Moreno Crotti Partel e due testimoni, Elisabetta Elli e 
Roberta Cotza, le figlie di due ospiti che sono state accolte all’hospice 
mesi fa e che hanno raccontato le loro toccanti esperienze. 
Importanti tutte le tematiche affrontate, a partire dal diritto di non 
soffrire, alla cura del dolore, alla dignità e qualità della vita, all’ac-
cettazione, alla volontà del malato, ma soprattutto significative sono 
state proprio le testimonianze dei volontari e dei parenti.
“Il lavoro fatto fino ad oggi in questi 35 anni è stato tanto, ma ancora 
molto c’è da fare per far conoscere l’importanza delle cure palliative 
e l’importanza della presenza dei volontari in hospice – ha ribadito la 
presidente – la nostra mission è proprio questa. Il valore aggiunto 
della nostra associazione sono le persone, il nostro capitale umano; 
i volontari entrano in punta di piedi al letto del malato, mostrando 
sempre una grande sensibilità. Il nostro compito è quello di dare so-
stegno, vicinanza, ascolto e compassione alle persone che soffrono, 
ma anche ai loro familiari”.
Tutte attenzioni che i parenti dei malati e i malati stessi riconoscono 
come fondamentali e molto importanti per essere accompagnati 
nell’ultimo tratto della vita.
Presenti in sala anche i rappresentanti di altri comuni, il direttore 
Sanitario dottor Michele Sofia come rappresentante della Direzione 
strategica Aziendale ASST Brianza e il past president dottor Mario 
Caspani.
Momenti di profonda riflessione, ma anche di festa per tutti i pre-
senti che hanno brindato ai 35 anni di Arca, partecipando al rinfre-
sco finale.

C
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Avis Giussano festeggia 
il 70 esimo di fondazione
Un’avventura di solidarietà che ebbe inizio nel lontano 1954

Avis Giussano è nata nel reparto maternità dell’Ospedale 
Carlo Borella di Giussano. La data di costituzione è il 19 
marzo 1954; in realtà la gestazione è cominciata nel 1948 

animata dal Dott. Ambrogio Viganò che cominciò a raccogliere dei vo-
lontari per le donazioni d’urgenza. Allora non si disponeva di flaconi di 
sangue di riserva, il donatore veniva chiamato d’urgenza in caso di ne-
cessità che si verificavano per lo più in sala parto. Così furono salvate 
molte mamme.
Vista la necessità e l’utilità di queste trasfusioni, venne deciso di fondare 
e aderire alla Associazione Volontari Italiani del Sangue, AVIS. Il 19 marzo 
1954 il Prof. Castiglioni Vincenzo, primario dell’Ospedale, con il Prof. 
Gianfranco Velati, il Dott. Zuffellato e il Dott. Buscaglia, in collabora-
zione con i primi volontari, fondò ufficialmente l’Associazione.
La prima sede dell’Associazione fu presso l’Ospedale Carlo Borella, poi, 
con l’aumentare dei Soci, si trasferì in altre sedi sino alla sede attuale in 
Via Zara a Paina, presso la Scuola Ada Negri.
Lo scopo dell’Associazione è quello di promuovere sul territorio la dona-
zione di Sangue e plasma cercando nuove persone che si iscrivano e si 
impegnino ad effettuare con regolarità e costanza questo gesto di soli-
darietà nei confronti delle persone che hanno bisogno. Chi è interessato 
ad aderire deve condurre uno stile di vita sano, essere in buono stato di 
salute, essere maggiorenne e pesare più di 50 kg.
Attualmente l’Associazione conta poco più di 500 donatori e raccoglie poco 
più di 900 sacche di Sangue all’anno che sono destinate agli Ospedali.
Oltre al Sangue intero viene raccolto anche il Plasma, che è la frazione 
liquida del Sangue, presso il Centro Formentano di Limbiate, che viene 
utilizzato per particolari necessità sanitarie.
Per poter raggiungere lo scopo sociale, la nostra associazione si avvale 
di un gruppo di volontari e del Consiglio Direttivo che si ritrova tutti i 
venerdì sera, per svolgere tutte le operazioni propedeutiche ed inerenti 
all’attività.
Abbiamo chiuso il 2023 con una raccolta totale di 922 donazioni.
Un ringraziamento per questo importante risultato va a tutti i donatori 
e ai volontari che con costanza, quotidianamente per tutto l’anno, met-
tono in campo gli sforzi necessari tesi a raggiungere l’obiettivo di aiutare 
quante più persone possibili.

Il Presidente ed il Consiglio hanno tre desideri: aumentare le donazioni 
sia di sangue intero sia di plasma per festeggiare al meglio il 70esimo 
anniversario: quale miglior regalo se non una solidarietà straordinaria; 
aumentare gli iscritti, uomini e donne che donano, cercando di raggiun-
gere i giovani che sono il nostro futuro e devono raccogliere il testimone 
di chi li ha preceduti e proseguire quanto già fatto. A tale proposito 
lanciamo una sfida ai donatori iscritti: scatenate la solidarietà e portateci 
in sede un amico che vuole iscriversi, raddoppieremmo gli iscritti in un 
anno; trovare nuovi volontari giovani che si affianchino ai volontari at-
tuali, che portino nuove idee e che garantiscano continuità e futuro alla 
nostra associazione che ha un valore sociale molto importante e che può 
rendere fieri i Giussanesi che si sono sempre contraddistinti per aiutare 
nei diversi campi chi è in difficoltà.
Entra anche tu a far parte della nostra squadra, dona sangue e pla-
sma, aiutaci a salvare vite umane e chi ha bisogno. Siamo in sede tutti 
i venerdì dalle 20.30 alle 22.30 ti aspettiamo. Contatti: Avis Comunale 
Giussano, Via Zara, 18 Paina di Giussano c/o Scuole Ada Negri, tel. 0362 
311591, e-mail aviscomunalegiussano@gmail.com - http://avisgiussano.it

L’

I ringraziamenti e gli auguri 
dell’Avis Comunale Giussano
Desideriamo ringraziare tutte le persone che hanno partecipato e col-
laborato con la nostra associazione nel 2024: i donatori in quanto senza 
di loro non sarebbe stato possibile realizzare quanto è stato fatto; i Di-
rettori Sanitari della sezione e i volontari del Consiglio Direttivo; tutte 
le associazioni che hanno collaborato con noi per dare visibilità ed aiu-
tarci a sensibilizzare sul territorio in merito al messaggio della donazio-
ne di sangue; il Comune che ci mette a disposizione la sede e gli spazi 
comunicativi sul Giussano e che ha concesso il patrocinio per il 70esimo 
della nostra associazione
Approfittiamo di questo spazio per augurare a tutti i donatori, alle loro 
famiglie e a tutti i nostri concittadini serene e gioiose buone feste e un 
2025 ricco di soddisfazioni.

Il Presidente e il Consiglio direttivo Avis Comunale Giussano

a cura del Presidente e del Consiglio direttivo Avis Giussano

Macondo festeggia 
il 25esimo anno di fondazione
Un quarto di secolo d’ininterrotta attività a partire dalla fondazione avve-
nuta nel 1999, ci hanno traghettati nel nuovo millennio. La carica che spin-
se 9 sognatori a dar vita all’Associazione Macondo, trasformata poi in coo-
perativa sociale, sono diventate patrimonio di oltre quaranta volontarie/i, 
che con costanza, abnegazione e soprattutto passione, hanno reso la “Bot-
tega del Mondo” una delle più belle realtà commerciali della nostra città, 
sempre propositiva attraverso innovazioni e offerte merceologiche, oltre 
ad iniziative di carattere culturale – ricreativo e benefiche; mostre tema-
tiche, aperitivi sociali, colazioni negli asili, colazioni solidali presso la baita 
degli Alpini con finalità filantropiche, l’ultimo in ordine di tempo quello di 
domenica 10 novembre, con l’incasso devoluto ad ARCA che opera presso 
l’Hospice di Giussano per il progetto “ARPA in hospice”.
Sarebbe troppo lungo elencare le tante diverse iniziative messe in campo 
nel corso di questi 25 anni, ma una cosa è rimasta fissa, ed è la voglia di 
dare concretezza alla solidarietà a chi con il proprio faticoso lavoro, in ogni 
parte del mondo, produce oggetti – abiti –cibo – artigianato di ogni gene-
re, garantendo una giusta retribuzione, che lo liberi dallo sfruttamento di 
multinazionali ed intermediari. Sembra una piccola cosa, ma se pensiamo 
allo sfruttamento degli immigrati, che anche nel nostro paese lavorano 
per 20/30 euro al giorno per raccogliere frutta ed ortaggi, riusciamo a ben 
comprendere quale cambiamento può produrre la semplice scelta di ac-
quistare in un negozio di commercio equo.
Acquistare a Macondo, vuol dire garantire autonomia, pagare un giusto 
compenso a chi lavora, favorendone la crescita economica e culturale 
(mandare i figli a scuola), mantenendo vive le comunità nel loro habitat 
naturale, evitando emigrazioni. Questo è il valore aggiunto a cui dobbia-
mo pensare quando decidiamo di acquistare prodotti nelle botteghe del 
commercio equo.
Il nostro sguardo deve andare oltre il prezzo, deve pensare ad un mondo 
dove l’Uomo è al centro e non essere considerato uno strumento da sfrut-
tare per realizzare sempre maggiore ricchezza (per pochi). L’imminente 
mese di dicembre caratterizzato dai regali natalizi è la giusta occasione 
per visitare il nostro negozio in piazza Lombardi, dove troverete tante invi-
tanti prodotti provenienti da tutto il mondo. Facciamo la cosa giusta, una 
scelta concreta e responsabile. 
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l periodo autunnale è sempre molto attivo per il Centro Studi 
Naturalistici. Dopo il grande successo riscosso a Monza 
dalla mostra fotografica “Elektron, microcosmo dal passato”, 

ci si può ritenere ampiamente soddisfatti anche dal numero di visitatori 
accolti presso la nostra sede in occasione delle domeniche di apertura 
ed in concomitanza con la tradizionale Birulàda del CAI di Paina. 
A questi eventi se ne è aggiunto uno molto speciale: domenica, 10 no-
vembre, i soci del Centro Studi Naturalistici, alla presenza delle autorità 
cittadine, hanno voluto dedicare la nostra mostra permanente alla me-
moria del Prof. Antonio Di Lorenzo.
Il Presidente e colonna portante della nostra associazione, il cui impe-
gno è durato quattro decenni, è stato ricordato ad un anno circa dalla 
scomparsa con una targa posta all’ingresso delle sale a noi affidate, 
svelata dai suoi nipoti. 
La figura di Di Lorenzo è impressa nella memoria tutti come caratte-
rizzata da pacatezza e gentilezza, unite a costanza e perseveranza nel 
sostenere la diffusione della conoscenza scientifica, vera missione del 
Centro Studi Naturalistici. “La scomparsa di Di Lorenzo ha lasciato un 
vuoto che andremo simbolicamente a colmare intitolandogli le sale 
espositive del Centro studi naturalistici che, attraverso un impegno quo-
tidiano, ha contribuito in modo decisivo a rendere ricco in termini di 
offerta culturale – hanno affermato il Sindaco Marco Citterio e l’asses-
sore al Patrimonio Giacomo Crippa – Sarà questo il modo per ricordare 
il suo instancabile impegno a favore del gruppo e il suo desiderio di 
trasmettere conoscenza ad adulti e bambini, rendendo semplici anche 
gli argomenti più complessi”. L’attuale Presidente Antonio Pozzi ha poi 
narrato la lunga storia di questo sodalizio e delle sue attività, cominciate 
a fine anni ‘70, evidenziando la costante presenza del Di Lorenzo ed i suoi 
grandi meriti. Tra questi certamente uno dei principali è stato quello di 
promuovere le attività del Gruppo a tutti, con particolare attenzione ai 
più giovani. Da ex docente delle scuole medie, ha continuato l’attività di 
insegnamento e di divulgazione delle Scienze della Terra anche dopo la 

cessazione del servizio, offrendosi come guida a molte scolaresche di 
ogni ordine e grado, a partire dalle scuole dell’infanzia.
Il pomeriggio, dopo la cerimonia di intitolazione, è continuato con visite 
guidate alla collezione del centro e con un laboratorio artistico/crea-
tivo per i più giovani. Grazie alla collaborazione di alcuni soci dell’asso-
ciazione Arteinsieme AB, sono stati realizzati dei simpatici dinosauri con 
materiali di uso comune e di recupero. 
Continueremo tutti a lavorare nella traccia aperta dal Professore, che 
credeva molto nei giovani, “che saranno gli adulti di domani e che, se 
avranno fatto tesoro di quanto in volta in volta proposto, sicuramente ci 
potranno far sperare in un futuro non peggiore” come ricordava spesso 
personalmente.
Ci sentiamo altresì di rinnovare il nostro grazie al prof. con le parole 
che abbiamo voluto figurassero sulla targa, insieme alle sue amate 
ammoniti: “in ringraziamento per una vita dedicata a donare cultura” 
e allarghiamo i ringraziamenti ai suoi famigliari, soci ed amici; nonché 
all’amministrazione comunale e a chiunque abbia voluto partecipare a 
questo momento per noi così importante.

Le sale del Centro Studi Naturalistici 
intitolate ad Antonio Di Lorenzo
La cerimonia si è tenuta in occasione della Festa di San Martino

a cura del Centro Studi Naturalistici

I

L’intitolazione degli spazi di proprietà comunale è stata una delle ini-
ziative previste nel weekend del 9 e 10 novembre quando la Festa 
del Rione San Martino di Paina si è animata grazie all’appassionato 
lavoro di Pro Loco Giussano e della sottosezione di Pajna del CAI, con 
il patrocinio del Comune di Giussano.
Il clou è stato domenica 10 novembre con il tradizionale mercatino 
ricco di idee regalo e artigianalità, la preparazione della busecca, delle 
salamelle e della tradizionale castagnata, oltre ad una mostra fotogra-
fica ispirata a “L’uomo e la montagna”.

La festa del Rione San Martino

Concorso fotografico del Rione 
San Martino di Paina
Premiati i vincitori del 31° concorso fotografico promosso dal Rione 
San Martino di Paina con a tema “L’uomo e la montagna”, evento pa-
trocinato dall’assessorato alla Cultura che vede la partecipazione del-
la sottosezione di Paina del Club Alpino Italiano.
Primo classificato Fabio Pozzi di Paina che ha preceduto Giorgio San-
vito di Giussano e Federica Galimberti di Meda, a cui si affiancano al-
cuni fotografi segnalati dalla Giuria tecnica.
Tutte le fotografie sono state esposte al Centro Generazioni dove è 
già stato annunciato il tema del concorso 2025 che avrà al centro il 
rapporto fra i colori e le emozioni.
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Le attività del Corpo Musicale 
Santa Margherita 
In programma i concerti di Natale e dell’Epifania

l Corpo musicale Santa Margherita di Paina-Brugazzo 
ha proseguito anche quest’anno l’operato sul territorio, 
intervenendo in occasione di ricorrenze e feste civili e 

religiose e realizzando eventi musicali e incontri didattici, dedicando 
particolare attenzione ai più giovani. 
La festa della Repubblica Italiana è stata impreziosita, nonostante 
il maltempo, dal concerto che ha visto avvicendarsi, nella sala Don 
Caccia, il nostro Corpo musicale e la DAC Giussano Musica, applau-
diti dal pubblico numeroso. Non meno calorosa è stata l’accoglienza 
riservata a “Truemes Insem 24”: continuando l’adesione pluriennale 
all’iniziativa di Anbima “Musica in Piazza”, il concerto estivo ha fatto 
risuonare la piazzetta di via Corridoni delle note di grandi cantautori 
italiani, di indimenticabili colonne sonore e di celebri canzoni pop di 
band inglesi.
Il mese di giugno è stato particolarmente ricco di festeggiamenti 
per le prime messe dei preti novelli Don Michele e Don Manuel; l’in-
tervento del Corpo musicale ha sottolineato la gioia e la gratitudine 
della comunità di Paina.
Dopo una meritata pausa estiva, il Corpo musicale ha ripreso la 
propria attività partecipando alla festa del rione San Lorenzo e 
organizzando l’evento “In viaggio con la banda”, un pomeriggio di 
giochi per conoscere gli strumenti, con la partecipazione di oltre 40 
giovani: chi incuriosito dal mondo bandistico, chi aspirante strumen-
tista! La merenda finale ha premiato l’attenzione e l’entusiasmo dei 
partecipanti. La musica può e deve essere un ponte tra le genera-
zioni: per questo abbiamo ideato l’evento e intendiamo riproporlo 
in futuro.
Ricordiamo poi, l’intervento del Corpo musicale nel contesto della 
ricorrenza del IV Novembre, Festa dell’Unità Nazionale e Giornata 
delle Forze Armate, le cui celebrazioni si sono tenute sabato 9 no-
vembre.
Sabato 14 dicembre alle ore 21, nel salone polivalente dell’oratorio 
di Paina, si terrà il nostro concerto di Natale che includerà brani 

di Respighi, J. Strauss e 
Rossini; non mancheranno 
poi le tradizionali melodie 
natalizie per scambiarci 
gli auguri. Il pomeriggio 
dell’Epifania terremo in-
vece un concerto dedi-
cato in modo particolare 
ai bambini: una coinvol-
gente fiaba musicale con 
la partecipazione di una 
voce recitante.
Ricordiamo che il Corpo musicale Santa Margherita è sempre 
aperto a nuovi allievi, giovani e meno giovani, che vogliano entrare 
a farne parte. Le lezioni di strumento, finalizzate all’inserimento in 
banda, sono aperte a tutti coloro che desiderano imparare a suo-
nare e partecipare alle nostre iniziative. Per informazioni su corsi 
e iscrizioni, è possibile inviare una mail a info@bandapaina.com o 
contattare il presidente Roberto al numero 333 301 8258.

I

Fire show di Halloween
Scheletri, zucche, cerchi di fuoco e ... tanta, tantissima gente gio-
vedì 31 ottobre in Piazza Roma per il fire-show di Halloween orga-
nizzato da ProLoco Giussano in collaborazione con il Comune: gio-
coleria, equilibrismo e straordinarie evoluzioni hanno illuminato il 
cielo di Giussano e intrattenuto gli spettatori con uno spettacolo 
unico nel suo genere.

a cura del Corpo musicale Santa Margherita di Paina-Brugazzo

Corsi di lingue presso 
l’Associazione Culturale 
International Club Academy

L’Associazione Culturale International Club 
Academy ha aperto le iscrizioni per i nuovi 
corsi di lingue rivolti a tutte le fasce d’età 
e livelli di competenza. Con un’ampia offer-
ta formativa, che include inglese, spagno-
lo, francese, tedesco, russo, cinese, italiano 
per stranieri.
I nostri corsi sono progettati per risponde-

re alle esigenze di bambini, studenti, professionisti e di chiunque ab-
bia l’esigenza o il desiderio di imparare una lingua.
L’approccio didattico dell’Academy punta su metodi interattivi e coin-
volgenti, con docenti qualificati e programmi che favoriscono lo svi-
luppo di competenze comunicative. Le lezioni, tenute in piccoli grup-
pi, garantiscono un’attenzione personalizzata e un apprendimento 
efficace. Per esigenze particolari possiamo offrire anche corsi per-
sonalizzati.
Che tu voglia migliorare il tuo inglese – o un’altra lingua - per lavoro, 
per prepararti per una certificazione o semplicemente per viaggiare 
o per un interesse culturale, l’Associazione International Club Aca-
demy è il posto giusto. Troverai un servizio di consulenza e un’ana-
lisi dei tuoi bisogni formativi gratuita, un ambiente accogliente che 
ti coinvolgerà e renderà l’impegno di studio leggero e produttivo. Le 
quote di partecipazione sono contenute e rateizzabili.
Per maggiori informazioni e iscrizioni, visita il sito www.internatio-
nal-academy.it, contattaci al numero 3356837427 – 0362354057, oppu-
re via mail info@international-academy.it o inquadra il qrcode.
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i è conclusa con successo la 
Rassegna Nazionale d’Arte 
Pittorica 2024 organizzata dal 

Circolo Ricreativo Culturale L’Ottanta-
quattro con il patrocinio del Comune di 
Giussano e tenutasi presso le sale espo-
sitive di Villa Mazenta dal 20 ottobre al 3 
novembre. 
È stata questa un’edizione speciale per 
celebrare i 40 anni di attività del Circolo 
insieme ad artisti, amici e sostenitori, 
compagni insostituibili di una splendida 
avventura nel mondo dell’arte in tutte le 
sue manifestazioni e sfaccettature. 

Con entusiasmo e con il desiderio di rag-
giungere un pubblico sempre più ampio, il 
Circolo negli anni si è impegnato nell’orga-
nizzazione di eventi culturali di carattere 
pittorico, musicale, letterario, fotografico 
a volte anche a scopo benefico, cercando 
di ampliare i propri orizzonti, di evolvere al 
fine di rendere fruibile a tutti la bellezza 
dell’arte e dei valori che con essa si pos-
sono trasmettere. 
Quanta ricchezza scaturisce dal confronto 
di idee e conoscenza, dalla genialità con-
tagiosa degli artisti, dagli incontri e dallo 
scambio reciproco di esperienze. 
Per la rassegna di quest’anno si ringra-
ziano tutti i partecipanti, la giuria, i colla-
boratori e si ricordano di seguito i pittori 
premiati: 
Primo Classificato: Villa Silvano con l’O-
pera “Musicista dell’Avana” 
Secondo Classificato: Cecchin Liliana con 
l’Opera “Vortici di Courenda” 
Terzo Classificato: Smirnova Tatiana con 
l’Opera “Delta del Po” 
Inoltre, la Giuria ha ritenuto opportuno se-
gnalare i seguenti artisti per la loro pro-
fessionalità chiara ed impegnata: Ballerini 
Gianpaolo con l’Opera “Prima del tem-
porale”, Villa Silvano con l’Opera “Swan”, 
Francomano Raffaele con l’Opera “Alba”, 
Tettamanti Mario con l’Opera “Sara”. 
La giuria, composta da Paola Nobili Di-

rigente Scolastico Liceo Artistico Modi-
gliani di Giussano (Presidente di Giuria), 
Alberto Ceppi Circolo Culturale Don Ri-
naldo Beretta, Alessandro Savelli Artista, 
già Dirigente Scolastico Liceo Pio IX di 
Desio, Attilio Tono Scultore e Docente in 
Accademia Aldo Galli di Como, Alfredo Tra-
digo Critico d’Arte e Scrittore, ha saputo 
cogliere e valorizzare in ciascuna delle 
opere premiate quelle peculiarità che le 
contraddistinguono come forza espres-
siva, dinamismo coinvolgente, capacità di 
trasmettere energia, padronanza tecnica 
nel dosare luce e colore e di rendere vivide 
particolari atmosfere. 
Si ringraziano l’Amministrazione Comunale 
e l’Assessorato alla Cultura per avere cre-
duto per ben 40 anni nelle iniziative del 
Circolo concedendo spazi espositivi e fa-
vorendone la buona riuscita. 
Con l’augurio di proseguire sempre con lo 
stesso entusiasmo, Buon Compleanno Cir-
colo L’Ottantaquattro. 

Rassegna Nazionale d’Arte 
Pittorica 2024
Edizione speciale per celebrare i 40 anni di attività del Circolo

S

di Stefania Motta, Circolo Ricreativo Culturale L’Ottantaquattro

Genitori di serie “A”
Tantissimi genitori e atleti hanno partecipato a Genitori di serie “A” - 
Quando i genitori insieme ai figli possono fare la differenza, l’evento 
patrocinato dal Comune di Giussano, ospitato nel tendone dell’Orato-
rio di Robbiano e organizzato da ASD San Luigi Robbiano, Basket Rob-
biano e 5 Fuori Pallacanestro Giussano. 
La serata ha esplorato il ruolo fondamentale che un genitore può 
avere nel percorso sportivo del figlio, anche ponendo in evidenza fat-
ti e testimonianze di comportamenti che vanno contro la cultura del 
rispetto dell’avversario, del tifoso, dell’arbitro.
Relatore è stato Alessandro Crisafulli: giornalista professionista, 
consulente e docente sportivo, membro Commissione Cultura e 
Sport CONI Lombardia, fondatore di Scuola Genitori Sportivi, impe-
gnata in un percorso di sensibilizzazione per promuovere comporta-
menti virtuosi dei genitori in campo e fuori dal campo.
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inalmente, in fase di definizione delle ultime formalità 
tecnico-amministrative, è con grande soddisfazione che 
lo possiamo annunciare: a breve nascerà Casa Mosaico, 

il frutto di una co-progettazione con l’ufficio di piano dell’Ambito Ter-
ritoriale di Seregno, all’interno del quale è presente il Comune di 
Giussano, l’associazione Il Mosaico, la Cooperativa Sociale Solaris e 
il territorio in parte rappresentato dalla rete Tiki Taka (Equiliberi di 
Essere).
In via Milano, a fianco di Casanostra, nel rustico di proprietà dal 2015 
della Associazione Il Mosaico, sorgerà un nuovo edificio che rispon-
derà ai bisogni di persone con disabilità e delle loro famiglie appar-
tenenti ai comuni compresi nel Piano di zona dell’ambito territoriale 
di Seregno (Barlassina, Ceriano Laghetto, Cogliate, Giussano, Lazzate, 
Lentate sul Seveso, Meda, Misinto, Seregno, Seveso).
Il progetto è sostenuto in gran parte utilizzando i fondi del PNRR 
(Missione 5 “Inclusione e Coesione”, Componente 2 “Infrastrutture so-
ciali, Famiglie, Comunità e Terzo Settore”, Investimento 1.2 “Percorsi di 
autonomia per persone con disabilità”) e con una compartecipazione 
finanziaria da parte della Coop. Solaris e de Il Mosaico, che inoltre 
mette a disposizione l’immobile di proprietà, stabilmente vincolato 
ad uso di interesse pubblico. L’Ufficio di Piano ad inizio anno ha in-
detto un avviso per gli enti del terzo settore dedicato al recupero di 
infrastrutture esistenti da destinare a persone fragili con marginalità 
sociale per attivare percorsi di autonomia, sia in ambito abitativo che 
di vita sociale e lavorativa per persone con disabilità. 
Nel mese di giugno, il Mosaico e la Coop. Solaris si sono visti aggiu-
dicare il bando con il progetto dal titolo “ON: Ozio Negozio”. “ON” sta 
per attivazione, avvio. “Ozio” sta per spazio abitativo, desiderato, scelto 
in autodeterminazione. “Negozio” come luogo simbolo dedicato al la-
voro, formazione, incontro con la comunità e le sue risorse.
Casa Mosaico ambisce a diventare un luogo articolato e armonico, 
che coniughi spazi dedicati alla vita privata e domestica, alla vita 
lavorativa e all’interazione con la comunità attraverso una vetrina 
che facilita la costruzione e la condivisione di occasioni di incontro.
La vera sfida sarà costruire una rete solida attraverso la co-proget-
tazione, coinvolgendo attivamente famiglie, persone con disabilità, 
enti locali, aziende e terzo settore. L’esperienza ci insegna che la par-
tecipazione attiva è il fondamento per la sostenibilità e l’efficacia di 
un progetto sociale, è il motore che alimenta il welfare di prossimità.
Concepita dalla rete di relazioni che caratterizza il territorio, Casa 
Mosaico, in sinergia con Casanostra, si pone l’obiettivo di promuovere 
l’autonomia abitativa e lavorativa delle persone con disabilità. Pur 
mantenendo le proprie specificità e identità, Casa Mosaico e Casano-
stra si arricchiranno reciprocamente attraverso una serie di sinergie 
e contaminazioni positive. Così come Casanostra, partendo dagli ap-
partamenti per l’autonomia, si apre a un’ampia gamma di relazioni 
con il territorio, anche Casa Mosaico si configurerà come un luogo 
di incontro e di scambio, dove le diverse esperienze e competenze si 
fonderanno per creare un percorso di crescita inclusivo.
Casa Mosaico, invece, sarà un luogo in cui due persone con disabilità 
vivranno in modo autonomo e permanente, e altre sperimenteranno 
avviamenti al lavoro al piano terra, in scambio e condivisione con lo 

spazio della cucina, ma anche di tutto il piano terreno di Casanostra; 
un piano terra che tende ad aumentare le possibilità di sperimenta-
zioni di attività lavorative, un laboratorio di abilità di vita in sinergia 
anche con altri soggetti e/o progetti del territorio.
Al fine di partecipare al bando, Il Mosaico e la cooperativa Solaris 
hanno costituito un’ATS, l’associazione temporanea di scopo neces-
saria per soddisfare i requisiti giuridici richiesti.
Sono previsti € 309.600,00 per investimenti strutturali ed € 150.000,00 
per costi di gestione.
Per la fine del prossimo anno è prevista la fine lavori e per aprile 2026 
dovranno essere avviate le attività.
Casanostra e Casa Mosaico: una risorsa di tutti e per tutti. Vi terremo 
aggiornati. 
Per ulteriori informazioni rivolgersi a segreteria@ilmosaicoassocia-
zione.it www.ilmosaicoassociazione.it

Nasce Casa Mosaico
Un edificio che risponderà ai bisogni di persone con disabilità
e delle loro famiglie

F

di Fabio Terraneo e Mario Nespoli, Il Mosaico

Un Pozzo per la Vita O.d.v.

L’estate di San Martino quest’anno è arrivata in tempo per il mercatino. 
Bella giornata, con sole e tanti avventori. I folletti, i nostri ragazzi impegna-
ti come sempre nei lavoretti, hanno creato pensieri, regali e addobbi che 
sono risultati molto graditi agli amici che sono passati a trovarci. Una gior-
nata all’insegna dell’incontro, della ricerca del regalo e, soprattutto, della 
beneficenza e dell’aiuto datoci per i nostri progetti. Un altro mercatino si è 
tenuto presso la piazza della Chiesa di Paina il primo di dicembre, mentre, il 
7 dicembre, la tradizionale cena natalizia e la ricca lotteria hanno rappre-
sentato un’altra occasione per stare insieme e fare del bene.



el primo trimestre dell’anno 
sono state organizzate uscite 
culturali quali la visita guidata 

alla scoperta del centro storico di Genova
e la visita guidata alla Città di Biella (città 
natale di Quintino Sella fondatore del Club 
Alpino Italiano) e Ricetto di Candelo. Le 
uscite escursionistiche anche con i Giovani 
hanno interessato il Rifugio Terz’Alpe, San 
Fruttuoso/Camogli, il Monte Orfano al lago 
di Mergozzo, Sestri Levante, Riva Trigoso e 
il Parco della Spina Verde sopra Como. Nel 
mese di giugno il consueto Trekking settima-
nale nel Parco Nazionale dell’Aspromonte
ha visto la partecipazione di 30 Soci suddi-
visi in due Gruppi: escursionisti e turisti, ac-
compagnati da rispettiva Guida ambientale 
escursionistica. Nel mese di luglio si è tenuto 
il trekking di due giorni in alta Val Badia: un 

gruppo ha rag-
giunto il Rifugio 
Puez, mentre 
l’altro il Rifugio 
La Crusc. Dopo 
la pausa estiva, 
l’uscita Interse-
zionale con gli 
amici del CAI di 
Desio e di Aro-
sio ha previsto 
la visita a Bru-
nico e un’escursione al Passo Stalle e Lago 
di Obersee partendo dal bellissimo Lago di 
Anterselva; l’uscita si è conclusa con la visita 
all’Altopiano del Renon sopra Bolzano con il 
caratteristico Trenino e le Piramidi di Terra. 
L’uscita culturale di novembre ha com-
preso la visita guidata alle città di Pesaro, 
di Urbino e di Castelvetro di Modena con 
la partecipazione di 52 soci. Con autonomia 
organizzativa anche gli aderenti al Family CAI 
e al Gruppo GEZ hanno fatto diverse uscite, 
oltre al Gruppo Mai Stracc che ha effettuato 
escursioni quasi tutti i mercoledì dell’anno. 
Le iniziative annuali sono terminate il 30 no-
vembre con la consueta Cena Sociale presso 
la Baita degli Alpini di Giussano, durante la 
quale è stato presentato il programma del 
prossimo anno e sono stati premiati tre soci 
per il 25° e un socio per il 50° anniversario di 
adesione al CAI. La cena è stata preceduta 
dalla S. Messa in Basilica in ricordo dei Soci 
scomparsi. Infine ci troveremo in sede di Via 
Fermi il 20 dicembre per lo scambio degli 
auguri natalizi.
Il programma delle iniziative organizzate e 
condotte nel corso dell’anno 2024 sono state 
possibili grazie alla collaborazione del Vice-
presidente Claudio Somaschini e dei Consi-
glieri: Germana Mottadelli, Angelo Elli, Ezio 
Mariani nonché della Segretaria.
Il mese di ottobre ci ha visti impegnati 
nell’organizzazione della 57esima edizione 
della Castagna d’oro, fiore all’occhiello della 
Sezione, corsa campestre a coppie miste tra 
le Cascine di Giussano. Il tempo ha favorito 
le 50 coppie che si sono sfidate su un per-
corso reso più competitivo dalle piogge dei 
giorni precedenti. Al primo posto si è quali-

ficata la coppia composta da Frigerio Anna
e Frigerio Fabrizio con un tempo di qualche 
secondo inferiore ai 30 minuti, al secondo 
posto la coppia Pastorelli Elisa e Radaelli 
Davide, al terzo posto Terraneo Giovanna e 
Carrozzino Ivano. La prima coppia composta 
da Soci della Sezione è risultata Rivolta Alice 
e Citterio Francesco. Sono state premiate le 
prime dieci coppie e, ad estrazione, una tren-
tina di altre coppie. Alla premiazione hanno 
partecipato l’Assessore allo sport Sara Cit-
terio e il nostro Socio e già Presidente ge-
nerale del CAI Vincenzo Torti. Il Presidente 
della Sezione AIDO di Giussano Pietro Gallo 
ha premiato le prime coppie classificate 
iscritte all’associazione. 
Colgo l’occasione per ingraziare tutti i Soci e 
i simpatizzanti volontari che con il loro lavoro 
hanno permesso la riuscita della manifesta-
zione; un grazie particolare al Vice Presi-
dente della Sezione Claudio Somaschini per 
il supporto tecnico nella gestione del cro-
nometraggio che ha permesso di stilare la 
classifica finale. Un ringraziamento anche al 
Comune di Giussano che ha patrocinato la 
manifestazione, alla Croce Bianca, agli Agenti 
della Polizia Locale, alla Protezione Civile e 
agli sponsor e collaboratori, quali: BCC di 
Carate Brianza, Autoroma, Sport Specialist, 
Mask di Mascheroni Ugo, Folcio Fabrizio, 
Cartoleria Nespoli, Osteria alla Torre e il Ri-
storante Ficus.
Per informazioni sia sulle prossime iniziative 
che sul tesseramento è possibile consultare 
il nostro sito web www.caigiussano.it oppure 
inviare un messaggio all’indirizzo caigius-
sano@virgilio.it o passare in sede nei giorni 
di venerdì dalle ore 21:00 alle 23:00.

Le principali iniziative della 
sezione giussanese del C.A.I.
Le attività hanno riscosso successo tra soci e simpatizzanti
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di Giovanni Pozzi, Presidente C.A.I. Sezione di Giussano

ASD AC Centrodanza
Sono ripresi a pieno ritmo i corsi di danza 
dell’ASD AC Centrodanza di via Puccini 36 a 
Giussano. Tanti i nuovi iscritti ai numerosi cor-
si che offrono la possibilità di studiare diversi 
stili di danza a bambini/e e ragazzi/e a partire 
dai 4 anni di età; danza classica, contempo-
ranea, hip hop, dance hall e il K-POP che ha 
riscosso grande successo grazie anche all’i-
niziativa del Comune di Giussano con l’evento 
“Sport in Centro”. Le allieve dei corsi di k-pop, 
insieme all’insegnante Eros Ryan Fusco, han-
no dato appuntamento via social a tutte le ap-
passionate del genere per una RANDOM DAN-
CE dove, a colpi di coreografie, si sono esibite 
a turno tutte le ragazze che erano presenti. 
Grande riscontro successivo all’evento con 
numerose nuove iscritte al corso che è stato 
suddiviso in due livelli: K-POP Junior e K -POP 
Senior. All’evento si sono poi esibite in varie 
danze e dimostrazioni di esercizi allieve di tut-
ti i corsi di danza classica, Contemporanea e 
Danze Urbane. 



abato 5 ottobre si è concluso il ciclo delle tre uscite 
di Avvicinamento all’Alpinismo organizzate dal C.A.I. di 
Paina e dal C.A.I. di Giussano con la Guida Alpina Vanni 

Spinelli.
Ogni uscita è stata dedicata ad un’attività specifica: l’arrampicata 
in falesia, la progressione sul ghiacciaio ed infine la progressione 
in ferrata.
La prima giornata si è svolta a luglio sulla Falesia del Sasso d’Erba, 
la seconda a settembre sul Ghiacciaio del Morteratsch e la terza 
ad ottobre con la Ferrata del Venticinquennale ai Corni di Canzo. 
La guida ha permesso al gruppo di apprendere gli elementi base 
per conoscere le tecniche di movimento su roccia, la progressione 
su neve e ghiaccio, l’approccio consapevole alla ferrata e alcune 
manovre per muoversi con maggior sicurezza su terreno montano.
Queste uscite sono state per alcuni componenti del gruppo l’oc-
casione di conoscere e affrontare per la prima volta ciascuna di 
queste attività, per altri è stata un’opportunità per aggiornare e 
arricchire le proprie vecchie conoscenze.
L’iniziativa è stata definita dai partecipanti un’esperienza bellissima 
e, soprattutto, utile, che li ha resi più consapevoli degli ostacoli pre-
senti in montagna e dell’importanza di imparare ad affrontarli con 
la giusta preparazione.
Il C.A.I. di Paina ringrazia la Guida Alpina Vanni per queste tre gior-

nate fantastiche e, vista la risposta positiva a questa opportunità, 
ha deciso di programmare altre uscite didattiche nei prossimi 
mesi.
Il calendario delle uscite 2025 è stato stilato e a breve verrà condi-
viso. Ci sono numerose e varie proposte tra trekking, ferrate, due 
giorni in rifugio e bivacco, notturna, via vai, campeggio e molto altro.
Ecco gli appuntamenti del 2025: 3 gennaio monte Resegone (LC); 
19 gennaio, 9 febbraio e 2 marzo gita sulla neve con località da 
definire in base al meteo; 23 marzo monte Camoscio e ferrata dei 
Picasass (VB); 6 aprile 47° Via Vai; 21 aprile Brunate Asso (CO) con 
il C.A.I. di Arosio; 1-2 maggio bivacco Lavorerio (SO); 18 maggio da 
Noli a Varigotti (SV); 31 maggio notturna all’Alpe del Vicerè (CO); 8 
giugno anello del Belviso da Frera (SO); 29 giugno Mezzalama (AO); 
12-13 luglio 12 Apostoli nelle Dolomiti del Brenta (TN); 26-27 luglio 
montaggio campeggio a Ollomont; 1 - 22 agosto 39° campeggio 
a Ollomont; 23-24 agosto smontaggio campeggio; 6-7 settembre 
Rocciamelone (TO); 28 settembre monte Alben (BG); 12 ottobre
castagnata; 19 ottobre rifugio Brioschi con anche la possibilità di 
fare la ferrata al sasso dei Carbonari (LC); 29 novembre serata 
finale e 30 novembre pranzo sociale; 13 dicembre Sentiero del 
Viandante da Dervio a Colico (LC).
Per rimanere aggiornati visitate il sito www.caipaina.it, la pagina di 
Instagram @cai_pajna e di Facebook CAI PAJNA.

Arrampicata in falesia, 
ghiacciaio e ferrata
Le uscite didattiche organizzate dal C.A.I. di Paina 

S
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Buon compleanno GS Paina
Il 21 e il 22 settembre il GS Paina ha festeggiato 20 anni di attività. 
L’associazione, nata nel 2004, ha raccolto l’eredità del gioco destrut-
turato che, da sempre, abita l’Oratorio avvicinando al mondo dello 
sport migliaia di ragazzi. Nel corso degli anni la realtà oratoriana è 
cresciuta in struttura e numeri potendo contare oggi circa 400 atle-
ti, più di 20 squadre tra calcio femminile, calcio integrato, calcio ma-
schile, pallavolo, mountainbike, bocce integrate e circa 50 collabo-
ratori, tutti a titolo volontario. Incuneata nell’offerta pastorale della 
Parrocchia Santa Margherita, il GS Paina 2004 ha deciso di festeg-
giare il compleanno con una fiaccolata votiva, dalla Basilica di Su-
perga a Paina. Sono stati un centinaio gli aderenti, dai 18 ai 69 anni, 
che partendo il sabato mattina hanno raggiungo il Piemonte. Li, oltre 
ai religiosi del Sermig, c’era ad attenderli don Giacomo Prandi che 
ha officiato la Messa in Basilica e ha accompagnato i partecipanti 
nel momento di commemorazione al monumento del Grande Torino, 
dove nel 1949, a causa di un fatale incidente aereo, perse la vita una 
squadra leggendaria, colonna portante della Nazionale di Calcio con 
nove undicesimi che contribuì, con le sue vittorie, a ricreare un cli-
ma di Unità Nazionale dopo gli anni turbolenti della seconda guerra 
mondiale. Concluso il momento con l’accensione della fiaccola, sono 
partite le bici in direzione Fontanetto Po; qui la comitiva Painese è 
stata accolta dalla cittadina con cui da anni c’è un gemellaggio con 
la squadra locale, i GS Warriors 84, e ha proseguito i festeggiamenti 

fino a sera. All’imbrunire è partita la fiaccola, con i tedofori che han-
no percorso 160 km fino ad arrivare a Paina per la Messa della do-
menica e i festeggiamenti con la Comunità. “La nostra associazione” 
dice il vice presidente Chiara Spelta “è un’agenzia educativa strut-
turata che è parte integrante della proposta pastorale della Parroc-
chia. Crediamo fortemente che lo sport sia un collettore molte forte 
ed un acceleratore sociale. Da noi giocano tutti, piccoli, grandi, bam-
bine, bambini, ragazzi normodotati o disabili, crediamo fortemente 
che l’Oratorio è e debba essere casa e la nostra associazione cerca 
di essere una buona famiglia per tutti”.



ell’era moderna, in cui il ritmo 
frenetico della vita quotidiana e 
la dipendenza dalla tecnologia 

sembrano dominare, la pratica delle arti 
marziali assume un significato sempre più 
rilevante, una preziosa risorsa per il benes-
sere fisico e mentale, contribuendo in modo 
significativo alla crescita personale di adulti 
e bambini. Tra le varie discipline, il karate 
tradizionale Shotokan si distingue non solo 
come una forma di autodifesa, ma anche 
come un percorso di crescita personale e 
comunitaria.
Per gli adulti, il karate Shotokan è molto 
più di un semplice sport; rappresenta 
un’opportunità imperdibile per migliorare 
il benessere fisico e mentale. Le tecniche 
di respirazione e concentrazione, unite a 
un allenamento rigoroso, aiutano a ridurre 
lo stress e a incrementare la forza e la 
flessibilità. La pratica regolare del karate 
promuove un equilibrio tra mente e corpo, 

migliorando la capacità di affrontare le 
sfide quotidiane con maggiore resilienza. 
Inoltre, il karate crea un forte senso di co-
munità. Le lezioni e i corsi di gruppo offrono 
opportunità di socializzazione e supporto, 
aiutando a costruire relazioni significative 
che possono alleviare la solitudine e miglio-
rare il benessere emotivo.
Per i bambini, il karate Shotokan rappre-
senta un modo efficace per sviluppare abi-
lità motorie e migliorare la coordinazione. 
La disciplina e il rispetto insegnati attra-

L’Arte del Karate Tradizionale 
Shotokan
Un Percorso di Crescita per Tutte le Età
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Da un anno tutti i lunedì, al-
le 20.00, la palestra in via Za-
ra 16 a Paina si anima di per-
sone varie per genere ed età: 
tutti pronti a mettersi in gioco 
sotto l’attenta guida di Davide 
Ballo, istruttore della Krav Ma-
ga Academy di Manuel Spa-
daccini.
C’è chi pratica Krav Maga per 
alternare allenamenti diversi, chi per imparare a difendersi nel quotidiano. Dai 14 anni in su, chiun-
que può unirsi a KMA e imparare innanzitutto che bisogna evitare in ogni modo la violenza: lezione 
dopo lezione vengono fornite indicazioni su come evitare lo scontro, e se proprio è necessario, si 
impara come difendersi in modo legale e il più possibile sicuro. Nulla è lasciato al caso e ci ispira 
alla vita vera: ogni lezione è un crescendo di tecniche e scenari presi dalla realtà e si lavora per 
allenare corpo e mente ad affrontare nel migliore dei modi situazioni di forte stress.
Non serve saper praticare anni di arti marziali o sport da combattimento: per sapersi difendere è 
importante imparare poche semplici tecniche basilari, che vengono poi inserite in vari contesti e 
con piccole varianti per essere ogni volta efficaci e immediate da eseguire per tutti.
E poi KMA ha un ulteriore vantaggio: la possibilità data ad ogni iscritto di allenarsi quotidianamen-
te in tutta Italia, nei vari centri che periodicamente aprono per diffondere il più possibile la capa-
cità di sapersi difendere nel modo giusto e in sicurezza per sé e i propri cari.
Per partecipare alle lezioni e avere ulteriori info, è sufficiente contattare l’istruttore Davide Ballo 
al 331 123 4470 o consultare il sito www.kma.it

Krav Maga Academy 

verso questa pratica sono fondamentali per 
la formazione del carattere, contribuendo a 
creare individui responsabili e sicuri di sé. 
Quindi non solo uno sport, ma un vero e 
proprio strumento educativo. Attraverso 
l’insegnamento dei principi di disciplina, ri-
spetto e perseveranza, i giovani praticanti 
imparano valori fondamentali che li accom-
pagneranno per tutta la vita. Le lezioni di 
karate insegnano anche l’importanza del la-
voro di squadra e della comunicazione, con-
tribuendo a sviluppare l’autocontrollo e la 
fiducia in sé stessi. Queste competenze non 
solo favoriscono una crescita armoniosa, 
ma preparano anche i bambini a gestire 
situazioni di conflitto e pressione sociale in 
modo positivo e costruttivo.
Un altro aspetto cruciale è l’autodifesa: il 
karate fornisce ai bambini le competenze 
necessarie per affrontare situazioni di pe-
ricolo, contribuendo a rafforzare la loro 
autostima. Le tecniche apprese non solo 
li rendono più sicuri, ma insegnano anche 
l’importanza di evitare i conflitti attraverso 
la comunicazione e il rispetto reciproco.
Infine, il karate tradizionale Shotokan offre 
una via di fuga dalla digitalizzazione inces-
sante. In un mondo sempre più virtuale, 
la pratica fisica, il contatto diretto con il 
proprio corpo e la connessione con gli altri 
all’interno del dojo diventano essenziali. Non 
è solo un modo per mantenere una forma 
fisica, ma rappresenta anche un ritorno a 
valori autentici di rispetto e umiltà.
È un viaggio che promuove salute, edu-
cazione e comunione, indispensabili in un 
contesto sociale in continua evoluzione. 
Per chiunque desideri investire nel proprio 
benessere o in quello dei propri figli, prati-
care karate è una scelta che vale la pena 
considerare.
Se siete interessati a quest’affascinate 
arte, non esitate a venirci a trovare presso 
la scuola primaria di Robbiano in Via Don 
Rinaldo Beretta, il lunedì e giovedì dalle ore 
19 alle ore 22. Il Maestro Samperi sarà più 
che lieto di rispondere alle vostre domande 
e curiosità.



noteca Zanardo Giussano è uf-
ficialmente “Attività storica”, 
prestigioso riconoscimento 

con cui Regione Lombardia premia sui ter-
ritori le aziende che hanno svolto il proprio 
esercizio senza interruzioni per un periodo 
non inferiore a 40 anni.
Fondata nel 1973 dall’intuizione di Cesare 
Zanardo e della moglie Adelia, Enoteca 
Zanardo si è specializzata nella consegna 
a domicilio di vini e bevande, passando 
progressivamente il testimone ai 4 figli 
(Maurizio, Paola, Antonio e Giorgio) che 
dal 2002 sono diventati a tutti gli effetti 
titolari dell’attività. 
Lo scorso 6 novembre, presso la Sala 
Verde dell’Auditorium “Egidio Ghezzi” della 
Provincia di Monza e della Brianza, il Pre-
sidente della Consulta di Monza e Brianza 
della Camera di Commercio di Milano, 

Monza Brianza, Lodi, Raffaele Romanò, e 
l’Assessore allo Sviluppo Economico, Guido 
Guidesi, hanno ufficialmente consegnato il 
prestigioso riconoscimento alle 82 nuove 
attività storiche della provincia di Monza 
e della Brianza riconosciute nel 2024. Fra 
loro, unica per Giussano, proprio Enoteca 
Zanardo.
Le attività commerciali e artigianali che 
hanno almeno 40 anni di attività do-
cumentata, siano essi negozi, locali o 
botteghe artigiane, possono ottenere il 
riconoscimento di attività storica e di tra-
dizione e l’iscrizione nel registro regionale 
delle attività storiche e di tradizione.
I requisiti principali per ottenere il rico-
noscimento sono la continuità nel tempo 
della gestione, dell’insegna e della mer-
ceologia offerta, oltre alla collocazione in 
strutture di pregio e alla conservazione di 

arredi e attrezzature storici.
Per ulteriori informazioni è possibile con-
sultare la sezione “Riconoscimento delle 
attività storiche e di tradizione” sul sito di 
Regione Lombardia.

L’Enoteca Zanardo è “Attività storica”
Il prestigioso riconoscimento premia le attività 
con almeno 40 anni di esercizio 
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REGALA ANCHE TU UN SORRISO 

Natale è alle porte, visto il gradimento e le emozioni 
vissute lo scorso anno da alcuni dei nostri ospiti e il 
bisogno di sentirsi ascoltati, si è pensato di far rivivere le 
stesse emozioni anche quest’anno. 

Il progetto “Nipoti di Babbo Natale” è un progetto creato 
dall’associazione “Un sorriso in più” ONLUS di Guanzate 
con l’obiettivo di portare benessere, gioia e serenità alle 
persone anziane nelle case di riposo, a domicilio e negli 
ospedali di tutta Italia a Natale. 

Gli ospiti emozionati dal racconto dell’esperienza dello 
scorso anno, sono riusciti a esprimere i loro desideri che 
verranno raccolti e pubblicati sul sito 
www.nipotidibabbonatale.it.  

Chiunque vorrà regalare un sorriso potrà andare sul sito 
nella sezione “desideri”, sceglierne e prenotarne uno o 
più che lo emozioni e trasformarlo in realtà. 

Ogni Nipote di Babbo Natale verrà contattato tramite 
mail o cellulare per programmare, se possibile, la 
consegna del regalo creando un momento speciale che
scalderà i cuori di tutti. 

NARRATIVA
Kristen Loesch, La bambola 
di porcellana
Nicoletta Verna, I giorni di vetro
Alessia Castellini, Il sentiero 
delle formichelle
Thrity Umrigar, Il canto 
dei cuori ribelli
Abi Daré, Un grido di luce
Paolo Malaguti, Fumana
Tea Cooper, La collezionista 
di farfalle
Lucinda Riley, La ragazza 
nascosta
Steve Berry, L’altro uomo
Elizabeth Chadwick, Il mantello 
d’inverno
Tracy Chevalier, La maestra 
del vetro
Francesco Guccini, Così eravamo
Fernando Aramburu, Il bambino
Giulia Caminito, Il male che 
non c’è 
Mauro Corona, Lunario 
sentimentale
Domenico Dara, Liberata
Ilaria Tuti, Risplendo non brucio
Chiara Gamberale, Dimmi di te
Wilbur Smith, Onda di tempesta
Danielle Steel, Il gioco della vita

James Patterson, Morte 
in Alabama
Marco Buticchi, Il figlio 
della tempesta

SAGGISTICA
Luigi Tuffanelli, La gestione 
efficace della classe
Federica Taddia, Storie 
Montessori per anziani fragili
Mario Calabresi, Il tempo 
del bosco
Aldo Cazzullo, Il Dio dei nostri 
padri
Maria Di Pietro, Passione cucito
Dario Fabbri, Sotto la pelle 
del mondo
Michela Murgia, Morgana

RAGAZZI
Alessandro Barbaglia, Scusa 
ma resto qui
Enrico Galiano, L’incredibile 
avventura di un super-errore
Ilaria Palmosi, I fantasmi 
di Clara
Luigi Ballerini, Blocco 5
Alice Basso, I fratelli difen-
di eroi
Paola Barbato, La porta viola

Novità in biblioteca



irtus Ginnastica Giussano accoglie e celebra con tutti 
i suoi tanti grandi e piccoli sostenitori il grande augu-
rio per il S. Natale ormai imminente. Dalle palestre che 

ospitano i corsi di ginnastica Ritmica di Virtus a Giussano, Mariano e 
Carate Brianza, si diffonde la gioia di poter vedersi ed esibirsi, con gli 
spalti colmi di supporters.
Non c’è modo migliore per poter attendere e festeggiare insieme il 
Natale, se non con il primo appuntamento per toccare con mano il 
lavoro svolto e la preparazione delle bellissime e tantissime atlete 
Virtus!
Dopo i primi mesi di allenamenti e preparazione, si terrà il Saggio 
di Natale Virtus, che vedrà impegnate anche le ragazze della Po-
lisportiva S. Francesco degli oratori di Mariano, con cui Virtus da 
anni collabora. Il saggio natalizio si terrà nel pomeriggio di sabato 14 
dicembre nel palazzetto di Verano in via Dante Alighieri. Quest’anno 
il tema è affascinante e molto accattivante, riassumendo le spe-
ranze e la gioia di centinaia di ragazze e famiglie: “Letterina a Babbo 
Natale”, accompagnato da coreografie e musiche delle più celebri 
composizioni, che faranno da fantastica cornice allo scambio di au-
guri con tutte le ragazze Virtus, le loro famiglie e le straordinarie 
istruttrici. 
I CORSI E GLI IMPEGNI PER LA VIRTUS GINNASTICA 
I primi allenamenti ed i moltissimi corsi Virtus sono ripresi già da 
settembre, con una grande partecipazione per tutti i livelli che hanno 
richiamato un notevole numero di ragazze, anche grazie alle nuove 

proposte. Non c’è solo grande agonismo per la Virtus Giussano, la 
cui famiglia si fa sempre più numerosa e affiatata. Le ragazze e le 
loro famiglie possono riassaporare lo sport con animo sereno e pun-
tando a migliorare la preparazione. Per chi stesse ancora valutando 
il proprio interesse, da gennaio riaprono le possibilità di iscrizione 
ai corsi nelle varie fasce, a Robbiano, a Paina, a Mariano.
La novità di quest’anno è la collaborazione di Virtus con la Scuola 
Materna Aliprandi, che ha consentito a molte bimbe di iniziare diret-
tamente all’interno della scuola materna i primi passi di ginnastica, 
avviando una attività ludico-motoria molto apprezzata e adatta alla 
loro età.
Prosegue anche il programma di apertura “sociale” che la Virtus 
sostiene da tempo. In collaborazione con i Servizi sociali del comune 
di Giussano proseguono e si incrementano gli inserimenti nei corsi 
Virtus di ragazze con disabilità per far gustare la bellezza di allenarsi 
e mettersi alla prova insieme alle compagne.
Nei corsi agonistici Virtus sono state anche accolte ragazze ucraine 
che hanno dovuto fuggire dalla guerra con le loro famiglie e che già 
svolgevano questo sport nella loro nazione.

Buon Natale con 
la Virtus Ginnastica
Sabato 14 dicembre, al Palazzetto di Verano Brianza

V

a cura di Virtus Ginnastica Giussano
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Premiate le Atlete Caratesi 
di Virtus

I corsi per Adulti, Pilates

Con grande piacere e un pizzico di orgoglio partecipiamo alla gioia di 
quattro atlete Virtus, residenti a Carate Brianza, che domenica matti-
na 15 dicembre presso il Palazzetto Sportivo di Via Di Vittorio verranno 
premiate dal comune di Carate Brianza insieme ad altri atleti che si 
sono particolarmente distinti nel corso del 2024.
Si tratta di Lucia Belletti, Teresa Frigerio e delle sorelle Carol e Sofia 
Cecchetti, che hanno conquistato diversi titoli nazionali e podi nel-
le finali Csen di Ginnastica Ritmica disputate a Igea Marina lo scor-
so giugno.

Anche quest’anno la Virtus propone corsi per adulti, che hanno riscos-
so una ottima accoglienza dai frequentanti ed a cui è ancora possi-
bile iscriversi. 
Sono così partiti i richiestissimi corsi di Pilates, con Elena, insegnante 
Virtus molto qualificata, che si tengono il mercoledì sera.
Per info e iscrizioni, anche sugli altri corsi Virtus, email info@virtu-
sgiussano.it, oppure ai telefoni 366 3160757 e 349 6128925.

Le gare ufficiali per le molte atlete agoniste Virtus si apriranno molto 
presto nel 2025 e l’intensità degli allenamenti sta raggiungendo la con-
dizione ottimale per preparare i nuovi esercizi secondo il rinnovato 
“codice” che la Federazione di ginnastica ha emanato dopo le olimpiadi 
e che ha introdotto nuovi elementi tecnici ed acrobatici.
Oltre a qualche gara amichevole in gennaio, si svolgeranno subito 
dopo le gare di qualificazioni nelle varie categorie, che rappresentano 
un trampolino di lancio per verificare lo stato di preparazione e per 
poter puntare a qualche alloro regionale.
L’obiettivo è di confermare i progressi mostrati nella stagione appena 
conclusa con ottimi risultati, tra cui la conquista di titoli italiani e re-
gionali in molte categorie, confermandosi nelle finali nazionali che si 
disputeranno nei mesi di maggio e giugno 2025. 

Le prime gare 2025 sono 
ormai alle porte



ffluenza Elezioni Amministrative Gius-
sano: 58,2%.
Affluenza Elezioni Europee: 49,69%.

Affluenza elezioni Regionali Liguria: 45,96%.
Affluenza Regionali Emilia Romagna: 46,42% e Um-
bria: 52,3%.
Ecco le percentuali di partecipazione al voto alle 
elezioni del 2024. Questi risultati record per l’asten-
sione fanno riflettere il gruppo di Forza Italia Gius-
sano e dovrebbero far riflettere non solo la politica ma l’intera 
società civile interessata allo sviluppo della comunità. 
Questi dati rappresentano una drammatica e reale emergenza 
non più differibile che interroga tutti e ciascuno e che dovrebbe 
impegnare seriamente i partiti a confrontarsi con la società, al 
fine di rispondere alla sfida della riattivazione di processi verso la 
costruzione di spazi e luoghi tesi a favorire la partecipazione alla 
vita democratica e istituzionale del Paese.
Negli ultimi anni, come dicevamo, si è assistito ad un distacco 
dei cittadini dalla politica, fenomeno preoccupante e in continua 
crescita. Questo trend si manifesta attraverso l’abbassamento 
della partecipazione elettorale, il disinteresse per i dibattiti pub-
blici e la disillusione nei confronti delle istituzioni. 
Molti elettori esprimono una profonda sfiducia nei confronti dei 
rappresentanti politici, percepiti spesso come lontani dalle reali 
esigenze della popolazione.
Ma quali sono alcune delle cause di questo distacco?
1. Disillusione verso i politici e le istituzioni 
Molti cittadini sentono che il loro voto non abbia un impatto reale 
sulle decisioni politiche, portando a una crescente apatia.
2. La digitalizzazione 
e l’informazione
La digitalizzazione ha 
trasformato il modo 
in cui consumiamo 
informazioni, ma ha 
anche contribuito a 
una saturazione in-
formativa. Le persone 
sono bombardate da 
notizie e opinioni, il 
che può portare a un 
senso di confusione 
e disorientamento. 
In questo contesto, 
la politica rischia di 
essere vista come 
un argomento com-
plesso e distante.

3. La necessità di un’innovazione politica
È necessario rispondere alle reali esigenze dei 
cittadini, coinvolgerli attivamente nei processi 
decisionali e utilizzare strumenti digitali in modo 
efficace per facilitare la comunicazione e l’intera-
zione. Solo attraverso un processo di innovazione 
sarà possibile riaccendere l’interesse verso una 
partecipazione attiva e consapevole.

Durante l’assemblea di ANCI, svolta dal 20 al 22 novembre a 
Torino, anche il Presidente della Repubblica Sergio Matta-
rella nel suo intervento si è rivolto ai primi cittadini, e a tutti 
gli amministratori presenti, accendendo un faro proprio sulla 
percentuale di affluenza al voto nelle passate elezioni ammini-
strative ed ha incentivato i sindaci ad “avere cura della parteci-
pazione dei cittadini alla vita pubblica, farla cresce perché è un 
simbolo di buona condizione di salute per l’Italia. I costituenti 
vollero costruire l’Italia sul perno di un pluralismo sociale ed 
è anche per questa ragione dovremmo adoperarci affinché la 
partecipazione al voto torni a salire in tutto il Paese”.
Parole del Presidente della Repubblica, che come sempre ci 
interrogano e ci rassicurano. La necessità di un percorso di 
sensibilizzazione di noi amministratori deve essere rivolto ai 
giovani, cercando di introdurli all’importanza non tanto e non 
solo del voto, ma della partecipazione alla vita della Comunità, 
ma anche alle persone più adulte che hanno perso l’interesse.
Possiamo quindi concludere che il distacco della popolazione 
dalla politica rappresenta una sfida significativa per le demo-
crazie moderne in particolare per i comuni definiti dal pre-

sidente Mattarella 
come “la prima linea 
delle istituzioni della 
Repubblica” e “che 
svolgono funzioni 
vitali per l’intera Re-
pubblica”.
La speranza è che 
si possa costruire 
un ponte che riu-
nisca la politica e i 
cittadini, per ridare 
vita a un dialogo 
costruttivo e pro-
ficuo, necessario 
al benessere della 
società, della co-
munità e di tutta 
l’Italia.
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Il Distacco dei Cittadini 
dalla Politica
I Comuni sono la speranza contro questa realtà 

A

a cura del Gruppo consiliare Forza Italia Giussano
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a città di Giussano è al centro di una 
fase di rinnovamento, con iniziative che 
spaziano dalla sicurezza stradale alla 

rappresentanza in ambito regionale. Un esempio 
significativo di questo impegno è il lavoro dell’Am-
ministrazione comunale, che si sta distinguendo per 
proposte concrete e per la collaborazione tra i di-
versi attori istituzionali.

SICUREZZA ALL’INCROCIO TRA VIA PREALPI E VIA PONCHIELLI: 
UN INTERVENTO IN CORSO
L’incrocio tra via Prealpi e via Ponchielli, da tempo teatro di fre-
quenti incidenti, è al centro di un’importante operazione di riqua-
lificazione della viabilità cittadina. Nei giorni scorsi, l’assessore 
all’Urbanistica Felice Pozzi e il capogruppo Fabrizio Crippa si sono 
recati sul posto, sottolineando l’impegno dell’Amministrazione per 
garantire la sicurezza stradale.
“La sicurezza stradale è una priorità – ha dichiarato Pozzi –. Per 
questo abbiamo deciso di avviare una sperimentazione, utiliz-
zando barriere temporanee per chiudere l’attraversamento di-
retto dell’incrocio. Questa soluzione consentirà di valutare gli 
effetti sul traffico e sull’incidentalità, con l’obiettivo di arrivare a 
un intervento definitivo.”
Fabrizio Crippa, capogruppo di Fratelli d’Italia, ha voluto eviden-
ziare il valore del lavoro svolto dall’assessore Pozzi e dalla Polizia 
Locale: “Questo intervento dimostra quanto sia fondamentale la 
sinergia tra amministrazione e forze dell’ordine per garantire la 
sicurezza stradale. Ringrazio l’assessore e il Comandante della 
Polizia Locale per la loro attenzione a una problematica che ri-
guarda tanti cittadini.”

Le foto scattate sul posto mostrano proprio Crippa e 
Pozzi nell’area interessata dall’intervento, a testimo-
nianza dell’attenzione e del coinvolgimento diretto 
degli amministratori nel monitorare i progressi e le 
necessità della zona.
L’intervento all’incrocio prevede l’installazione tem-
poranea di new jersey, che limiteranno alcune ma-
novre pericolose, come l’attraversamento diretto; 
questi lavori si inseriscono in una pianificazione più 

ampia che coinvolge altre zone sensibili

GIUSSANO RAPPRESENTATA NEL DIPARTIMENTO ISTRUZIONE 
DI ANCI LOMBARDIA
Sul fronte dell’istruzione, Giussano ha un nuovo rappresentante a 
livello regionale. Fabrizio Crippa è stato recentemente nominato 
nel Dipartimento Istruzione, Educazione ed Edilizia Scolastica di 
ANCI Lombardia, l’associazione che rappresenta i Comuni italiani 
e li supporta nell’affrontare tematiche cruciali.
“Essere parte di questo dipartimento è un’opportunità per portare 
le esigenze del nostro territorio in un contesto più ampio – ha 
spiegato Crippa –. È necessario lavorare insieme per garantire 
scuole sicure e funzionali, ma anche politiche educative che ri-
spondano alle sfide attuali.”
Il Dipartimento si occupa di progettazione e manutenzione degli 
edifici scolastici, oltre che di politiche educative innovative, sotto-
lineando l’importanza di una stretta collaborazione tra i vari livelli 
amministrativi.

UNA CITTÀ IN CRESCITA
Grazie all’impegno dell’Amministrazione e alla rappresentanza 

attiva dei suoi con-
siglieri, Giussano si 
distingue come un 
esempio di comu-
nità che affronta le 
proprie sfide con 
pragmatismo e de-
terminazione. La 
sicurezza stradale 
e l’attenzione all’i-
struzione sono due 
pilastri fondamentali 
di un progetto di svi-
luppo che guarda al 
futuro con concre-
tezza e visione.

Circolo Fratelli d’Italia

Giussano si rinnova
Sicurezza stradale e impegno in ambito scolastico

L

a cura di Fratelli d’Italia – Giussano



l programma elettorale presentato 
dal nostro Sindaco Marco Citterio ha 
come primo punto il consumo suolo 

zero e la valorizzazione della rigenerazione ur-
bana, per questo motivo il Piano di Governo del 
Territorio (PGT) dovrà rispondere alle sfide del 
presente, prestando molta attenzione a queste 
due importanti tematiche.
In un territorio fortemente urbanizzato e carat-
terizzato da tempo da una gestione disomogenea dell’edilizia, 
la necessità di un approccio sostenibile in termini di tessuto 
urbano diventa cruciale.

I criteri dettati da Regione Lombardia e dalla 
Provincia di Monza e della Brianza ci impongono 
di preservare gli spazi verdi, contenendo così 
anche l’aumento dei rischi idrogeologici che 
colpiscono sempre più la nostra città e tutto il 
territorio brianteo. Sarà quindi fondamentale re-
alizzare un Piano di Governo del Territorio che
incentivi l’uso di aree già edificate o dismesse, 
in modo da armonizzare il più possibile l’inevita-

bile espansione delle città.
Centrale sarà la riqualificazione del centro storico di Gius-
sano e delle relative frazioni, con una particolare attenzione 
alle problematiche viabilistiche e ai servizi che sono necessari 
alle esigenze di chi oggi abita la città e che ne migliori la 
qualità della vita.
La Lega Giussano sosterrà un Piano di Governo del Territorio 
che promuova la rigenerazione urbana, consentendo di resti-
tuire vita e valore a tutte le aree che nel tempo hanno perso 
omogeneità, migliorando così la qualità dell’ambiente urbano 
e promuovendo la coesione sociale. La riqualificazione urbana 
può infatti migliorare le condizioni abitative e stimolare l’e-
conomia locale, con la conseguente crescita della qualità dei 
servizi e della vivibilità della nostra città, così da rispondere 
alle esigenze dei nostri cittadini.
Andare ad adottare un Piano di Governo del Territorio che 
ponga al centro il consumo suolo zero per le aree non edi-
ficate e la rigenerazione urbana non sarà certamente una 
scelta facile, tuttavia è una scelta necessaria e inderogabile 
per rispondere alle sfide ambientali, sociali ed economiche del 
nostro tempo.
I cittadini giussanesi nelle ultime elezioni hanno dato fiducia al 
nostro Sindaco con il mandato di perseguire questi obiettivi. 
Come Lega Giussano siamo quindi certi che le scelte che que-
sta maggioranza andrà ad attuare, nonostante tutte le diffi-
coltà all’orizzonte, saranno in linea con il programma elettorale 
e con la volontà dei nostri cittadini e che questi ci sosterranno 
nel nostro cammino.

Piano di Governo del Territorio (PGT)
Uno strumento per armonizzare e rendere 
più sostenibile il tessuto urbano

a cura del Gruppo Lega Giussano
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Giussano si rinnova
Sicurezza stradale e impegno in ambito scolastico



46 POLITICAGIUSSANO

n un contesto in cui la partecipazione 
dei cittadini è essenziale per una de-
mocrazia locale funzionale, la giunta di 

Giussano ha scelto di convocare le commissioni 
comunali solo sporadicamente, una o due volte 
l’anno per quelle ritenute necessarie per legge. 
Questa scelta riduce la frequenza di momenti di 
confronto pubblico, limitando la trasparenza e il 
coinvolgimento dei cittadini.
Le commissioni comunali dovrebbero essere occasioni di dia-
logo, in cui i cittadini possono esprimere opinioni e contribuire 
al bene comune. L’attuale approccio, concentrato sulle convo-
cazioni strettamente obbligatorie, rischia di ostacolare queste 
opportunità di partecipazione, alimentando un senso di distacco 
dalla vita politica locale.
Promuovere una cultura di partecipazione è fondamentale per 
mantenere viva la comunità e il suo interesse verso le questioni 
pubbliche. L’amministrazione ha l’opportunità di invertire questa 
tendenza convocando le commissioni con maggiore regolarità
e facilitando il coinvolgimento dei cittadini nelle discussioni sulle 
decisioni che li riguardano.
Rendere più accessibili e frequenti le occasioni di confronto 

potrebbe portare a una comunità meglio infor-
mata e più attiva. La giunta di Giussano ha la 
possibilità di stimolare un dialogo costruttivo e 
favorire un approccio più partecipativo alla go-
vernance locale.
Un rapporto diretto e costante tra i rappresen-
tanti politici, l’amministrazione e i cittadini è fon-
damentale per costruire una comunità coesa e 
attenta alle reali esigenze del territorio.

Per questa ragione, i consiglieri del Partito Democratico 
di Giussano ritengono essenziale convocare regolarmente
anche commissioni come quella per la Biblioteca e lo Sport, 
che possono sembrare di minore importanza ma, in realtà, 
svolgono un ruolo chiave nella promozione della cultura e del 
benessere della popolazione. Inoltre, istituire commissioni 
dedicate a vari aspetti della vita cittadina, favorirebbe una 
gestione più inclusiva e partecipativa, che possa davvero ri-
specchiare le esigenze quotidiane dei cittadini. Un dialogo co-
stante in queste sedi permetterebbe a tutte le voci di essere 
ascoltate, contribuendo a una gestione più trasparente ed 
equa della cosa pubblica.

I consiglieri del Partito Democratico

La Giunta di Giussano e 
la Frequenza delle Commissioni
Una Scelta da Rivedere

I

a cura del Partito Democratico Giussano
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a lista civica Servire Giussano - I Citta-
dini al Centro, ritiene doveroso prendere 
posizione su quanto accaduto nelle fasi 

conclusive del Consiglio Comunale di mercoledì 25 
settembre 2024. La questione nasce da un’ingiusta 
critica del presidente del Consiglio Comunale Ing. 
Stefano Tagliabue, introdotta in modo obliquo “a mi-
crofono spento” come a dire ma non dico, rivolta al 
legittimo precedente intervento del nostro rappre-
sentante nella massima assise cittadina, il Consigliere Pierluigi Elli, 
nell’ambito della discussione sul D.U.P. (Documento Unico di Pro-
grammazione). Nel corso del suo articolato intervento, il nostro 
consigliere affermava che, a fronte dell’accantonamento previ-
sto per l’asfaltatura delle strade (nessuno nega l’importanza di 
questo aspetto), sarebbe opportuno un ridimensionamento dello 
stanziamento, visto il segnalato incremento delle difficoltà eco-
nomiche delle famiglie e dei più fragili, nonché il conseguente 
aggravarsi delle situazioni abitative. Il consigliere di minoranza 
invitava gli amministratori ad aumentare i fondi per i buoni pasto 
a domicilio e a trovare nuove risorse per alloggi per accogliere 
i cittadini in difficoltà. In conclusione il concetto veniva efficace-
mente riassunto con la condivisibile proposta: “Meno asfalti e più 
pasti e alloggi”.
Le nostre rimostranze convergono sul fatto che, per regolamento, 
il comportamento corretto del Presidente del Consiglio Comu-
nale avrebbe dovuto essere quello di cedere temporaneamente 
la carica alla Vicepresidente dell’assemblea, Consigliera Stefania 
D’Asaro e, avuto dalla stessa la parola, intervenire legittimamente 
come Consigliere Comunale quando la discussione sul punto in 
questione era ancora aperta e non quando lo stesso era già stato 
votato. Un atteggiamento appropriato avrebbe salvaguardato la 
valenza di terzietà richiesta al Presidente del Consiglio Comu-
nale, mentre un intervento in quelle vesti, fuori tempo ed avverso 
a un esponente della minoranza, oltre ad essere invasivo della 
prerogativa dei Consiglieri al confronto politico, dà l’impressione 
dell’esistenza di una cabina di regia che sovrasta la maggioranza. 
Ricordiamo che in democrazia il rispetto delle regole non è una 
pura formalità ma è sostanza.
Un’altra questione che non è pura formalità e quella della no-
mina delle commissioni comunali e la frequenza delle loro con-
vocazioni. Le commissioni sono un momento fondamentale per 
favorire la partecipazione alla vita politica e amministrativa del 
proprio comune; per questo motivo è determinante che a farne 
parte siano ammessi cittadini che per la maggior parte non 
siano già Consiglieri Comunali, non per precludere questi ultimi 
o sminuirne il loro ruolo importante ed impegnativo, ma bensì per 
valorizzare ed incrementare il contributo di chi per passione e 
sensibilità civica si mette al servizio della città. Purtroppo i pre-

cedenti dell’amministrazione comunale non sono 
incoraggianti, memori dell’immobilismo nella con-
vocazione delle commissioni nello scorso mandato. 
Questo comportamento dell’attuale maggioranza 
stride con quello tenuto quando era all’opposizione, 
allorché propose di aumentare la rappresentanza 
nelle commissioni, (benché il precedente criterio 
di rappresentanza ne garantisse egregiamente il 
funzionamento), visto che l’effetto dell’aumento del 

numero dei commissari è annullato se le commissioni non ven-
gono utilizzate o convocate con un numero di sedute inadeguato.

Democrazia e rispetto di regole 
formali che sono sostanza
Critica alla maggioranza su atteggiamenti di scarso confronto politico

L

a cura della Lista Civica Servire Giussano – I Cittadini al Centro

Comunicazione iniziativa

La Lista Civica Servire Giussano - I Cittadini al Centro, ha aderito ad 
una interessante iniziativa che si è svolta in città lunedì 25 novembre 
2024 presso la Sala Consigliare, alle ore 21.00, in occasione della gior-
nata internazionale per l’eliminazione della violenza contro le donne. 
Una conferenza organizzata insieme al coordinamento delle donne 
democratiche della Provincia di Monza e Brianza avente come tema 
le conseguenze sul comportamento dei figli e delle figlie ed i traumi 
che subiscono nei casi di violenze in famiglia; questo a ribadire il so-
stegno della nostra lista civica ad iniziative atte alla prevenzione e al 
contrasto ai casi di violenza tra le mura domestiche, come dimostrato 
a suo tempo dalla giunta 2014/2019 PD e Servire Giussano - I Cittadi-
ni al Centro con la scelta di realizzare la casa rifugio per donne mal-
trattate sul territorio del comune di Giussano recuperando e ristrut-
turando una struttura pubblica che era destinata alla vendita dalla 
precedente amministrazione.
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UFFICIO TELEFONO E MAIL

Centralino 0362 3581

Ambiente 0362 358241 - ambiente@comune.giussano.mb.it

Anagrafe 0362 358215 - demografici@pec.comune.giussano.mb.it

Biblioteca 0362 851172 - biblioteca@comune.giussano.mb.it

Commercio 0362 358233 - commercio@comune.giussano.mb.it

Cultura 0362 358250 - cultura@comune.giussano.mb.it

Edilizia e Urbanistica 0362 358243 - ediliziaeurbanistica@comune.giussano.mb.it

Informatica e Statistica 0362 358247 - ced@comune.giussano.mb.it

Messi 0362 358277 - messi@comune.giussano.mb.it

Personale 0362 358260 - personale@comune.giussano.mb.it

Polizia Locale 0362 358209 - polizialocale@pec.comune.giussano.mb.it

Protocollo 0362 358227 - protocollo@pec.comune.giussano.mb.it

Pubblica Istruzione 0362 358229 - istruzione@comune.giussano.mb.it

Ragioneria 0362 358234 - servizifinanziari@comune.giussano.mb.it

Segreteria 0362 358230 - segreteria@comune.giussano.mb.it

Servizi sociali 0362 358301 - servizisociali@comune.giussano.mb.it

Sport 0362 358228 - sport@comune.giussano.mb.it

Stabili e Verde 0362 358283 - stabilieverde@comune.giussano.mb.it

Stato Civile 0362 358217 - demografici@pec.comune.giussano.mb.it

Strade e rete 0362 358207 - strade@comune.giussano.mb.it

Suap 0362 358307 - suap@comune.giussano.mb.it

Tributi 0362 358232 - tributi@comune.giussano.mb.it

U.R.P. 0362 358222 - urp@comune.giussano.mb.it

Recapiti e contatti 
degli u�ci comunali





DOMENICA 8 DICEMBRE
ORE 8.30 - 18.00

ASSOCIAZIONI IN PIAZZA ROMA
MERCATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTRO

ORE 15.30
INAUGURAZIONE E BENEDIZIONE DELLA MOSTRA PRESEPI
IN VILLA MAZENTA E DEL PRESEPE IN PIAZZA SAN GIACOMO

ORE 16.30
ANIMAZIONE E SPETTACOLO DI MAGIA IN PIAZZA ROMA

SABATO 14 DICEMBRE
ORE 18.30

SPETTACOLO LASER 3D NEL PARCO ORIANA FALLACI

DOMENICA 15 DICEMBRE
ORE 8.30 - 18.00

MERCATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTRO

CALDARROSTE E VIN BRULÈ A CURA DEL COMITATO LAGHETTO

ORE 15.30
MUSICHE NATALIZIE IN PIAZZA ROMA

DOMENICA 22 DICEMBRE
ORE 8.30 - 18.00

MERCATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTRO

ORE 15.30
ZAMPOGNARI LUNGO LE VIE DEL CENTRO

LABORATORI CREATIVI A CURA DI “ARTEINSIEME ANGELO BARTESAGHI”

BABBO NATALE ARRIVA IN PIAZZA ROMA SU UN MEGA CAMION
PANETTONE E VIN BRULÈ OFFERTI DA COAST TO COAST TRUCK TEAM

BABBO NATALE VI ASPETTA NELLA SUA CASETTA
IN PIAZZA ROMA PER RICEVERE LE LETTERINE

I GIORNI 8 - 14 - 15 - 21 - 22 - 24 DICEMBRE
DALLE ORE 15.00 ALLE ORE 17.30

DOMENICA 8 DICEMBRE
ORE 8.30 - 18.00

ASSOCIAZIONI IN PIAZZA ROMA
MERCATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTRO

ORE 15.30
INAUGURAZIONE E BENEDIZIONE DELLA MOSTRA PRESEPI
IN VILLA MAZENTA E DEL PRESEPE IN PIAZZA SAN GIACOMO

ORE 16.30
ANIMAZIONE E SPETTACOLO DI MAGIA IN PIAZZA ROMA

SABATO 14 DICEMBRE
ORE 18.30

SPETTACOLO LASER 3D NEL PARCO ORIANA FALLACI

DOMENICA 15 DICEMBRE
ORE 8.30 - 18.00

MERCATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTRO

CALDARROSTE E VIN BRULÈ A CURA DEL COMITATO LAGHETTO

ORE 15.30
MUSICHE NATALIZIE IN PIAZZA ROMA

DOMENICA 22 DICEMBRE
ORE 8.30 - 18.00

MERCATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTRO

ORE 15.30
ZAMPOGNARI LUNGO LE VIE DEL CENTRO

LABORATORI CREATIVI A CURA DI “ARTEINSIEME ANGELO BARTESAGHI”

BABBO NATALE ARRIVA IN PIAZZA ROMA SU UN MEGA CAMION
PANETTONE E VIN BRULÈ OFFERTI DA COAST TO COAST TRUCK TEAM

BABBO NATALE VI ASPETTA NELLA SUA CASETTA
IN PIAZZA ROMA PER RICEVERE LE LETTERINE

I GIORNI 8 - 14 - 15 - 21 - 22 - 24 DICEMBRE
DALLE ORE 15.00 ALLE ORE 17.30

DOMENICA 8 DICEMBRE
ORE 8.30 - 18.00

ASSOCIAZIONI IN PIAZZA ROMA
8.30 18.00
ASSOCIAZIONI IN PIAZZA ROMAA
MERCATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTROMMMMEEERRRRRCCCCCCCAAAAAAATTATAATATATATIINNNNNOOOOOOO DDDDDEEEGGGGGGGLLLLII HHHHHOOOOOOOBBBBBBBBBBIISSSSSSSTTTII IINNNNNN CCCCCCCCEEENTRO

ORE 15.30
INAUGURAZIONE E BENEDIZIONE DELLA MOSTRA PRESEPI

15.30
INAUGURAZIONE E BENEDIZIONE DELLA MOSTRARARA PRESEPI
IN VILLA MAZENTA E DEL PRESEPE IN PIAZZA SAN GIACOMO
NAUGURAZIONE E BENEDIZIONE DELLA MOSTRA PRESEPIIN
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ORE 16.30

ANIMAZIONE E SPETTACOLO DI MAGIA IN PIAZZA ROMA
1166.3300
ANIMAZIONE E SPETTATATAATATACOLO DI MAGIA IN PIAZZA ROMAA

SABATO 14 DICEMBRE
ORE 18.30ORE

SPETTACOLO LASER 3D NEL PARCO ORIANA FALLACI
8.3018
SPETTATATAATATACOLO LASER 3D NEL PAPAPAAPAPARCO ORIANA FAFAFAAFAFALLACCI

DOMENICA 15 DICEMBRE
ORE 8.30 - 18.00

MERCATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTRO
8.30 18.00
MERCATATATATATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTRO

CALDARROSTE E VIN BRULÈ A CURA DEL COMITATO LAGHETTOCCALDAAARROSTE E VIN BRULÈÈÈ A CURARARA DEL COMITATATAATATATATATATATO LAGHETTOO

ORE 15.30
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15.30
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8.30 18.00
MERCATATATATATINO DEGLI HOBBISTI IN CENTRO
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LABORATORI CREATIVI A CURA DILAAAAABORARARATATATATATORI CREATATATATATIVI A CURARARA D “I ARTEINSIEME ANGELO BARTESAGHI“AAAAAAARTTEINSIEME ANGELO BARTTESAGH ”HII”

BABBO NATALE ARRIVA IN PIAZZA ROMA SU UN MEGA CAMIONBBABBO NATATATATA ATATAALE ARRIVAVAVAA IN PIAZZA ROMA SU UN MEGA CAMIONN
PANETTONE E VIN BRULÈ OFFERTI DA COAST TO COAST TRUCK TEAM
BBABBO NATATATATATATATALE ARRIVAVAVAVAVA IN PIAZZA ROMA SU UN MEGA CAMIONNB
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BABBO NATALE VI ASPETTA NELLA SUA CASETTA
IN PIAZZA ROMA PER RICEVERE LE LETTERINE

I GIORNI 8 - 14 - 15 - 21 - 22 - 24 DICEMBRE
DALLE ORE 15.00 ALLE ORE 17.30


